
❊ زنجبار / عبدالله بن كدة :
أك��د محافظ أبي��ن المهن��دس / أحمد بن 
أحمد الميس��ري ضرورة تش��مير السواعد 
ومسابقة الزمن في العمل لتنفيذ المشاريع 
الخاصة بفعالية خليجي 20 في المحافظة، 
وطال��ب الميس��ري المقاولي��ن المنفذي��ن 
بسرعة العمل والالتزام بالمواعيد المحددة 

والمواصفات والمقاييس.
جاء ذلك ف��ي اللقاء الموس��ع الذي حضره 
الأمين العام للمجلس المحلي في المحافظة 
/ ناص��ر عب��دالله الفضل��ي وأعض��اء الهيئة 
الإدارية للمجلس وأعض��اء لجنة خليجي 20 
ف��ي المحافظة وال��ذي ك��رس لتوقيع عقود 
تنفيذ المشاريع الخاصة بالبنية التحتية في 
مدينة زنجبار والبالغة كلفتها مليارين و)200( 

مليون ريال، والتي تشمل إعادة تأهيل المسابح والمعارض

❊ القاهرة /  �سباأ:
باس��م  الرس��مي  الناط��ق  أك��د 
الحكومة- وزير الاعلام حس��ن أحمد 
اللوزي ان اليمن ل��ن تكون ملاذا آمنا 

لتنظيم القاعدة .
وأوض��ح ف��ي ح��وار م��ع صحيف��ة 
“أخب��ار اليوم” المصرية نش��رته في 
عددها الصادر أم��س أن اليمن لديها 
خطة بدأت تنفيذها لمواجهة تنظيم 
القاعدة منذ وقت مبكر بصورة حثيثة 
وحسب الأولويات المرسومة لها بجانب 
مصادقة اليمن عل��ى كل الاتفاقيات 
العربي��ة والدولية الخاص��ة بمكافحة 

الإرهاب.
وأف��اد أن الحكوم��ة أقرت مش��روع 
قان��ون خ��اص بمكافح��ة الإره��اب 

والجرائم المنظمة وينظر حاليا أمام 
السلطة التشريعية .. مبينا أن هناك 

تش��اوراً للتعجيل بس��رعة إستكمال 
الإجراءات الدستورية لإصداره باعتباره 
من الأولويات التشريعية التي يتطلبها 

هذا التحدي.
وأش��ار إلى أن الس��لطات المختصة 
تحفظت منذ وقت مبكر على كل من 
ينتمون الى تنظيم القاعدة, ممن عادوا 
من أفغانستان وقامت بتعقب وضبط 
المشتبه بتورطه-م في التخطيط أو 
ارتكاب أعمال إرهابية وتم تقديمهم 
الى العدالة وصدرت بحق العديد منهم 
أحكام وصلت العقوب��ات في بعضها 
إلى الحكم بالإعدام إلى جانب ترحيل 
المش��تبه فيهم من الع��رب والأجانب 
ممن كانوا يقيمون في اليمن بطرق 

غير مشروعة .

❊ �سنعاء / �سباأ:
اس��تقبل فخام��ة الأخ الرئيس علي عب��دالله صالح 
رئيس الجمهورية أمس ومع��ه الأخ عبد ربه منصور 
ه��ادي نائب رئي��س الجمهوري��ة عثمان صال��ح وزير 
الخارجية الإريتري والوفد المرافق له الذي نقل لفخامة 
رئيس الجمهورية رسالة من فخامة الرئيس اسياسي 
افورقي رئيس دولة اريتريا تتعلق بالعلاقات الثنائية 

وسبل تعزيزها .
وتناول��ت الرس��الة التط��ورات ف��ي منطق��ة القرن 

الإفريقي وفي مقدمتها الأوضاع في الصومال .
وأكدت  دع��م اريتريا قيادة وحكومة وش��عبا لليمن 
ووقوفها الى جانبه في كل ما يصون امنه واستقراره 

ووحدته .
كما تطرقت الرس��الة الى اهمية التنسيق والتعاون 

بين اليمن وارتيريا وبقية دول المنطقة .
وقد أكد فخامة الرئيس الحرص على تعزيز العلاقات 
ومجالات التعاون بين البلدين الشقيقين، مجددا دعم 
اليمن لكافة الجه��ود المبذولة من اج��ل احلال الأمن 
والس��لام في الصوم��ال .. مش��يرا الى اهمي��ة الدور 

الإقليمي في هذه المجالات .

❊ �سنعاء / �سباأ:
استقبل الأخ عبدربه منصور هادي 
نائب رئيس الجمهورية أمس، رئيس 
نقابة المه��ن التعليمي��ة والتربوية 
صالح عبدالله ع��كار والأمين العام 
للنقابة محمد حنظل وأعضاء المكتب 

التنفيذي للنقابة .
وفي اللقاء بارك الأخ نائب الرئيس 
لهم النجاح ف��ي الانتخابات النقابية 
التي جرت مؤخرا، مؤكدا أن أمامهم 
مس��ؤولية كبيرة في مس��ار العمل 
بالحق��ل الترب��وي والتعليم��ي الذي 
يعتب��ر الركي��زة الأس��اس لنهوض 
وتطوير المجتمع في ش��تى مناحي 

الحياة . 
وأش��ار إلى أن الش��ريحة العمرية 
للشباب قد تتجاوز ال� 70 بالمئة من 
عدد السكان وهو ما يعني أن قطاعا 
كبي��را ملتحق��اً ف��ي حق��ل التعليم 

والتأهيل وهو م��ا يحتم ضرورة تس��خير جهود كبي��رة وتوفير كافة 
الإمكانات لتحقيق النجاحات المأمولة على مختلف المستويات. 

وأكد الأخ عبد ربه منصور هادي أن المجتمع دائما ما يتأثر بعطاءات 

المعلم المختلفة على المستوى التعليمي والإجتماعي والثقافي ولذلك 
فللمعلم أثر بالغ في حياة المجتم��ع باعتباره موجودا في كل منطقة 

وقرية وتجمع سكاني وعلى طول البلاد وعرضها ..

❊ �سنعاء/ �سباأ:
استقبل رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي محمد 
مجور أمس بصنعاء السفير الباكستاني الدكتور خواجا 

القاما بمناسبة تعيينه مؤخرا سفيرا  لدى بلادنا.
وجرى خلال اللق��اء تناول علاقات التعاون الثنائي 
بين البلدين الشقيقين وسبل تعزيزها في مختلف 

المجالات الاقتصادية والاستثمارية والتجارية.
ونوه رئيس الوزراء بالتطور المستمر الذي تشهده 
العلاقات الاخوية بين الش��عبين الشقيقين..مشيرا 
الى الحرص المشترك الذي توليه القيادة السياسية 
في البلدين للدفع المس��تمر بالعمل الثنائي وتأكيد 

الشراكة الاستثمارية والتجارية بين البلدين.
ورحب الدكتور مجور بالس��فير القاما واعرب عن 
تمنياته له بالتوفيق والنجاح في مهامه الدبلوماسية 
وخدمة العلاقات القائمة وتنمية المصالح المشتركة 

للشعبين اليمني والباكستاني.

❊ عدن/ �سباأ:
بدأت أمس بالمنطق��ة الحرة بعدن 
أعمال التش��غيل التجريب��ي للمرحلة 
الأول��ى من مصن��ع كريس��تال كيوب 
لمنتج��ات الألمونيوم البالغ��ة كلفته 

مليوناً و740 ألف دولار.
وتبل��غ الطاق��ة الإنتاجي��ة للمصنع 
الذي دشن تش��غيله التجريبي وكيل 
محافظة عدن لشؤون الاستثمار احمد 
احمد الضلاعي ورئيس المنطقة الحرة 
بعدن الدكتور عبدالجليل الشعيبي ، 

ستة آلاف متر سنويا قابلة للزيادة.
ويس��توعب المصن��ع ف��ي مرحلته 
الأول��ى أكث��ر م��ن 20 عام��لا وينت��ج 
الأس��قف المس��تعارة م��ن الألمنيوم 

والأبواب والنوافذ ذات الألواح الزجاجية 
المنفردة والمزدوجة العازلة للحرارة 
وصفائح الالمنيوم المخصصة لتغطية 

واجهات المباني السكنية والتجارية.
إلى ذلك اطلع الضلاعي والشعيبي على 
مس��توى العمل في مجمع دوم للخدمات 
الصناعية والهندسية البالغ كلفة مرحلته 

الأولى مليوناً و727 ألف دولار.
ويق��دم المجمع الذي يس��توعب 20 
عام��لا ،العديد من الخدم��ات المتمثلة 
بصيانة المولدات بكافة أنواعها وإصلاح 
السفن وأعمال الخراطة لمختلف قطع 
غيار معدات ومستلزمات الإنتاج وتصنيع 
الصوامع العملاقة والأنابيب الحديدية 

للأعمال الإنشائية. 

❊ �سنعاء/ �سباأ:
بعث فخام��ة الأخ الرئيس علي عب��دالله صالح رئيس 
الجمهورية برقية عزاء ومواساة الى مدير مكتب الرئاسة 
رئيس جهاز الأمن القومي علي محمد الآنس��ي في وفاة 

والده المغفور له بإذن الله تعالى، جاء فيها :
الأخ علي محمد الآنس��ي مدير مكتب الرئاسة - رئيس 

جهاز الأمن القومي المحترم
ببالغ الاس��ى وعمي��ق الح��زن تلقيت نبأ وف��اة والدكم 
المغفور له بإذن الله تعالى الحاج محمد احمد سعد الآنسي 
الذي انتقل ال��ى جوار ربه الأعلى بع��د عمر مديد قضى 

معظمه في خدمة الوطن .
وإنن��ا إذ نش��اطركم أحزانكم في ه��ذا المصاب الأليم 
نس��أل الله العلي القدير أن يتغمد الفقيد بواسع رحمته 
ويسكنه فسيح جناته ويلهمكم جميعاً أهله وذويه الصبر 

والسلوان .
“إنا لله وإنا اليه راجعون”.

م. أحمد الميسري

حسن اللوزي

www.14october.com      يومياً على شبكة الإنترنت

اهداف الثورة اليمنية
التح��رر م��ن الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 

جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 
الث��ورة  الب��اد وحراس��ة  بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة 

ومكتسباتها. 
رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 

 إنش��اء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 
الإسام  الحنيف. 

 العمل عل��ى تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 
الشاملة. 

 احترام مواثي��ق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمب��دأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحي��از والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 

السعر 
30 ريالًا

الفجر  5:04

العصر  3:18

الشروق  6:20

المغرب  5:43

الظهر  12:04

العشاء  6:50

مواقيت 
الصلاة:

حسب التوقيت المحلي لمدينة عدن
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التقى قيادة نقابة المهن التعليمية والتربويةفي رسالة إلى رئيس الجمهورية من الرئيس اسياسي افورقي :

لدى لقائه عددا من ممثلي الصحف البريطانية .. الجفري :

في حوار أجرته معه صحيفة )أخبار اليوم( المصرية

التوقيع على عقود تنفيذ مشاريع خليجي )20( في أبيناللجنة الأمنية تناقش التحضيرات للخطة الأمنية لاستقبال خليجي )20(

وزير الإعلام: اليمن لن تكون ملاذا آمنا لتنظيم )القاعدة(مجور يبحث مع السفير الباكستاني التعاون الاستثماريالرئيس ونائبه يعزيان الآنسي في وفاة والده

نائب الرئيس: غرس القيم الوطنية مسؤولية تربوية تقع على المعلماريتريا تؤكد دعمها لاستقرار ووحدة اليمن

رئيس الجمهورية أثناء استقباله وزير خارجية اريتريا والوفد المرافق له أمس

د. مجور أثناء استقباله السفير الباكستاني أمس

الزوعري لدى ترؤسه الاجتماع أمس د. الجفري لدى لقائه عددا من ممثلي الصحف البريطانية أمس

نائب الرئيس لدى لقائه قيادة نقابة المهن التعليمية والتربوية أمس

بدء التشغيل التجريبي للمرحلة الأولى
 من مصنع  كريستال كيوب للألمنيوم بعدن

❊ عدن / جمال عرب :
عقد صباح أمس بإدارة أمن 
محافظة عدن الاجتماع الرابع 
للإع��داد والتحضير لمش��روع 
الخط��ة الأمني��ة لاس��تضافة 
الحدث الرياضي خليجي )20(.

وفي الاجتماع الذي ترأسه الأخ 
اللواء / صالح حس��ين الزوعري 
نائب وزير الداخلية بحضور الأخ / 
محسن علي النقيب محافظ لحج 
وأعضاء اللجنة الأمنية لمتابعة 
مش��روع  واس��تكمال  تجهي��ز 
الخطة الأمنية لاستضافة الحدث 
الرياض��ي الكبي��ر بطولة كأس 

الخليج في نسختها العشرين،

المطالب الحقوقية لاتعطي الحق في الخروج على القانون
❊ عدن / �سباأ:

أك��د محاف��ظ ع��دن الدكتور”عدن��ان 
الجفري” ان محافظة عدن تحظى بالأمن 
والسكينة،وتش��هد من��ذ إع��ادة تحقيق 
الوحدة العديد من التحولات الاقتصادية 
والتجارية والتنموية تع��زز من مكانتها 

الحضارية على مر التاريخ . 
ونوه خلال لقائ��ه أمس عدداً من ممثلي 
الصحف البريطانية وهم كاترينا سينورد 
من صحيف��ة )س��اندي هيرل��ود( ودونولد 
ماكتايا من صحيف��ة )اندبندت��د( واندريو 
انجلاد من صحيفة )فايننش��ال تايمز( بما 
تش��هده عدن من نهضة وما تتمتع به من 
تصوير / راجا روشنفرص استثمارية وخصوصية اقتصادية .

�سواء كنت في عمل اأو اإجازة مع ا�سرتك

فندق ميركيور عدن  يجعل اإقامتك ممتعة ومريحة

البحر على  مطلة  جميعها  مريحة  واأجنحة  ^ غرف 
والأفراح والموؤتمرات  بالندوات  خا�سة  واأجهزة  ^ قاعات 

�ساعة  24 وخدمات  مختلفة  وجبات  والأطفال  للكبار  ^ م�سابح 

 Mercure Aden Hotel
Tel. +967 2 238666 , Fax + 967 2 238660
Email:mercureaden@accoryemen.com

جنرال أمريكي: ليس لدينا خطط للتدخل العسكري في اليمن
❊ وا�سنطن / �سباأ:

الجيش  أرك��ان  قائد  نفى 
مايكل  الجنرال  الأمريكي 
مولان صحة ما تتناوله بعض 
وسائل الإعلام من أنباء تزعم  
فيها وجود خطط لدى الولايات 
عسكرياً  للتدخل  المتحدة 

وب���ش���ك���ل 
مايكل مولان3<<مباشر

تصوير/ محمد عوض

رئيس الجمهورية لقناة أبو ظبي الفضائية :

مستعدون للحوار مع جميع القوى
السياسية وكل من يتخلى عن العنف

اليمن تواجه تحديات عدّة منها تنظيم القاعدة والحوثيون في صعدة
والحراك الذي يدعو إلى الانفصال والوضع الاقتصادي

راجع �ص ) 2 - 3(

إعلان
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الأعمال الخارجة على القانون تعيق الاستثمار وتنفيذ المشاريع الخدمية

رئيس الجمهورية لقناة )أبو ظبي( الفضائية :

متفائلون بأن 2010 م سيكون عام الأمن والاستقرار والسلام في اليمن 

لا قلق على الوحدة فهي ثابتة وراسخة 
نحن مستعدون للحوار مع جميع القوى السياسية وكل من يتخلى عن العنف

الحوار الوطني سينفتح على كل شطط أو طرح غير مقبول حتى نصل إلى لغة مشتركة

قناة “أبو ظبي”: مشاهدينا السلام عليكم ورحمة الله وبركاته 
احييكم عبر قناة ابوظبي وبرنامج المدار الذي يأتيكم هذه المرة 
في عام 2010م من داخل دار الرئاسة اليمنية في مقابلة نتشرف 
بها مع فخامة رئيس الجمهورية اليمنية الرئيس علي عبدالله صالح، 
ارحب بك فخامة الرئيس في تلفزيون ابوظبي وكل عام وانتم بخير 
بمناسبة حلول عام 2010م وقبل ان ابدأ معك حقيقة فخامة الرئيس 
انا محمل برسالة يجب ان اوصلها لك من جميع افراد الجالية اليمنية 
التي ترحب بك هناك وتشد من ازرك في مواجهة التحديات التي 
تواجهها اليمن ، فخامة الرئيس لعلي ابدأ بالمقال الذي كتبته في 
صحيفة الثورة أو العمود الذي كتبته شخصياً بخط يدك في صحيفة 
الثورة والذي اثار اعجاب الجميع والذي وضعت فيه النقاط فوق 
الحروف فيما يتعلق باليمن ، فخامتك كيف تنظر إلى عام 2009م 

فيما يتعلق باليمن وما هي التوقعات لـ2010م بالنسبة يمنياً ؟ 
الرئيس: اولًا انا سعيد ان اتحدث مع قناة ابوظبي الفضائية ، 2010م 
نحن نأمل ونتطلع إلى ان يكون عام 2010 عام السلام والاستقرار 
في اليمن وفي المنطقة .. اليمن تواجه عدة تحديات منها تنظيم 
القاعدة الحوثيين في صعدة والحراك اصحاب الدعوة للانفصال 
والوضع الاقتصادي ، هذه اربع محطات تواجهها اليمن نحن في صعده 
وضعنا ممتاز جداً وقواتنا تحقق انتصارات جيدة، بالنسبة لمطاردة 
ومتابعة القاعدة ايضا وحداتنا الامنية وقواتنا الجوية تحقق انتصارات 
جيدة ضد القاعدة في كل من ابين وشبوة ومحافظة صنعاء ولا زالت 
الاجهزة الامنية تتعقب مثل هذه العناصر الخطيرة التي تعبث بالامن 
والاستقرار في اليمن ونحن مصممون مع كل اشقائنا واصدقائنا على 
مقارعة مثل هذه التحديات خاصة تنظيم القاعدة والحوثيين، و نحن 
دعونا قبل ايام الى حوار مع كل اطياف العمل السياسي في احزاب 
المعارضة وفي السلطة الى حوار دون اللجوء الى العنف دون اللجوء 
الى القوة ودون اقلاق السكينة العامة الحوار هو افضل وسيلة.. حتى 
الحوثيين حتى تنظيم القاعدة اذا تركوا اسلحتهم وتخلوا عن العنف 
والارهاب وعادوا الى جادة الصواب نحن مستعدون لأن نتفاهم معهم 

أي انسان يتخلى عن العنف والارهاب نحن سنتعامل معه لكن أن 
يستمر باعمال العنف والارهاب سواء تنظيم القاعدة او حوثيين او 
غيرهم سنتعقبهم بقدر ما نستطيع لان هؤلاء خطر ليس على اليمن 
بل خطر على الامن والسلم الدولي خاصة تنظيم القاعدة، تنظيم 
القاعدة جهله بيائعو مخدرات لا يقرؤون ولايفقهون ولاعلاقة لهم 
بالاسلام اساءوا الى الدين الاسلامي ليس في اليمن بل في كل بقاع 
العالم هم شوهوا بالاسلام ما يتعرض له المواطنون وما يتعرض له 
العرب او المسلمون في الغرب في الولايات المتحدة الامريكية وفي 
اوروبا هو نتيجة لهذا الطيشان وهذا التصرف الطائش الذي يقوموا 
به تنظيم القاعدة تتعرض الجاليات في فرنسا في اوروبا في امريكا 
الى مضايقات نتيجة هؤلاء الذين اساؤوا الى الدين الاسلامي الحنيف 
والاسلام منهم براء ونحن نتطلع الى 2010م ان يكون عاماً للامن 
والاستقرار والسلام اذا استجابت كل القوى السياسية الى الدعوة 
التي وجهناها لها للحوار والتفاهم بحيث يدلي كل طرف في القوى 
السياسية بدلوه, فيا مرحبا بهم ليقدموا اوراق عمل ونناقشها وما 
هو صالح سنقبل به وما فيه شطط او فيه طرح غير مقبول سنتحاور 
حوله حتى نصل الى لغة مشتركة, و انا متفائل إن شاء الله تعالى بأن 

يكون عام 2010م عاما للأمن والاستقرار والسلام في اليمن. 

قناة “أبو ظبي” : 
نتمنى ذلك فخامة الرئيس، و قبل ان انتقل لبعض الملفات الداخلية 
التي سوف نعرج عليها بشكل سريع, اود هنا ان نسلط الضوء على 
العلاقات الإماراتية اليمنية.. فخامة الرئيس لو عدنا بالذاكرة تحديداً 
إلى 21/ 10/ 1986م يمكن انا وابناء جيلي كنا في المرحلة الاعدادية 
نتذكر جيداً- يا فخامة الرئيس- صورة المغفور له بإذن الله تعالى 
صاحب السمو الشيخ زايد بن سلطان آل نهيان رحمه الله وشخصكم 
الكريم وانتم تدشنون مشروع سد مأرب اعتقدنا حينها انأ و أبناء 
جيلي – سيدي الرئيس- أنكم تدشنون مجرد مشروع استثماري لم 
ندرك حينها أنكم تؤسسون لعلاقة إستراتيجية بين دولة الإمارات 

والجمهورية اليمنية كيف تقيمون العلاقات الإماراتية اليمنية الآن 
سيدي؟ 

الرئيس : 
حقيقة الفضل الكبير بعد الله سبحانه وتعالى للمغفور له بإذن الله 
تعالى الشيخ زايد الذي كان شخصية قومية عربية أصيلة وكان يود 
اليمن ويحبها ويقدم المساعدات والدعم التنموي لها بما في ذلك 
تمويل إعادة بناء سد مأرب برغم أن كلفته حوالي 135مليون دولار 
لكن هذا المبلغ ليس هو المهم وإنما المهم هو إعادة بناء هذا السد 
التاريخي العظيم الذي له دلالات ومعان كبيرة جدا اكبر من مبلغ 
ال135مليون دولار, وبذلك وضع الشيخ زايد رحمه الله أساسا متينا 
للعلاقات اليمنية الإماراتية, فنثمن تثميناً عالياً دوره الجيد وكذلك 
نثمن مواصلة هذا الدور من قبل أولاده سمو الشيخ خليفة رئيس 
الدولة وسمو الشيخ محمد وكل أصحاب السمو في الإمارات الشقيقة 
الذين يحرصون على تعزيز العلاقات بين البلدين الشقيقين ويقفون 
إلى جانب اليمن وكان موقفهم في مؤتمر لندن مع الدول المانحة 
موقفاً إيجابياً وقد اسهموا بحوالي 500 مليون دولار واتذكر أنه الى 
اليوم تصل المساعدات الإماراتية إلى اليمن منذ مؤتمر لندن الى حد 
اليوم بمافي ذلك تمويل إعادة بناء ما دمرته السيول في حضرموت 
والى مخيمات اللاجئين في حرض وكذا المساندة في مجال التدريب 
في القوات المسلحة والامن يصل إجمالي هذا الدعم إلى حوالي مليار 
ومائتي مليون دولار, فنثمن هذا الدعم السخي من قبل دولة الامارات 
العربية وعلاقتنا متميزة وقائمة على الإخاء والاحترام المتبادل والثقة 
فيما بين اليمن ودولة الامارات ونقدر  تقديراً عالياً اهتمام ودعم سمو 

الشيخ خليفة بن زايد آل نهيان واصحاب السمو الشيوخ. 
قناة “أبو ظبي”: على ذكر سيدي صاحب السمو الشيخ خليفة بن 
زايد آل نهيان يمكن سيدي انت اقتربت كثيراً من الرجل كيف تصف 

لنا سيدي سموه ؟ 
الرئيس: والله انا أقتربت منهم كلهم وهم يعني مثلما يقول المثل 

عندنا “هذا الشبل من ذاك الاسد” هم كما كان الشيخ زايد بنفس 
الصفات الجيدة والاخلاق الفاضلة والتواضع والكرم والسخاء فهم 

مثلما ما قلت “ هذا الشبل من ذاك الأسد”. 

قناة “أبو ظبي”: 
هناك ايضا اتفاقيات عقدت مؤخراً في دولة الامارات بين وزير 
خارجيتكم ووزير الخارجية الاماراتي وبعض المعونات التي ذهبت 
هل فخامتك بجانب المشاريع التي تقام الان في حضرموت وايضا 
مساعدة نازحي صعده هل تحتاج الجمهورية اليمنية الى مزيد من 

المساعدات الان؟ 
الرئيس: 

انا تحدثت مع الاخوان في مجلس التعاون الخليجي في مؤتمرهم 
الاخير الذي انعقد في الكويت ووجهت رسالة بأن اكبر مساعدة تقدم 
لنا في اليمن هي ان يستوعبوا لنا العمالة اليمنية وهذه اكبر مساعدة 
اكثر من مليارات الدولارات كلما استوعبوا العمالة اليمنية هذه تخفف 
من البطالة وتخفف من هذا الاحتقان اهم شيء انه اتمنى على الأخوة 
في مجلس التعاون هو عمل كوتا سنوية لليمن لاستيعاب العمالة 
اليمنية وهذا جزء من مساعدتنا هو امتصاص البطالة الموجودة في 
اليمن هذا أهم ما اطلبه من أشقائنا في مجلس التعاون الخليجي . 

قناة “أبو ظبي”: فيما يتعلق بدول مجلس التعاون الخليجي سيدي 
الرئيس برأيك ماذا ينقص اليمن الآن للانضمام لدول مجلس التعاون 

الخليجي؟ 
الرئيس: والله نحن بالنسبة لنا حاضرون وفي أي وقت يقرر مجلس 
التعاون الخليجي استكمال عضوية اليمن في مجلس التعاون الخليجي 
لأننا الآن موجودون في أكثر من حوالي سبع إلى ثمانٍ مؤسسات 

خليجية وإن شاء الله عندما تتوفر الإرادة السياسية سنكون 

�سنع�ء / �سب�أ : 

 أعرب فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية عن تفاؤله بأن العام الحالي 2010 م سيكون عام الأمن والاستقرار 
والسلام في اليمن .

وقال في مقابلة مع قناة )أبوظبي( الفضائية بثته الليلة الماضية ضمن برنامجها )مدار الأسبوع (:” نحن دعونا قبل أيام كل أطياف 
العمل السياسي,أحزاب المعارضة والسلطة إلى حوار جاد ومسؤول دون اللجوء إلى العنف والقوة ودون إقلاق السكينة العامة, باعتبار 

الحوار هو أفضل وسيلة لمعالجة أية قضايا “.
وأكد فخامته أنه بإمكان حتى الحوثيين أو أعضاء تنظيم القاعدة أن يشاركوا في الحوار اذا تركوا أسلحتهم وتخلوا عن العنف 

والإرهاب وعادوا إلى جادة الصواب.
وقال :” نحن مستعدون لأن نتفاهم مع أي إنسان يتخلى عن العنف والإرهاب وسنتعامل معه أما أن يستمر بأعمال العنف والإرهاب 
سواء تنظيم القاعدة او حوثيين او غيرهم فسنتعقبهم بقدر ما نستطيع لان هؤلاء خطر ليس على اليمن بل خطر على الأمن والسلم 

الدولي خاصة تنظيم القاعدة”.
وتابع قائلا “نحن نأمل ونتطلع إلى أن يكون العام الحالي 2010 عام السلام والاستقرار في اليمن، والمنطقة.. اذا استجابت كل 
القوى السياسية للدعوة التي وجهناها لها إلى الحوار والتفاهم بحيث يدلي كل طرف في القوى السياسية بدلوه, فيا مرحبا بهم ليقدموا 
اوراق عمل ونناقشها وما هو صالح سنقبل به وما فيه شطط او فيه طرح غير مقبول سنتحاور حوله حتى نصل الى لغة مشتركة, و 

انا متفائل إن شاء الله تعالى بأن يكون عام 2010م عاما للأمن والاستقرار والسلام في اليمن “.
وأشار الأخ الرئيس إلى أن اليمن تواجه تحديات عدّة في الوقت الراهن، منها تنظيم القاعدة والحوثيون في صعدة، والحراك 

أصحاب الدعوة للانفصال، والوضع الاقتصادي”. 
وأستدرك فخامته قائلا ومع هذا :” نحن في صعدة وضعنا ممتاز جداً، وقواتنا تحقق انتصارات جيّدة، وبالنسبة لمطاردة ومتابعة 
القاعدة أيضا وحداتنا الأمنية وقواتنا الجويّة تحقق انتصارات جيّدة ضد القاعدة في كل من أبين وشبوة ومحافظة صنعاء، ومازالت 
الأجهزة الأمنية تتعقب مثل هذه العناصر الإرهابية الخطيرة التي تعبث بالأمن والاستقرار في اليمن، ونحن مصممون مع كل أشقائنا 

وأصدقائنا على مقارعة مثل هذه التحديات خاصة تنظيم القاعدة والحوثيين”.

وتطرق الأخ الرئيس إلى الأحداث الخارجة على  النظام والقانون التي يقف وراءها دعاة الانفصال في بعض مناطق المحافظات 
الجنوبية والشرقية .

وقال :” القنوات الفضائية تضخم الامور بعضها تأتي من الأرشيف بأشياء غير حقيقية, هم يتجمعوا عشرات او مئات من عناصر 
ما يسمى بالحراك وهؤلاء يصلهم الدعم حد علمي من بعض المغتربين في دول مجلس التعاون الخليجي وبعض المغتربين في 
الإمارات أو في المملكة العربية السعودية وقطر والكويت مغتربين يعيشون في تلك الدول ، والأنظمة بريئة في دول مجلس التعاون 
الخليجي من هذه التبرعات, وهناك تواصل بيننا وبين الأجهزة الأمنية في دول مجلس التعاون لتعقب مثل هذه التبرعات وكذلك 

مغتربين في الولايات المتحدة الأمريكية ومغتربون في لندن وفي بريطانيا بشكل عام “.
وبين الأخ الرئيس أن من ينخرطون اليوم في ما يسمى بالحراك هم مجموعة فقدت مصالحها بعد الوحدة المباركة وفقدت مصالحها 
ايضا بعد حرب صيف 94م, فقدت مصالحها ومكانتها وجاءت قوى سياسية بديلة لهذه العناصر  التي أعلنت الحرب والانفصال في 
صيف 94م فجاءت قوى سياسية من أبناء المحافظات الجنوبية والشرقية حلت محلهم وهم يعتبرون أنفسهم أوصياء على المحافظات 

الجنوبية والشرقية”.
وأكد الأخ الرئيس أن الوحدة ثابتة وراسخة ومستفتى عليها ولا قلق على الوحدة “.

وأشار إلى أن تلك الأعمال الخارجة على  القانون تعيق الاستثمار، وتنفيذ المشاريع الخدمية .
وأردف قائلا :” أما الوحدة, فهناك رجال مخلصون من أبناء شعبنا في المحافظات الجنوبية والشرقية حريصون على الحفاظ على 
الوحدة كما يحافظون على حدقات أعينهم وهم حريصون على الوحدة أكثر من غيرهم”.. واصفا من ينخرطون في مايسمى بالحراك 

بأنهم أصوات نشاز كما هو الحال في أي مكان في العالم .
وأشاد فخامة الأخ الرئيس بعمق ومتانة العلاقات الأخوية الحميمة التي تربط الجمهورية اليمنية والإمارات العربية المتحدة .. 

مثمنا في هذا الصدد الدعم الإماراتي السخي لمشاريع التنمية في اليمن .
وتناول فخامة الأخ الرئيس في المقابلة عدة موضوعات تتصل بالتطورات على الساحة الوطنية وجهود اليمن في مكافحة الإرهاب 

وغيرها .. 
وفي مايلي .. نص المقابلة:



Email: 14october@14october.com

شاكرين ومرحبين بقرار قادة دول مجلس التعاون الخليجي 
للانضمام للمجلس . 

قناة “أبو ظبي”: 
نتمنى ذلك ان شاء الله، فخامة الرئيس ايضا ما زلت في الملف 
الاماراتي هناك بعض الشكاوى التي تصلنا من حين الى آخر 
من مستثمرين اماراتيين وبعض رجال الاعمال عن رغبتهم في 
اقامة مشاريع في الجمهورية اليمنية لكن دائماً ما يصطدمون 
العالم وفي  الحقيقة بل في جميع  اليمن في  وهذا ليس في 
جميع الوطن العربي يصطدمون بالبيروقراطية والروتين الممل 
وصعوبة الحصول على الرخص التجارية بسهولة كلمة توجهونها  

للمستثمرين لتطمينهم؟ 

الرئيس/ : 
نحن أنشأنا هيئة عامة للاستثمار لكي تختصر المسافة وعلى  
المستثمرين أن يتوجهوا الى الهيئة العامة للاستثمار بدل ما 
والاقتصاد  التجارة  وزارة  والى  المالية  إلى  المستثمر  يذهب 
والتخطيط والتعاون الدولي والعمل و.. و.. يذهب الى الهيئة العامة 
للاستثمار سيقدموا له وهناك قوانين نافذة تقدم كل التسهيلات 
للمستثمرين سواءً كانوا من دول مجلس التعاون الخليجي وهم 
الاقرب والاقدم بالاستثمار هناك لهم تسهيلات خاصة وموجودة 
ومنها كفلها هذا القانون وايضا الاستثمارات الاجنبية فعلى من 
يحب ان يستثمر في اليمن نحن نرحب به ونقدم له كل التسهيلات 

من خلال الهيئة العامة للاستثمار. 

قناة “أبو ظبي”: 
وهذا كلام اكيد، فخامة الرئيس سوف انتقل الآن الى الوضع 
المحلي قليلًا نعرج عليه وانا اتحدث هنا عن مثلث الشر الذي 
يحيط باليمن الذي يحزن أي مواطن عربي في الحقيقة ونتمنى 
لكم التوفيق في مقارعة مثلث الشر هذا ولاشك ابدأ مع فخامتك 
بالنسبة لما يسمى بالحراك الجنوبي فخامة الرئيس من أين يتلقى 

الحراك الجنوبي برأيك هذا الدعم لتنظيم هذه المظاهرات ؟ 

الرئيس: 
القنوات الفضائية بتضخم الامور بعضها تأتي من الأرشيف 
بأشياء غير حقيقية هم يتجمعوا عشرات او مئات ما يسمى 
بالحراك هؤلاء يصلهم الدعم حد علمي من بعض المغتربين في 
دول مجلس التعاون الخليجي وبعض المغتربين في الإمارات أو 
في المملكة العربية السعودية  وقطر والكويت مغتربين يعيشون 
في تلك الدول ، والأنظمة بريئة في دول مجلس التعاون الخليجي 
من هذه التبرعات وهناك تواصل بيننا وبين الأجهزة الأمنية في 
دول مجلس التعاون لتعقب مثل هذه التبرعات ومتابعتها هذا حد 
علمي والتبرع يأتي لهم من هؤلاء المغتربين وكذلك مغتربين 
في الولايات المتحدة الأمريكية ومغتربين في لندن في بريطانيا 
بشكل عام هذا هو حق ما يسمى بالحراك هم مجموعة فقدت 
مصالحها بعد الوحدة المباركة وفقدت مصالحها ايضا بعد حرب 
صيف 94م فقدت مصالحها ومكانتها وجاءت قوى سياسية بديلة 
لهذه العناصر التي أعلنت الحرب والانفصال في صيف 94م فجاءت 
قوى سياسية من أبناء المحافظات الجنوبية حلت محلهم وهم 
يعتبرو أنفسهم أوصياء على المحافظات الجنوبية فالوحدة ثابتة 
وراسخة ومستفتى عليها ولا قلق على الوحدة ولكن هم ما من 
شك يشكلون إعاقة للاستثمار، والمشاريع الخدمية وهذا الذي 
نعاني منه أما الوحدة فهناك رجال مخلصون من أبناء شعبنا 
في المحافظات الجنوبية والشرقية حريصون على الحفاظ على 
الوحدة كما يحافظون على حدقات أعينهم وهم حريصون على 
الوحدة أكثر من غيرهم, وتلك هي أصوات نشاز كما هو الحال في 
أي مكان في العالم فهناك في جنوبي أمريكا أصوات نشاز تنادي 
بالانفصال وهناك في بريطانيا الايرلنديون بينادوا بالانفصال 
وهذا ليس لدينا فقط فالأصوات النشاز تجدها في كل بقاع 

العالم, كل من تتضرر مصلحته “يطلب له شغلانه” . 

قناة “أبو ظبي”:
 نعم سيدي الرئيس هناك أيضا دعوة كانت من بعض قيادات 
ما يسمى بالحراك الجنوبي بعمل استفتاء يضاهي الاستفتاء 
الذي يعمل الآن بالسودان للتخيير ما بين الانفصال، اسمح لي 
هنا فخامة الرئيس فقط أنا اقرأ إليك بعض الأرقام التي نحن 
الدراسات والبحوث  قمنا بعمل استفتاء خاص مع احد مراكز 
وهناك  هنا  المقيمة  اليمنية  الجاليات  لبعض  الإستراتيجية 
سوف اذكرها تسمح لي اذكرها فخامة الرئيس ، اوساط الجالية 
اليمنية في المملكة العربية السعودية ، انفصال او لا 98بالمئة لا 
للانفصال ، أوساط الجالية اليمنية في الامارات لم نجد احد يؤيد 
الفكرة أوساط الجالية اليمنية في شفيلد في بريطانيا على اعتبار 
ان معظم العمالة توجد هناك في شفيلد 95بالمئة لا للانفصال، 
أوساط الجالية اليمنية اخيراً في ميتشجن الامريكية ايضا عمالة 
كثيرة تتواجد في ميتشجن الامريكية 96بالمئة لا للانفصال اذاً 

ماذا يريد هؤلاء ؟

الرئيس:
خلاص هذا الجواب. 

قناة “أبو ظبي”:

 نعم .. التخريب. 

الرئيس:
 التخريب. 

قناة “أبو ظبي”:
 متشكر لك، طيب انتقل الآن من ما يسمى الحراك الجنوبي 
سريعاً الى تنظيم القاعدة فخامة الرئيس انتم تتلقون الآن 
مساعدات امريكية امنية ومادية حتى لمواجهة تنظيم القاعدة؟ 

الرئيس:
لا .. حتى اقاطعك لكننا لم نحصل على مساعدات بالقدر الذي 
يطرح كلها المساعدات في مجال التدريب الاستخباري والامني إلى 
هنا وبس لكن هناك نداء او تصريح لرئيس الوزراء البريطاني 
الاتحاد  اجتماع يضم  28يناير..  يوم  اجتماع  الى  يدعو  امس 
الاوروب��ي والولايات المتحدة الامريكية ودول عربية خصوصاً 

المملكة العربية السعودية ودولة الامارات العربية المتحدة. 

قناة “أبو ظبي”:
 وجهت لكم دعوة رسمية حول هذه المؤتمر فخامتك؟ 

الرئيس/ استلمنا رسالة من السفارة استلمتها من الخارجية 
البريطانية. 

قناة “أبو ظبي”: 
وسوف تشاركون؟ 

الرئيس: 
سنشارك بفعالية. 

قناة “أبو ظبي”:
نعم.. فخامة الرئيس القضية التي حصلت في محاولة تفجير 
الطائرة الامريكية في الشهر المنصرم من عام 2009م وهذا 
الشاب النيجيري يعني فخامة الرئيس انت رجل تقدر وتستطيع 
ان تقيم الرجال كما نعلم يعني فخامة الرئيس شاب من اسرة 
ثرية نيجيرية حتى ان امه من اصول يمنية كان يدرس في جامعات 
محترمة وكان يدرس في الجامعة الاسترالية في دبي ما الذي 
يدفع شباب اليوم فخامة الرئيس لهذه الحماقات وتفجير انفسهم 

وقتل الابرياء ؟ 

الرئيس: 
السبب هو الجهل هؤلاء جهلة جهلة بكل ما في الكلمة من معنى 
لو كان فاهماً ولو كان متعلماً لا يمكن ان يقوم بمثل هذا العمل 
الارهابي ، الشيء الثاني الاعلام روج لها بشكل كبير انه جاء 
من اليمن طيب لماذا جاء من اليمن وراح الى نيجيريا وطلع من 
نيجيريا الى أثيوبيا مرة أخرى طلع أثيوبيا وغانا ونيجريا ثم الى 
هولندا ومن هولندا الى امريكا.. أين الاجهزة الامنية المتقدمة 
والمتحضرة الضجة الاعلامية والقنوات الفضائية تروج ضد اليمن 
إذاً فيه هناك نيه سيئة للاضرار بمصالح اليمن وتشويه صورة 
اليمن والاساءة الى اليمن من خلال بعض القنوات الفضائية دون 

ذكر اسمها . 

قناة “أبو ظبي”: 

 نعم نعم انا افهم جيداً فخامة الرئيس لكن اليمن وشعب اليمن 
وحكومة اليمن بمنأى عن هذا والجميع يستطيع ان يعرف من هي 

اليمن تحديداً وارض اليمن الاستراتيجي ؟ 

الرئيس: 
اليمن ستظل يمناً موحداً ديمقراطياً مستقراً بإذن الله مهما 
كلفنا من تضحية ونحن عندنا تجربة طويلة نحن عانينا بعد 
قيام ثورة سبتمبر في عام 1962م حرب الى سنة 70م ونحن في 
معارك ضد الاماميين وبعدها تخلصنا من هذه الحرب وانتصرنا 
لان عندنا مشروع الثورة وعندنا مشروع الوحدة من يمتلك مشاريع 
استراتيجية ينتصر في النهاية.. عندنا مشاريع الشعب اليمني 
وليس مشاريع أشخاص فصمدنا وقاتلنا حتى انتصرت الثورة الى 
عام 1970م ومن بعد عام 62م الى عام 1972م جاءت بعدين ما 
يسمى بالجبهة الوطنية في المناطق الوسطى واستمرت من 71م 
الى عام 82م وانتصرنا وجاءت حرب الردة والانفصال دامت 67 
يوماً وانتصرنا لاننا نحمل مشاريع استراتيجية ومشاريع تخص 
الشعب اليمني مش تخصنا كحكام او كأشخاص لأننا نحمل 
مشاريع طموحات الشعب اليمني مش مشاريعنا كحزب سياسي 
او كمتنفذين او كمتهورين الى السلطة او تجار سياسة عندنا 
مشروع سياسي مثلما انتصرنا لثورة سبتمبر وانتصرنا للوحدة 
سننتصر على الاماميين في صعدة وسننتصر على تنظيم القاعدة 

قريباً إن شاء الله بتعقبهم ولن نتركهم على الاطلاق. 

قناة “أبو ظبي”:
نعم فخامة الرئيس ايضا نقطة اخيرة فيما يتعلق بملف تنظيم 
القاعدة الاعلان الاخير الذي سمعناه عن العناصر المخربة في 
الصومال انها ستدعم عناصر القاعدة في اليمن هل لهذه الدرجة 

يعتقد هؤلاء بان الحدود اليمنية الصومالية..؟ 

الرئيس: بهذا الاعلان اضروا بالصوماليين الذين يصل عددهم الى 
اكثر من ستمائة إلى سبعمائة ألف لاجئ صومالي في اليمن. 

قناة “أبو ظبي”:
 داخل اليمن؟ 

الرئيس:
 نعم داخل اليمن ، فهذا سوف يلحق الضرر بالصوماليين من خلال 
وضع الاحتياطات الامنية في السواحل في المدن في كل شيء كان  
الصوماليون يتعامل معهم اليمنيون كأنهم مواطنون يمنيون لانه 
لم تستوعبهم أي دولة ولكن اليمن استوعبتهم بحكم الجوار هم 

اشقاؤنا الان هذا يضر بمصالح السودانيين. 

قناة “أبو ظبي”:
 الصوماليون؟ 

الرئيس:
 الصوماليون في اليمن فعلى الصوماليين ان يكونوا حذرين 
ويتعقبوا هؤلاء المندسين في صفوفهم في قراهم في مخيماتهم 
ويبلغون الاجهزة الامنية اولًا بأول لكي لا يحصل لهم أي مضايقات 

من قبل الاجهزة الامنية. 

قناة “أبو ظبي” :
 جميل.. فخامة الرئيس فيما يتعلق الآن بالملف الحوثي هل 
تستطيع ان تؤكد فخامة الرئيس بان عبدالملك الحوثي قتل فعلًا؟ 

الرئيس: 
والله انا لا استطيع اجزم لكن كان هناك مقابلة مع المسئول 
باسم  نطق  ما  اول  عبدالسلام  محمد  اسمه  للحوثي  الاعلامي 
الشهيد عبدالملك الحوثي ثم حاول أن يتلافاها  وقال عبدالملك 
الحوثي والاخ عبدالملك الحوثي شبه المؤكد وبنسبة 80بالمئة انه 
مجروح هل مات لا اعرف لان هناك تواتراً في الاخبار انه توفي 
لكن الخبر الذي هو اكثر من 80بالمئة انه مجروح في يده ورجله 
وهو منقول في الجرف الذي كان يسكنه اخوه حسين بدر الدين 
الحوثي وهذا الكهف محصن وانا اعرفه شخصياً زرته قبل سنتين 
ولكن سوف نتعقبهم وكل من يلحق ضرراً بأمن واستقرار الوطن 
سوف نتعقبه ولن نتركهم والحرب هذه ليست كالحروب السابقة 
الحرب هذه السادسة ليست كالحروب الخمس لانه كنا نوقف الحرب 
ونقول عسى الله ان يتوبوا عسى الله ان يعودوا الى رشدهم عسى 
الله عسى الله واذا هم يعيدون ترتيب اوضاعهم فلن نسمح لهم 
على الاطلاق لاعادة ترتيب اوراقهم او اوضاعهم سنضربهم حتى 

ينصاعوا ويتركوا العنف والسلاح ويسلموا اسلحتهم. 

قناة “أبو ظبي”: 
وهل هناك تنسيق فخامتك الآن بينكم وبين المملكة العربية 

السعودية؟ 

الرئيس:
 نعم بيننا تنسيق نحن والاشقاء في المملكة العربية السعودية 
امنياً..  أن اعتدوا على الاراضي السعودية وهم الآن  ارادوا بالاعتداء 
انهم يظهروا ان عندهم خبرة قتالية فانهم يقولون نحن نواجه 
الحكومة اليمنية ونواجه المملكة العربية السعودية هم عصابات 
وليسوا جيشاً نظامياً حركة عصابات عشرة في تبة وعشرة في تبة 

وعشرة في سائله وعشرة أو خمسة هنا وخمسة هنا كلها 
اقلاقات امنية ولا يشكلون أي خطر. 

قناة “أبو ظبي”:
 نعم فخامة الرئيس بالنسبة للدعم الذي يقدم من دول مجلس 
التعاون الخليجي فيما يتعلق بمثلث الشر هل تجدونه كافياً في 

الوقت الحالي؟ 

الرئيس: 
نحن نشكر دول مجلس التعاون الخليجي مجتمعين ومنفردين 
والشكر لقادة مجلس التعاون الخليجي بشكل جماعي شكراً جزيلًا 
لكل ما يقدمونه والشكر لكل قطر من مجلس التعاون على ما يقدمه 
لنا بشكل انفرادي وهم يعرفون الشكر موجه لمن ومن الذي يقدم 

بسخاء. 

قناة “أبو ظبي”:
اطيل على فخامتكم  الاخير حتى لا  السؤال  الرئيس   فخامة 
المشروع الذي قدمتموه في مؤتمر الكويت الاقتصادي في بدايات 
2009م حول اصلاح الورقة اليمنية التي قدمت حول اصلاح الجامعة 

العربية اين وصلت هذه الورقة فخامتك من المشاورات؟ 

الرئيس:
هي في درج الامانة العامة موجودة . 

قناة “أبو ظبي” :
وقابله للبحث تقريباً؟ 

الرئيس:
 والله ما اقول لك الا خيراً . 

قناة “أبو ظبي”: 
فخامة الرئيس لا يسعني في نهاية اللقاء الا ان اب��ارك لكم 
الاستحقاق الجميل والرائع الذي سوف نتمتع به في 2010م وهو 
اليمن  كلنا سوف نكون موجودين هنا في  وال��ذي  خليجي)20( 

لمشاهدة هذا الحدث التاريخي. 
الرئيس: الاستعدادات على قدم وساق والاجراءات متخذة والعمل 
ماشي بشكل جيد في عدن وان شاء الله نستضيفكم ونرحب بكم 

في خليجي20. 

قناة “أبو ظبي”/:
إن شاء الله نستطيع صبراً حتى نرى منتخب الامارات واليمن في 

النهائي على المقصورة الرئيسية. 

الرئيس: 
انشاء الله. 

قناة “أبو ظبي”: 
جزيلًا،  وشكراً  اللقاء  هذا  على  الرئيس  فخامة  لك  شاكراً 
مشاهدينا اشكركم بالانابة هذا ياسر عبدالله كان معكم عبر 

قناة ابو ظبي شكراً جزيلًا لكم .. شكراً فخامتك. 
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سنتعقب كل من يلحق ضرراً بأمن واستقرار الوطن 
أكبر مساعدة تقدمها دول الخليج لنا هي أن تستوعب العمالة اليمنية 

الاستعدادات على قدم وساق والإجراءات متخذة بشكل جيد في عدن لاستضافة خليجي20

في رسالة  ...
وحمل وزي��ر الخارجية الارتيري 
نق��ل تحيات��ه لفخام��ة الرئي��س 
اسياس��ي افورق��ي وتمنيات��ه ل��ه 
بموفور الصحة والسعادة وللشعب 

الأرتيري دوام التقدم والازدهار.
حض��ر اللق��اء وزي��ر الخارجي��ة 
الدكت��ور ابوبكر عب��دالله القربي 
وأمي��ن ع��ام رئاس��ة الجمهوري��ة 
والس��فير  البش��يري  عب��دالله 
الاريتري بصنعاء موس��ى ياس��ين 

شيخ الدين.

التقى قيادة ...
وأكد أن على المعلم مس��ؤولية 
وطني��ة عل��ى جان��ب كبي��ر م��ن 
الأهمي��ة خصوص��ا فيم��ا يتعل��ق 
بالقيم الوطنية وغرس مفاهيمها 
المرتكزة عل��ى الثواب��ت الوطنية 
وتعزيز التلاحم في مس��ار الوحدة 

الوطنية . 
وقال” عندما أعاد الوطن وحدته 
في ال� 22 من مايو 1990م بجهود 
كبي��رة ل��كل الوطنيي��ن الش��رفاء 
عل��ى الس��احة الوطني��ة كلها في 
الشمال والجنوب والشرق والغرب 

فخام��ة  الجمي��ع  مقدم��ة  وف��ي 
الرئي��س عل��ي عب��دالله صال��ح 
رئيس الجمهورية وتجاوز مخلفات 
الماضي التشطيري البغيض الذي 
كان أساس التخلف والخلاف، شكلت 
الوحدة منطلق الولوج إلى التاريخ 
الجديد والميلاد الجديد للجمهورية 

اليمنية الفتية .
وبي��ن أن كثي��راً من أبن��اء جيل 
الوح��دة كان��وا حينه��ا ف��ي أعمار 
العق��د الأول م��ن ث��لاث إلى س��بع 
س��نوات واليوم تصل تلك الأعمار 
إلى أوساط العقد الثالث ولم يكونوا 
يعرف��ون أو يع��ون معان��اة الحقب 
الماضي��ة � مرحلة ما قب��ل الوحدة 
والتش��رذم � وما عان��اه الناس من 
ويلات ومتاعب بل ومآس فضيعة 
وذلك نتيجة عدم تكريس التربية 
الوطنية للمفاهيم بصورة واضحة 

وجلية .
رئي��س  نائ��ب  الأخ  وش��دد 
الجمهورية على الأهمية القصوى 
لإيضاح الصورة أمام الجيل الجديد 
جيل الوحدة جي��ل وطن ال� 22 من 
مايو المجيد وذلك به��دف أن يعوا 
ويطلعوا على حقائق الماضي بكل 
ما ش��ابه من وي��لات ومتاعب وان 

يميزوا بين الماضي والحاضر . 

م��ن جانبه أع��رب وزي��ر التربية 
الدكت��ور عبدالس��لام  والتعلي��م 
الجوف��ي ال��ذي حض��ر اللق��اء عن 
امتن��ان وتقدي��ر القط��اع التربوي 
للأخ نائ��ب رئي��س الجمهورية لما 
يوليه من اهتمامات في هذا الحقل 
الحيوي ال��ذي يمثل حج��ر الزاوية 

لبناء الغد المشرق .
فيم��ا عبر رئي��س النقابة صالح 
ع��كار وأمين ع��ام النقاب��ة محمد 
حنظ��ل ع��ن التقدي��ر البال��غ للأخ 
نائب رئيس الجمهورية لإتاحة هذه 
الفرصة وتوالي اهتماماته بكل ما 

يتعلق بقضايا التربية والتعليم ..
وقد ج��رى خلال اللقاء مناقش��ة 
ع��دد م��ن القضاي��ا والموضوعات 
المتصل��ة بالعمل في ه��ذا الحقل 

الحيوي المهم. 

الرئيس ونائبه ...
كما بعث نائب رئيس الجمهورية 
عبدربة منصور هادي برقية عزاء 
ومواس��اة إلى مدير مكتب رئاس��ة 
الجمهوري��ة رئي��س جه��از الأمن 
القوم��ي علي محمد الآنس��ي في 
وفاة وال��ده المغفور ل��ه بإذن الله  
تعال��ى، الح��اج محمد احمد س��عد 

الآنسي ، الذي انتقل إلى جوار ربه 
بعد حي��اة حافلة بالعم��ل والعطاء 

الوطني .
وقد عبر نائب رئيس الجمهورية 
عن بالغ الأس��ى والأس��ف وصادق 
العزاء والمواساة في هذا المصاب 
الجلل مبتهلا إلى الله العلي القدير 
المرح��وم ب��إذن الله  أن يتغم��د 
تعالى بواس��ع رحمته ويلهم أهله 
وذوي��ه وأصدق��اءه ومحبيه الصبر 

والسلوان.
»إنا لله وإنا إليه راجعون«.

مجور يبحث مع...
من جانبه وص��ف الدكتور القاما 
العلاق��ات اليمني��ة الباكس��تانية 
بالمتين��ة والمتطورة..مؤك��دا انه 
سيعمل ما بوسعه لتوطيد العلاقات 
الثنائية وتنمية المصالح المشتركة 

للشعبين الشقيقين.

لدى لقائه عدداً
وتطرق المحافظ الى ما يش��هده 
اليمن في الوق��ت الراهن والجهود 
المبذول��ة ف��ي س��بيل مكافح��ة 
الارهاب والتص��دي لكافة الاعمال 
الاجرامية لعصابة التمرد والتخريب 
والخارجين عل��ى القانون والهادفة 

الى النيل من سيادة الوطن و امنه 
و استقراره .

واشار محافظ عدن الى جملة من 
الاشكالات التي تواجهها مدينة عدن 
وبالذات مش��كلة الفق��ر و البطالة 

التي تعتبر ظاهرة عالمية. 
وأكد ان المطالب الحقوقية لاتعني 
الخروج على القانون والنظام ونشر 
الفوضى ، منوها بما تبذله الدولة 
من جهود كبيرة في سبيل التنمية 
وتعزيز العدالة والامن والاستقرار 

و دحر الارهاب.
حضر اللقاء الأمين العام للمجلس 
المحل��ي بالمحافظة”عبدالكري��م 

شائف”.

اللجنة الأمنية ...
م��ن  العدي��د  اللجن��ة  ناقش��ت 
التحضي��رات والتجهي��زات للبن��ى 
التحتية والتدريب للوحدات الأمنية 
بتأمي��ن  المكلف��ة  والعس��كرية 
الفعالي��ات المختلف��ة، واس��تخدام 
أحدث التقنيات التكنولوجية لإدارة 
وتأمين المحافظ��ات وتوفير الأمن 
للمشاركين والضيوف، بما في ذلك 
المناف��ذ البرية والجوي��ة والبحرية 
وكذا الطرقات والمنشآت الرياضية 

والسياحية.

واس��تعرض الاجتم��اع أهمي��ة 
الح��دث الرياض��ي الكبي��ر ال��ذي 
ستس��تضيفه بلادن��ا أواخ��ر عامنا 
الحال��ي 2010م من خ��لال تجهيز 
الملاع��ب م��ن الناحية الإنش��ائية، 
خاص��ة اس��تاد 22 ماي��و الرياضي 
الذي س��يقام عليه حف��ل الافتتاح 
والاختت��ام والمباري��ات الرئيس��ية 
وكذا الملاعب التي س��تجري عليها 
المباريات،وملاع��ب التدري��ب التي 
س��تجري عليه��ا التدريب��ات وه��ي 
)شمس��ان وحق��ات وحامد الش��يخ 
والشعلة(، وستقوم اللجنة الأمنية 
بإع��داد الخط��ط الأمني��ة لتأمي��ن 
ه��ذه الملاع��ب وخط��وط الس��ير 
المؤدي��ة إليها وأماك��ن الإيواء من 
فنادق ومجمعات وشاليهات وشقق 
مفروش��ة ومدن س��كنية، وتأمين 
كاف��ة المناف��ذ البري��ة والبحري��ة 
والجوي��ة وكاف��ة خط��وط الس��ير 
داخل المحافظة وبين المحافظات، 
وتقديم الخدمات المتميزة بما يترك 

لدى الزائرين انطباعاً جيداً.

التوقيع على عقود...
والمس��ارح والنص��ب الت��ذكاري 
والإنارة في ساحة الشهداء وإعادة 
تأهي��ل ملع��ب الش��هداء بتوفي��ر 

المقاعد والعشب الصناعي والساعة 
الالكتروني��ة، وإع��ادة تأهي��ل بيت 
الش��باب والحديقة العامة وإنش��اء 
حديق��ة 22 مايو ف��ي زنجبار. وقد 
تضمن��ت عق��ود العم��ل ش��روط 
الانتهاء من كل الأعمال خلال تسعة 

أشهر.
وفي اللقاء دع��ا المحافظ إلى أن 
تتحول زنجبار إلى ورشة عمل دائمة 
في التنفيذ والمتابع��ة والمراقبة، 
على أن يتحمل الكل مسؤولياتهم 
بج��دارة للإيف��اء ب��كل الالتزامات 
وتنفيذ المهام في الأوقات المحددة، 
وإظه��ار المحافظ��ة بش��كل يليق 
بمكانتها وبما يناسب هذه الفعالية 
وضيوف الوطن والمحافظة الذين 

سيشاركون في خليجي 20.
وأش��ار إل��ى أن كل الإمكاني��ات 
والطاقات المتاحة يجب أن تس��خر 

للعمل والإنجاز لتلك المشاريع.

جنرال أمريكي...
ف��ي اليم��ن لمواجه��ة تنظي��م 

القاعدة.
ونقلت قناة سي إن إن الأمريكية 
عن الجنرال مولان قوله :» الولايات 
المتح��دة لي��س لديه��ا أي خط��ط 
للتدخل العسكري في اليمن بشكل 

مباشر ضد تنظيم القاعدة«.
غي��ر  الخي��ار  ه��ذا   « وأض��اف 

مطروح«.
الجي��ش  أركان  قائ��د  وأش��اد 
الأمريكي ف��ي ذات الوقت بقدرات 
أجه��زة الأم��ن اليمني��ة والجي��ش 
اليمني على توجيه الضربات القوية 
لتنظيم القاع��دة. . مؤكدا في هذا 
الصدد أن الق��وات اليمنية هي من 
قام��ت بض��رب أوكار القاع��دة في 
اليمن مع الإستفادة من المساعدات 

المقدمة من الجانب الأمريكي.
وق��ال :» لق��د كان��ت العملي��ات 
التي نفذته��ا الق��وات اليمنية ضد 
أوكار وخلايا للقاعدة مؤخرا مثيرة 
للإعجاب وتعكس التحسن الواضح 
في قدرات ه��ذه القوات وخصوصا 

في السنوات الأخيرة.«.
وأختتم القائد العسكري الأمريكي 
حديث��ه قائ��لا: »اليم��ن دول��ة ذات 
سيادة ولدينا احترام كبير للرئيس 
علي عبدالله صالح ولحكمه، ولهذا 
فالتدخ��ل عل��ى الأرض اليمني��ة 
ليس خي��اراً مطروحاً بالنس��بة لنا 
ولم نناقشه, ونحن في ذات الوقت 
حريص��ون عل��ى دع��م ومس��اندة 
جهود اليمن وتعزي��ز قدرات قواته 

في مواجهة الإرهابيين.«.
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اليمن لن تكون ملاذاً آمناً لتنظيم )القاعدة(

نتمنى أن نحصل قريباً على تفصيلات واضحة بشأن مؤتمر لندن
محاربة الإرهاب قرار يمني ناتج عن إرادة وطنية

❊ �سنع�ء / �سب�أ:

أكد الناطق الرسمي باسم الحكومة - وزير الإعلام حسن أحمد اللوزي ان اليمن لن 
تكون ملاذا آمنا لتنظيم القاعدة .

وأوضح في حوار مع صحيفة “أخبار اليوم” المصرية نشرته في عددها الصادر أمس 
أن اليمن لديها خطة بدأت تنفيذها لمواجهة تنظيم )القاعدة( منذ وقت مبكر بصورة 
حثيثة وحسب الأولويات المرسومة لها بجانب مصادقة اليمن على كل الاتفاقيات العربية 

والدولية الخاصة بمكافحة الإرهاب.
وأفاد أن الحكومة أقرت مشروع قانون خاص بمكافحة الإرهاب والجرائم المنظمة وينظر 
حاليا أمام السلطة التشريعية .. مبينا أن هناك تشاوراً للتعجيل بسرعة استكمال الإجراءات 

الدستورية لإصداره باعتباره من الأولويات التشريعية التي يتطلبها هذا التحدي.
وأكد وزير الإعلام في ذات الوقت أن انعقاد هذا المؤتمر “لايعني تدويل التحديات 

الامنية والاقتصادية في اليمن” .. 

❊ كيف تقيّمون الدور المصري في دعم اليمن في الآونة الأخيرة من 
خلال الاتصالات التي تمت عبر القيادة السياسية في البلدين والزيارات 

المتبادلة لكبار المسؤولين!؟

- وزير الإعللام: أولًا لابد أن نؤكد هنا متانة ورسوخ 
وتطور العاقات اليمنية المصرية كعاقات أخوية مبدئية 
ومصيرية كانت دائماً مثالًا مشرقاً وإيجابياً في طريق 
التعاون والتكامل العربي كما لابد لنا أن نتحدث باعتزاز 
على عاقات الثقة القيادية العالية المستوى التي تربط 
بين الزعيمين العربيين فخامة الرئيس علي عبد الله صالح 
رئيس الجمهورية وأخيه فخامة الرئيس محمد حسني 
مبارك رئيس جمهورية مصر العربية.. وإن الاتصالات 
المتكررة التي تتم بينهما وعلى كل المستويات هي تعبير 

صادق عما نتحدث عنه.
ولاشك أيضاً فإن مصر تبقى لمكانتها ولكل ما لها من 
قدرات بمثابة مركز الاستشعار العربي اليقظ لمؤشرات 
واحتمالات المخاطر التي يمكن أن تهدد الأمن القومي 
العربي وذلك يجعلها في مسؤولية الريادة في المتابعة 
والمواجهة ليس فقط فيما يتعلق بالشأن اليمني والشأن 
المصري وإنما بكل شؤون السيادة القومية في الأقطار 
العربية وهو ما تحرص مصر عليه كما هو واضح من أجل 
أن تتحمل مسؤوليتها فيه وذلك اهتمام واضح لدى القيادة 
المصرية والحكومة وكشعب يتمتع بأعلى درجات اليقظة 
القومية وإمكانيات الاستعداد لبذل كل ما هو مستطاع من 

أجل حماية ورعاية المصلحة العربية العليا.

❊  هل يعني قبول اليمن. وترحيبه بفكرة عقد مؤتمر 
لندن في نهاية هذا الشهر انتهاء التحفّظ اليمني.. على 

رفض تدويل الأزمة اليمنية؟

- وزيللر الإعللام: الللذي يريد تدويل التحديات الأمنية 
والاقتصادية في بادنا يعتبر عدواً لدوداً لليمن وهو قصد 
أو لم يقصد إنما يخدم أعداء الجمهورية اليمنية والوحدة 
الأرضية..  الكرة  اليوم على  له  اليمنية وهللذا لاوجللود 
أن  يمكن  لا  فيهم  نثق  كما  اليمن  لأصدقاء  وبالنسبة 
يتورطوا في مثل هذا المسعى لأنهم أحرص دائماً على 
دعم الجمهورية اليمنية وصيانة سيادتها ووحدتها كما هو 
مُعلن في مواقف كثير من الدول وفي مقدمتها الولايات 
المتحدة الأمريكية والمملكة المتحدة.أما الترحيب بدعوة 
دولة رئيس وزراء الحكومة البريطانية فهو نابعٌ من إماء 
صات التفاهم الجيدة التي تسود العاقات بين الحكومتين 
اليمنية والبريطانية والتي تتعزز في كل عام وهناك امتنان 
كبير لما قامت به الحكومة البريطانية من جهودٍ مشهودة 
في مؤتمر لندن لشركاء التنمية في بادنا قبل ثاثة 

أعوام.
ونحن في اليمن في انتظار الخطاب الرسمي الواضح 
حول دعوة دولة رئيس الوزراء البريطاني للمؤتمر القادم 
ونرجو أن نحصل قريباً على تفصيات واضحة بشأن كل 
المعلومات المتعلقة به لأن الذي لدينا تم الحصول عليه من 
موقع رئيس الوزراء البريطاني على الشبكة العنكبوتية 
وما جاء في حديثه لهيئة الإذاعة البريطانية.. وقبل ذلك 
كانت هناك وعود من قبل فخامة الرئيس الأمريكي باراك 

أوباما في حديثه الأخير مع فخامة الأخ رئيس الجمهورية والذي بارك 
فيه نجاح العمليات العسكرية الاستباقية والنوعية ضد القاعدة.. حيث 
وعد بأن تعمل الولايات المتحدة الأمريكية على تنظيم مؤتمرٍ دولي 
بالتعاون مع المملكة المتحدة ودولٍ أخرى لدعم الجمهورية اليمنية 
في مواجهة الإرهاب وتعزيز قدراته في حربه الوطنية والدولية ضد 
الإرهاب ذلك أن محاربة الإرهاب هو قرارٌ يمني ناتج عن إرادة وطنية 

رسمية قيادية حكومية وهو أيضاً التزامٌ يمني دولي بتعهدات الشراكة 
الدولية في محاربة الإرهاب والقضاء عليه.

ولابد أن أشير هنا إلى أنه جرى مساء أمس الأول  تواصل رسمي عالي 
المستوى حول هذا المؤتمر بين فخامة الرئيس علي عبد الله صالح 
رئيس الجمهورية ودولة جوردن براون رئيس الحكومة البريطانية 
تم خاله التشاور حول التحضيرات الأولية للمؤتمر المذكور وتنسيق 
جهود البلدين في هذا المجال وبما يكفل نجاح المؤتمر والخروج منه 
بالنتائج المنشودة وهي دعم اليمن تنموياً وأمنياً وبما يعزز قدراته 

على مكافحة الإرهاب ومواجهة التحديات الاقتصادية.
وقد أكد رئيس الوزراء البريطاني وقوف بريطانيا والمجتمع الدولي 
إلى جانب اليمن لمواجهة التحديات الماثلة أمامها في الظروف الراهنة 
وفي مقدمتها ما يتصل بمكافحة الإرهللاب.. كما وجه فخامة الأخ 
الرئيس قبل ذلك رئيس الحكومة دولة الدكتور علي محمد مجور 
بضرورة الإعداد الدقيق والمتكامل لمشاركة اليمن الفاعلة والمثمرة 

والهادفة إلى إنجاح أعمال المؤتمر.

❊ وماذا تطلب اليمن تحديداً.. من هذه الاهتمامات المفاجئة من كل 
الولايات المتحدة وبريطانيا بقضايا اليمن ومشكلاته؟

- وزير الإعام: هذه الاهتمامات ليست مفاجئة وإنما سبق الحديث 
حولها وبحثها على مستوى قيادي عال بين فخامة الأخ الرئيس علي 
عبد الله صالح رئيس الجمهورية وفخامة الرئيس باراك أوباما رئيس 

الولايات المتحدة الأمريكية الذي وعد -كما أشرت سابقاً- بقيام الولايات 
المتحدة وعدد من الدول وفي مقدمتها بريطانيا بتبنّي إقامة مؤتمر 
دولي من أجل دعم اليمن في مواجهة التحديات الأمنية ومكافحة 

الإرهاب وكذلك دعم خطة التنمية الاقتصادية والاجتماعية والتغلب 
على مشكات البطالة وشحة التمويات 

لمشاريع التنمية البشرية وتعزيز إمكانيات وقدرات القوات المسلحة 
والأمن وبشكل أساسي القوات الخاصة والوحدات الخاصة بمكافحة 
الإرهللاب.. وأيضاً مواصلة تنفيذ أجندة الإصاحات والحكم الرشيد 
وتحقيق أهداف الألفية.. وكما بينا في الإجابة السابقة أن هذا الاهتمام 
إلى تبنّي مثل هذا المؤتمر سعت إليه أيضاً بمبادرة مُبكرة دولة 
الإمارات العربية المتحدة من خال ما أسمي حينذاك بتكوين جماعة 

أصدقاء اليمن.

❊  تحدثتم عن خطة محكمة لمواجهة تنظيم القاعدة في تصريحات 
أخيرة. ماهي ملامح الخطة. وهل بدأ تنفيذها. بالغارات التي استهدفت 

قواعد التنظيم في محافظات أبين، وشبوة, وصنعاء؟

- وزير الإعام: نعم هناك خطة وبدئ بتنفيذها منذ وقت مبكر 
بصورة حثيثة وحسب الأولويات المرسومة لها ولا بد أن أشير إلى ما 
يسمح لي المقام بتناوله هنا بدايةً من مصادقة اليمن لكافة الاتفاقيات 
العربية والدولية الخاصة بمكافحة الإرهاب وأيضاً منع تمويل الإرهاب 
كما أقرت الحكومة مشروع قانون خاص بمكافحة الإرهاب والجرائم 
المنظمة وهو الآن في السلطة التشريعية وهناك تشاور للتعجيل 
بسرعة استكمال الإجراءات الدستورية بشأن إصداره باعتباره من 
الأولويات التشريعية التي يتطلبها هذا التحدّي، وكما قامت السلطات 
المختصة منذ وقت مبكر بالتحفظ على كل من ينتمون إلى تنظيم 
القاعدة من عادوا أمن أفغانستان والمشتبه بهم وتم تقديمهم للعدالة 
وصدرت بحق البعض منهم أحكام في بعض القضايا وصلت إلى الحكم 
بالإعدام إلى جانب ترحيل المشتبه فيهم من العرب والأجانب ممن كانوا 
يقيمون في اليمن بطرق غير مشروعة ومن أهم الإجراءات المؤسسية 
إنشاء جهاز الأمن القومي في عام 2002م ومن مهامه الأساسية تعزيز 

الدور المؤسسي في مكافحة الإرهاب والأنشطة المتصلة به إلى جانب 
إقامة وحدات خاصة لمكافحة الإرهاب في الحرس الجمهوري وفي 
الجهاز الأمني تحت مسمى الإدارة العامة لمكافحة الإرهاب والجريمة 

المنظمة بوزارة الداخلية.
ومن الأساسيات في الخطة المنفذة إغاق كافة محات بيع الأسلحة 
والمفرقعات وكل ما يتصل بحيازة الأسلحة حيث أقرت الحكومة مشروع 
القانون الخاص بتنظيم حيازة الساح في الجمهورية اليمنية بما 
يحقق الوصول إلى تنظيم أمثل لحيازة الأسلحة في اليمن وتنظيم 
الاتجار فيها تحت مظلة القانون ورقابة الدولة ومنع الاتجار بكل أنواع 
الساح التي يحرمها القانون ولايحق حيازتها إلّا للدولة بنص الدستور 
ومشروع القانون المشار إليه.. إلى جانب أن هناك أيضاً شراكة ثنائية 
بين بادنا والمملكة العربية السعودية والولايات المتحدة الأمريكية 
والمملكة المتحدة وغيرهما في أعمال مكافحة الإرهاب.وكما أنه في 
ضوء هذه الخطة تم تنفيذ العمليات الاستباقية النوعية لضرب أوكار 
ومراكز الإرهاب في الشهر الماضي في المناطق التي أشرتم إليها في 

سؤالكم.. وتنفيذ حمات للقبض على عشرات العناصر منهم .

❊ بما تردّون على اتهام واشنطن عبر بعض مسؤوليها عن تحول 
اليمن إلى ملاذ آمن للقاعدة. وماذا يعني الظهور العلني لقيادات القاعدة 

في اليمن. هل هو نوع من التحدي للحكومة؟

- وزير الإعام: ليست تلك اتهامات كما يجب أن نفهمها لأن الأصدقاء 
في واشنطن ولندن وغيرهما يعلمون علم اليقين بوضع تنظيم 
القاعدة في اليمن وأنه لايمكن أن تكون اليمن ماذاً آمناً وإن كانت 

بعض جماعتهم تتحصّن في بعض المناطق التي تبدو شديدة الوعورة 
ولاتتوفر إليها السُبل الاعتيادية للوصول إليها.

أما الظهور العلني لبعض القيادات إنما يعتبر نوعاً من تضخيم الذات 
والقول بأننا لازلنا هنا رغم ما تلقوه من ضربة أتت على معسكرهم 
بالكامل ولكن الوسائل الإعامية التي تتاح لها في بادنا الحرية 
الفوضوية المطلقة التي لا تراعي المهنية للأسف الشديد ساعدت 
على ذلك وخاصةً الصورة بالتلفزيون صارت اليوم وسيلة من وسائل 

المواجهة ولو بالاستعراض الأجوف.
لكن الدولة والحكومة تجري حسابات دقيقة لردود الأفعال الانتقامية 
الغادرة التي تعتمد على الخديعة ولذلك فإن كافة الأجهزة المختصة 
على أعلى مستويات اليقظة والتربص والمتابعة بما يعني 
إبطال تلك الاتهامات التي كانت ستجد لها ما يبررها لو 
لم تتم عمليات ديسمبر الهجومية الناجحة على القاعدة 
خاصةً بعد العملية الفاشلة للمدعو عمر الفاروق النيجيري 

الجنسية.

❊  هل يعني موافقة متمردي صعدة على شروط الرئيس 
علي عبد الله صالح بدء حوار بين الحكومة وقادة التمرد.. 

وماذا عن شروط وقف العمليات العسكرية؟ 

- وزير الإعام: لم يقدم المتمردون في صعدة وحرف 
سفيان إجابة واضحة وملتزمة بالنقاط التي ضمنها فخامة 
الأخ علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية في دعوته 
القيادية الحكيمة لحقن الدماء ذلك أن المطلوب منهم 

عاجاً هو البدء بالتنفيذ لتلك النقاط والتي تتمثل في:
-الالتزام بوقف إطاق النار وفتح الطرقات وإزالة الألغام 
المواقع  في  التمترس  وإنهاء  المرتفعات  من  والنزول 

وجوانب الطرق.
التدخل في شؤون  المديريات وعدم  -الانسحاب من 

السلطة المحلية.
-إعادة المنهوبات من المعدات المدنية والعسكرية.

-إطاق المحتجزين لديها من المدنيين والعسكريين.
-الالتزام بالدستور والنظام والقانون.

-الالتزام بعدم الاعتداء على أراضي المملكة العربية 
السعودية.

ولأن ذلك لم يتم فإن العمليات العسكرية والأمنية في 
مواجهة المتمردين ومرتكبي جرائم العصيان المسلح 
والماحقة  الترصد  عمليات  كل  وستتواصل  مستمرة 
والمتابعة إلى جانب تقبل كل من يلقي الساح ويعود 
إلى جادة الصواب ويسلم نفسه للسلطات المحلية في 
المديريات والمحافظة ولقادة المحاور العسكرية الثاثة 
وهناك العشرات ممن وجدوا أن خاصهم وسامة أرواحهم 

ومناطقهم في اتخاذ هذا السبيل.

للأمير خالد بن سلطان تحدث  ❊  في تصريح مهم 
عن أسلحة المتسللين إلى الحدود السعودية من اليمن. 
وكمياتها تؤكد أنها تأتي من دول. وبدعم من عواصم لم 
يسمها هل يصب ذلك في اتهام إيران بدعم التمرد في 

صعدة؟

- وزير الإعام: نعم هناك جهات إيرانية آثمة في التدخل 
في الشؤون الداخلية اليمنية ولها دور خطير في إشعال 
فتنة التمرد وإقاق الأمن في محافظة صعدة وحرف سفيان 
وإلى اليوم لم تُقم الحكومة الإيرانية بإدانة أعمال التمرد 
والخروج على الشرعية الدستورية في الجمهورية اليمنية 
وهناك دور عدائي سافر لكافة الوسائل الإعامية الإيرانية 
بما في ذلك قناة العالم التي أسفرت عن وجهها العدائي 
القبيح للجمهورية اليمنية وللمملكة العربية السعودية 
ولعدد من الأقطار العربية وافتضح دورها المشبوه الذي 

يجب أن يواجه بموقفٍ قوميٍ واضح ومحدد.

❊  وإلى أين وصل مستوى التنسيق الأمني. مع السعودية والولايات 
المتحدة؟

- وزير الإعام: إنه في مستوى ممتاز ويتعزز كل يوم.

❊  هل تمثل الأعمال الخارجة على القانون للساعين لانفصال جنوبي 
اليمن تهديداً حقيقياً للاستقرار في اليمن. وهل هناك معالجات لهذه 

الأزمة لوضع نهاية لها؟

- وزير الإعام: لايمكن أن يمثل ذلك برغم أن هناك أيادي خارجية 
تدعم وتشجع على ذلك لتحويل بعض مديريات المحافظات الجنوبية 
إلى بؤر للإقاق الأمني وللعدوان على المواطنين وعلى السلطات 
المحلية وقطع الطريق ونهب الأموال والسيارات ولكن هذا الأمر يعالج 
بصورة عقانية من قبل السلطات المحلية والأجهزة الأمنية وتتم 
ماحقة مرتكبي تلك الجرائم وتم القبض على العديد منهم ويجري 
التحقيق معهم في النيابة العامة تمهيداً لتقديمهم للقضاء ليقول 
حكمه العادل في شأنهم وكذلك يتم العمل على فضح العاقة الخطيرة 
التي تكشفت وتشير إلى ترابط الأعمال العدائية التي يمارسها هؤلاء 

بالتنسيق مع عصابات الإرهاب الأخرى.

❊  هل أنتم راضون عن الدعم الخليجي الذي ظهر مؤخراً لليمن واتخذ 
عدة أشكال سياسية واقتصادية؟ 

- وزير الإعام: حقيقةً هناك مستويات بيانية عالية المستوى من 
الدعم من قبل دول مجلس التعاون لدول الخليج العربية وتتصدر 
ذلك المملكة العربية السعودية سواءً في التعاون والتكامل الأمني 

والسياسي أو الدعم الاقتصادي والمالي.

وزير الإعلام في حوار مع صحيفة ) أخبار اليوم ( المصرية :

الناطق الرسمي باسم الحكومة وزير الاعام/ حسن أحمد اللوزي

الشراكة قائمة  بين بلادنا والسعودية وأمريكا وبريطانيا في مكافحة الإرهاب
مؤتمر لندن لايعني تدويل التحديات الأمنية والاقتصادية في اليمن
أصدقاء اليمن حريصون  على دعم بلادنا و الحفاظ على سيادتها
عناصر التمرد في صعدة لم تقدم إجابة واضحة على شروط الحكومة 

اليمن راضية عن الدعم الخليجي الأمني والسياسي والاقتصادي والمالي
السلطات المحلية تتعامل بعقلانية مع مايحدث في المحافظات الجنوبية

 علاقتنا بمصر مثال مشرق في طريق التعاون والتكامل العربي 

حاوره هاتفيا: �أ�سامة عجاج
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الهتار : النظام المحاسبي الجديد خطوة على طريق إصلاح وتحديث الوزارة

جامعة عدن تشارك في لجان تأسيس جامعة وادي حضرموت

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
ع��ق��د أم���س ب����وزارة الأوق���اف 
والإرشاد اللقاء التشاوري الموسع 
في  ومكاتبها  ال����وزارة  ل��ق��ي��ادة 
“تنمية  شعار  تحت  المحافظات 

الموارد وتحقيق المقاصد”.
ال��وزارة  موازنة  اللقاء  وناقش 
2010م،  الجاري  للعام  ومكاتبها 
بالنظام  خ��اص��ة  عمل  وأوراق 
المحاسبي الموحد للأوقاف والوصايا 
والترب، والمتغيرات والمستجدات 
التي طرأت على موازنة الأوقاف 
ال��ج��اري)ال��م��وارد  المالي  للعام 
الأنظمة  وعوامل رفعها(، ودليل 
المالية الآلية للوزارة )عقد الإنتفاع 
الآلي( ،بالإضافة إلى آلية العمل في 
التوعية الفكرية والإرشادية للفترة 

القادمة.
أوض��ح وزير  اللقاء  بداية  وفي 
الأوق��اف والإرش���اد حمود الهتار، 
بمشاركة  ي��ن��اق��ش  ال��ل��ق��اء  أن 
قيادة ال��وزارة ومختصين وخبراء 
ومدراء عموم مكاتب الوزارة في 
المحافظات، موازنة الأوقاف للعام 
الجاري 2010م والنظام الإلكتروني 
كافة  في  استخدامه  يجب  ال��ذي 
الأعمال اليومية للوزارة من أجل 
تحصيل  وض��ب��ط  الأداء  تطوير 

إيرادات الأوقاف.
ونوه إلى أن النظام المحاسبي 
على  مهمة  خطوة  يعتبر  الجديد 
طريق إصلاح وتحديث إدارة الأوقاف 
وتنمية مواردها وهو النظام الذي 
الأوقاف  قانون  تعديل  بعد  يأتي 
والوصايا والترب والأعيان ويعطي 
لمسؤولي الأوقاف في المحافظات 
صفة الضبطية بما يكفل الحفاظ 
على الأوقاف وردع المعتدين على 

أملاكها ومستنداتها.
المعدل  القانون  أن  إلى  ولفت 

على  الولي  في  شروطا  تضمن 
أموال الأوق��اف، وظروف وشروط 
عزل الولي في حالة العجز، وجرائم 
الإعتداء على أموال وأصول الأوقاف 

محددا عقوبة كل جريمة.
كما أوضح وزير الأوقاف والإرشاد 
أن ال��وزارة أنجزت مشروع إنشاء 
المجلس الأعلى للأوقاف والإرشاد، 
وت���م ف��ي��ه ت��ح��دي��د إختصاصات 
المجلس في مناقشة وإقرار لوائح 
وخطط وموازنة الأوقاف والإرشاد 
والحج والعمرة، واستبدال الأعيان 

الموقوفة.
وذك��ر الوزير الهتار أن ال��وزارة 
إستثمار  مؤسسة  إنشاء  أنجزت 
أم���وال الأوق����اف وت��م فتح باب 
التنافس لاصحاب الكفاءات لشغل 
رئاستها، كما قامت الوزارة بإعداد 
موازنة العام الجاري وفقا للنظام 
المحاسبي الموحد، إلى جانب تنفيذ 
والمشاريع  البرامج  من  العديد 
الهادفة تحسين ص��ورة الأوق��اف 

لدى الناس.
وأك��د أن أه��م أه���داف ال���وزارة 

خلال الفترة القادمة العمل على 
إي��ج��اد أن��ص��ار ل��لأوق��اف م��ن أجل 
الحفاظ عليها وتحسين استثمارها 
وتنمية مواردها، وتطبيق النظام 
الآلي في عمل الوزارة ومكاتبها، 
وتطبيق النظام المحاسبي الموحد 
حصر  مخرجات  من  والاستفادة 
وتوثيق أموال الأوقاف واستكمال 
أج��ل تحديد  المشروع م��ن  ه��ذا 
تحديدا  للأوقاف  المالي  المركز 

دقيقا.
ودع��ا جميع مسؤولي الأوق��اف 
والإرشاد إلى الإنتقال إلى مرحلة 
أنه  مؤكدا  وج��دي��ة،  عملية  أكثر 
سيتم اتخاذ الإجراءات اللازمة إزاء 
من يقصر في تنفيذ مهامه والقيام 

بمسؤولياته.
واستخدامات  م���وارد  أن  يذكر 
الجاري  للعام  الأوق���اف  م��وازن��ة 
2010م قدرت ب� 11 ملياراً و 203 
ملايين و 216 ألف ري��ال، بزيادة 
عن العام الماضي 2009م قدرها 
8 مليارات و 314 مليوناً و 491 ألف 

ريال، أي بنسبة 8ر287 بالمائة.

في اللقاء الموسع لقيادة وزارة الأوقاف والإرشاد ومكاتبها في المحافظات

جاء ذلك في اللقاء الذي جمع الأخ/رئيس جامعة 
عدن أمس بالشيخ المهندس/عبدالله أحمد بقشان 
رئيس مجلس الأمناء بالجامعة والشيخ/عبدالاله 
والشيخ/ باحمدان  والشيخ/عبدالله  محفوظ  بن 
سالم أحمد باسمح أعضاء مجلس الأمناء بالجامعة 
والدكتور/أبوبكر بارحيم سكرتير المجلس والدكتور/

صالح مبارك بن حنتوش عميد كلية الهندسة بجامعة 
عدن. 

وقد قدم بن حبتور خلال اللقاء شرحا وافيا عن 
المراحل التي مرت بها الجامعة منذ إنشائها عام 
1970م حتى الآن، مشيرا الى أن عدد الطلاب ارتفع 
التأسيس من بضع عشرات من الطلاب إلى  عند 
أكثر من 30 ألف طالب وطالبة يدرسون بالجامعة 
في مختلف التخصصات العلمية تضمهم تسع عشرة  
كلية منتشرة في محافظات عدن ولحج وأبين والضالع 
وشبوة ويتولى التدريس في الجامعة أكثر من 1500 
أستاذ يدرسون في مساقات البكالوريوس والماجستير 

والدكتوراه. 
وقد استعرض المجتمعون المشاريع المستقبلية 

ومصفوفة الأنشطة والفعاليات المقدمة من جامعة 
عدن الخاصة بالفعاليات والأنشطة التي ستنظمها 
بمناسبة  )2010م(  الجاري  العام  خلال  الجامعة 
الذكرى الأربعين لتأسيسها، والتي ستشمل العديد 
من الفعاليات والأنشطة منها تنظيم مؤتمر طبي 

عالمي وإقامة مخيم طبي بجامعة عدن.
جامعة  لربط  العامة  الاتجاهات  اللقاء  وناقش 
عدن مع الجهات الخارجية كالشركات  والمؤسسات 
الأكاديمية وربطها بالعملية التعليمية لرفع كفاءة 
الكادر التعليمي وكذلك إيجاد سوق العمل لخريجي 
جامعة عدن سواء أكان في السوق المحلية أو الخارجية 
ومساعي التطوير لرفع كفاءة طلاب الجامعة العلمية 

والعملية. 
ملتقى  تأسيس  أهمية  على  المجتمعون  واتفق 
يوم  وتحديد  جامعة عدن  من  الخريجين  للطلاب 
سنوي يسمى »يوم المهنة« لخلق تواصل في العلاقة 

بين الجامعة وخريجيها.
وفي إطار زيارة وفد جامعة عدن لمدينة المكلا 
محافظة حضرموت قام رئيس جامعة عدن والوفد 
المرافق له بزيارة مستشفى دوعن الطبي والمجمع 
التعليمي للبنات بدوعن »مجمع خديجة بنت خوليد 
للبنات في الجحي بدوعن« ومحطة كهرباء دوعن 

والمعالم التاريخية للعمارة الطينية في المنطقة  .

بن  صالح  الدكتور/عبدالعزيز  ش��ارك  ذلك  إلى 
حبتور رئيس جامعة عدن والوفد المرافق له في 
الحفل التكريمي الذي أقيم بالمكلا لأوائل الطلبة 
الدراسي  للعام  المساقات  خريجي  من  والطالبات 
2009/2008م، وتخرج 196 طالبا وطالبة من معهد 
العلوم الصحية بالمكلا والذي نظمه المعهد بمناسبة 
الاحتفال بالذكرى ال� 58 لتأسيسه )1952م – 2010م( 

بحضور الأخ/سالم الخنبشي محافظ المحافظة.
وقد قام الدكتور/بن حبتور بتكريم الطلاب وتوزيع 
الشهادات والجوائز التشجيعية للمتفوقين، وقد تخلل 
الحفل إلقاء كلمات من قبل المحافظ والأخ/ مدير 
مكتب التنمية الاجتماعية والدكتور/عادل باحميد 
مدير مؤسسة العون الخيرية بحضرموت والدكتور/

حسين عمر عكبري عميد المعهد .
الطلبة  أوائ��ل  المكرمين من  أن عدد  إلى  يشار 
والطالبات في هذا الاحتفال بلغ 24 طالبا وطالبه 

تخرجوا من ثمانية مساقات في المجالات الصحية .
وفي هذا الصعيد زار الأخ/رئيس جامعة عدن والوفد 
المرافق له ثانوية المكلا النموذجية للبنين ومؤسسة 
الصندوق الخيري للطلاب المتفوقين بالمكلا، وتعرف 
من الدكتور/عمر عبدالله بامحسون رئيس مجلس 
الإدارة للمؤسسة والأستاذ/يحيى عبدالله الكاف رئيس 
مجلس الإدارة بالمؤسسة عن أهداف المؤسسة في 

توفير فرص التعليم للشباب المتميزين في دراستهم 
في الجامعات خارج اليمن في كليات علمية وتنظيم 
في  تعليمية  مساقات  وفتح  التدريبية  ال���دورات 
التخصصات العلمية التقنية الحديثة كتدريس شبكات 
الكمبيوتر بالتعاون مع الايسسكو وتغطية احتياجات 
البلاد من التخصصات التي تتطلبها عملية التنمية 

والبناء في المجالات المختلفة. 
إلى ذلك تفقد الأخ/ب��ن حبتور مبنى الأكاديمية 
العلمية بمؤسسة الصندوق الخيري والمعهد التقني 

الصناعي بفوة بمدينة المكلا .
المعهد  ف��ي  التعليمية  الأج��ه��زة  على  واط��ل��ع 
وإبداعات الطلاب في ابتكار بعض الأجهزة والمعدات 

الميكانيكية والتقنية.
في غضون ذلك جرى تكريم الدكتور/عبدالعزيز 
الحفل  في  عدن  جامعة  رئيس  حبتور  بن  صالح 
7 يناير لأوائ��ل الطلاب  التكريمي الذي أقيم في 
بالمرحلة الأساسية والثانوية من قبل الأخ/سالم أحمد 
الخنبشي محافظ  حضرموت بدرع مؤسسة حضرموت 

للتنمية البشرية. 
وكان الأخ/رئيس جامعة عدن والوفد المرافق له قد 
اطلعوا خلال زيارتهم لمحافظة حضرموت على نشاط 
الشركة العربية اليمنية للاسمنت المحدودة بمدينة 
المكلا التي تنتج الاسمنت الأسود والتي استطاعت 

أن تسد جزءاً من احتياجات السوق اليمنية من مادة 
الاسمنت، حيث اطلع الوفد عن كثب على مراحل 
اللازمة  الصخور  استخراج وطحن  وعملية  الإنتاج 
لإنتاج الاسمنت والمقدر الاستمرار بالاستفادة من 

مخزونها لأكثر من 100 عام.
على صعيد آخر شارك أساتذة من جامعة عدن في 
فعاليات ورشة العمل المكثفة التي عقدت في مدينة 
المكلا بحضرموت )6 – 7 يناير 2010م( الهادفة إلى 
بلورة رؤية علمية لتأسيس جامعة وادي حضرموت.

وقد تم تحديد نهاية شهر مارس المقبل لتقديم 
الدراسات الكاملة والتعرف على إمكانيات البدء في 
تأسيس كليات جامعة وادي حضرموت  بعد أن قدمت 
التقارير الأولية من اللجان المتخصصة التي تشكلت 

في إطار فعاليات ورشة العمل المكثفة. 
وقد أكدت الورشة التي حضرها الدكتور/صالح 
العلمي  العالي والبحث  التعليم  علي باصرة وزير 
أن تأسيس جامعة وادي حضرموت سيساهم في 
استيعاب الطلاب من أبناء المغتربين والمهاجرين 

اليمنيين 
كما نوهت الورشة بأهمية إنشاء كليات متميزة 
وفي تخصصات نادرة في الجامعات اليمنية وبما يلبي 
احتياجات السوق..،  وكذا اعتماد السنة التحضيرية 

لطلاب كليات الجامعة الجديدة. 

د. حبتور يؤكد دور القطاع الخاص ورجال الأعمال في دعم الفعاليات والأنشطة الأكاديمية 

تدشين العام التدريبي الجديد بدوائر وزارة الدفاع

افتتاح دورة تدريبية في مجال الإنقاذ لمنتسبي الدفاع المدني بعدنرئيس مصلحة الجمارك يتفقد منفذي علب وخباش الجمركيين بمحافظة صعدة

قيادة  وزارة الأوقاف والإرشاد في اللقاء التشاوري

❊ المكلا/ن�سر ب�غريب:

الدكتور/عبدالعزيز  أوض���ح 
جامعة  رئيس  حبتور  بن  صالح  
عدن أن احتفال الجامعة بالذكرى 
إقامة  سيشهد  لتأسيسها   40 ال� 
الفعاليات والأنشطة  سلسلة من 
والثقافية  والإب��داع��ي��ة  العلمية 
والطلابية، وهي تتطلع إلى تعزيز 
التعاون مع القطاع الخاص ورجال 
الأعمال والمؤسسات الخيرية لدعم 
الأكاديمية  والأنشطة  الفعاليات 

والمشاريع .

❊  �سنع�ء / �سب�أ:
 دشنت دوائر وزارة الدفاع بمجمع الدفاع 
فعاليات المرحلة الأولى من العام التدريبي 
القتالي والعملياتي والإعداد المعنوي الجديد 
2010م بحضور نائب رئيس هيئة الأركان 
لشؤون التدريب والمنشآت التعليمية اللواء 

الركن علي سعيد عبيد.
وفي الحفل الذي أقيم أمس بمجمع الدفاع 
الارك��ان لشؤون  رئيس هيئة  نائب  ألقى 
نقل  كلمة  التعليمية  والمنشآت  التدريب 
في مستهلها تحيات وتهاني فخامة الرئيس 
علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية القائد 
الأعلى للقوات المسلحة وقيادة وزارة الدفاع 
ورئاسة هيئة الاركان العامة الى منتسبي 
الدوائر العسكرية ..مشيدا بما تحقق من 

نجاحات متميزة في مختلف دوائر وزارة الدفاع 
خلال تنفيذ مهام التدريب القتالي والعملياتي 

والإعداد المعنوي 2009م.
والتحديات  الكبيرة  المهام  ال��ى  وأش��ار 
الماثلة أمام القوات المسلحة ومن ضمنها 
دوائر وزارة الدفاع ما يوجب عليها اليوم أكثر 
من أي وقت مضى مضاعفة الجهود وتوفير 
الوسائل واتباع أفضل الطرق للإنجاز الفعال 
والعمل المنضبط في نطاق ما يسند اليها 

من مهام .
وقال نائب رئيس هيئة الأركان: يجب علينا 
أن نقف وقفة تقييمية جادة لما تم تنفيذه 
خلال العام المنصرم 2009م حتى نتمكن من 
تلافي السلبيات التي رافقت تنفيذ مختلف 
المهام والعمل على تعزيز وتعميم الأعمال 

الإيجابية المحققة.
م��ن جانبه أش���ار م��دي��ر دائ���رة الرقابة 
بن  سعيد  أحمد  الركن  العميد  والتفتيش 
بريك الى جملة النجاحات والإنجازات التي 
حققها منتسبو دوائر وزارة الدفاع والتي تؤكد 
حقيقة التحول الكبير الذي شهدته القوات 
المسلحة من حيث البناء الهيكلي لقوامها 

وفي مجالات التدريب والتسليح والتأهيل.
وفي كلمة التعهد جدد منتسبو دوائر وزارة 
الحديث  اليمن  نهضة  لباني  العهد  الدفاع 
صالح  عبدالله  علي  الرئيس  الأخ  فخامة 
للقوات  الاعلى  القائد  الجمهورية  رئيس 
واح��دا  صفا  قدما  المضي  على  المسلحة 
وبروح معنوية عالية لتنفيذ المهام والواجبات 
ومجمل الخطط والبرامج العسكرية ورفع 

الجاهزية القتالية والفنية والادارية وتحقيق 
أعلى درجات النجاح والتميز وتعزيز الإنضباط 

العسكري.
وفي ختام الحفل قدمت الدوائر المشاركة 
عرضا عسكريا جسد المستوى المتطور الذي 
وصلت اليه دوائر وزارة الدفاع من بناء نوعي 
وتحديث لوسائلها وأساليب عملها وما يتمتع 

به منتسبوها من معنويات عالية.
عبيد  سعيد  علي  الركن  اللواء  قام  كما 
ومعه مدراء الدوائر بالتفتيش على الجاهزية 
اللوحات  واس��ت��ع��راض  والفنية  القتالية 
الإيضاحية لمجمل المهام والأعمال المناطة 
الجديد  العام  خ��لال  العسكرية  بالدوائر 
2010م، وجرى توزيع الشهادات التقديرية 

على المبرزين.

 تكريم اوائل المعهد الصحي بالمكلا اجتماع مجلس امناء جامعة عدن

❊ �سعدة / �سب�أ:
تفقد رئيس مصلحة الجمارك الدكتور علي بن علي الزُبيدي أمس 
سير العمل بمنفذي علب والخباش الجمركيين في محافظة صعدة 
وأطلع على الأعمال الإنشائية في المبنى الجديد لمنفذ علب  والترتيبات 
المتعلقة بربط المنفذ بالنظام الآلي ال�) إسيكودا (واحتياجات المنفذ من 
مختلف الإمكانات البشرية والفنية التي تكفل تطوير مستوى ونوعية 

أداء العمل الجمركي بالمنفذ.
واستمع الزبيدي من مدير عام منفذ علب الجمركي جمال جوبح إلى 
شرح حول  ما حققه المنفذ خلال العام الماضي على صعيد تأهيل 
وتدريب الكوادر الجمركية والحد من عمليات التهريب الجمركي وتحصيل 
الإي��رادات الجمركية والترتيبات الجارية لربط المنفذ بالنظام الآلي 
الإسيكودا..مثمنا حرص قيادة المصلحة على تلمس إحتياجات المنافذ 
الجمركية والعمل على توفيرها بما من شأنه تطوير الأداء الجمركي 

في اليمن.
كما اطلع رئيس مصلحة الجمارك على مستوى الأداء الجمركي بمنفذ 
خباش والترتيبات النهائية لانتقال الجمرك إليه وافتتاح المنشآت الجديدة  
البالغة كلفتها 460 مليون ريال التي تم تصميمها لتكون واجهة البلد 

المشرفة.
وخلال لقائه بمسؤولي المنفذين كل على حده أكد رئيس مصلحة 
الجمارك الحرص على رفع كفاءة العمل الجمركي وتقديم خدمة مميزة 
للمتعاملين وما يمكن رفده للمنفذين بالكوادر المدربة والمؤهلة..
فضلا عن تحديث أنظمتها الآلية التي تعمل على تسهيل الإجراءات 

الجمركية.
وقال الدكتور الزُبيدي:» إن تأهيل وتطوير أداء المنافذ الجمركية 
ضرورة ملحة كونها واجهة للوطن خاصة ان الزائر الأجنبي تتكون 
انطباعاته الأولى عن أي دولة أثناء تعامله مع المنافذ الجمركية ومتى 
ما كان العمل في هذه المنافذ يتسم بالنظام والنزاهة كانت النظرة 

إيجابية «.

وشدد على أهمية تعزيز الدور الحمائي والإي��رادي الذي يقوم به 
العاملون في المنافذ الجمركية من خلال حماية البلد من السلع الضارة 

و رفد الخزينة العامة بالإيرادات المالية.
وأضاف الدكتور الزُبيدي :» إن النجاحات التي حققتها مصلحة الجمارك  

خلال السنوات الماضية سواء على المستوى التقني أو البشري وبدعم 
و رعاية  القيادة السياسية قد عززت موقعها على الخارطة العربية 

والعالمية«.
وأكد أهمية الاستمرار في تطوير وتحديث الأنظمة والإج��راءات 
والسياسات الجمركية وتأهيل وتطوير الكوادر البشرية من أجل تسهيل 
انسياب  حركة التجارة الدولية ولعب دور فاعل فيها بالإضافة الى دفع 

العجلة  الاقتصادية لليمن بناء على الدور المنوط بالقطاع الجمركي.
وتطرق الدكتور الزُبيدي إلى توجهات المصلحة للانتقال من النظام  
الآلي الإسيكودا بلاس بلاس إلى نظام الإسيكودا العالمي في مرحلته 
الأخيرة وإنشاء مركز معلومات لخدمة إدارات الجمارك ودليل إرشادي 
للمتعاملين معها، بما يسهم في تحقيق المزيد من الشفافية وتسهيل 
الإجراءات وتقليل تكاليف التخليص الجمركي ووقته إضافة إلى إنشاء 
مختبرات جمركية متطورة بغرض استخدامها في تصنيف البضائع 
والمساعدة في الكشف عن المواد المضرة صحيا وبيئيا، وإيجاد نظام 
مراقبة مركزي على مستوى الدائرة وعلى مستوى المنافذ الحدودية ،مع 

استخدام نظام المراقبة الاليكترونية بواسطة الوسائل المتطورة.
وكان رئيس مصلحة الجمارك قد قام بزيارة المنشآت الجديدة لمنفذ 
خباش  الجمركي واستمع من القائمين عليه إلى شرح حول الترتيبات 
النهائية لانتقال جمرك البقع إليه وافتتاح هذه المنشآت التي تتضمن 
العديد من الساحات ومباني إجراءات المسافرين والاستراحات الخاصة 

بهم وبقية المرافق التابعة لها.
رافقه خلال ذلك مدير عام الشؤون المالية والإدارية عبدالله المحمدي 
ومدير عام العلاقات مدير مكتب رئيس المصلحة محمد عبدالله المحفدي 

وعدد من مسؤولي المصلحة.

❊ عدن/ محمد ق�ئد علي:
ت�سوير/ علي الن�سري:

افتتحت يوم أمس في قاعة 
فرع مصلحة الدفاع المدني في 
الدورة  فعاليات  عدن  محافظة 
التدريبية الخاصة بمجال الإنقاذ 
الاحتفاء  إط��ار  في  تقام  التي 
بفعاليات اليوم العالمي التاسع 
عشر للدفاع المدني تحت شعار 
)ط��ب ال��ك��وارث( بمشاركة 33 
مشاركاً من ضباط وصف ضباط 
وج��ن��ود ف��رع مصلحة ال��دف��اع 
المدني في محافظة عدن والتي 

تستغرق مدة أسبوع. 
العقيد  الافتتاح  حفل  حضر 
حيدر  ع��ب��ده  محمد  م��ه��ن��دس 
مصلحة  ف��رع  مدير  المقرمي 
الدفاع المدني في عدن والإخوة 
العقيد عبدالكريم علي قاسم 
مدير ش��ؤون الضباط والعقيد 
مدير  القباطي  ع��ب��دال��س��لام 
والمقدم  والتفتيش  الرقابة 
عبده السنحاني مدير التدريب 
والتأهيل والرائد علي ثابت محمد 

مدير شؤون الأفراد.
العقيد  ال��ق��ى  الحفل  وف��ي 
عبدالكريم علي قاسم مدير ادارة 
شؤون الضباط كلمة توجيهية 

ركن  العميد  الأخ  ع��ن  نيابة 
عبدالله عبده قيران مدير عام 
أمن محافظة عدن قال فيها: ان 
اقامة هذه الدورة تزيدكم الماماً 
وتسلحاً بالعلم والمعرفة وتراكم 
الخبرات ونقول لكم مزيداً من 
المهنية واللياقة والحفاظ على 

الجاهزية والاستعداد.
مهندس  العقيد  ال��ق��ى  كما 

محمد عبده حيدر المقرمي مدير 
فرع مصلحة الدفاع المدني في 
ترحيبية  كلمة  ع��دن  محافظة 
ندشن  فيها:  قال  بالحاضرين 
اليوم أولى ال��دورات التدريبية 
والفعاليات  البرنامج  إطار  في 
عشر  التاسع  للعيد  المكرسة 
المدني  للدفاع  العالمي  لليوم 
ال��ذي ي��ص��ادف ي��وم الأول من 

مارس من كل عام، وهذا العام 
يتم الاحتفال تحت شعار )طب 
الكوارث( وتهدف الدورة الى رفع 
في  منتسبينا  وجاهزية  ق��درة 
مجال الانقاذ وتعلم الاستخدام 
الصحيح والامثل لمعدات وأدوات 
الانقاذ وكيفية مكافحة الحوادث 
والتقليل من مخاطرها بالاضافة 

الى إنقاذ الأرواح والممتلكات.

مشاركون في الدورة

اللواء الركن علي سعيد عبيد يلقي كلمته منتسبو الدوائر العسكرية بوزارة الدفاع في تدشين العام التدريبي الجديد
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❊ وا�شنطن/14 �أكتوبر/ رويترز )رويترز( :

 حثت الولايات المتحدة إسرائيل والفلسطينيين 
على استئناف محادثات السلام وعلى التركيز 
بشكل فوري على الحدود والقدس مشيرة إلى 
إن ذلك قد ينهي مأزقا بشأن بناء المستوطنات 

اليهودية.
الخارجية  وزي��رة  كلينتون  هيلاري  وطلبت 
اجتماعات  بين  تتحدث  كانت  التي  الأمريكية 
مع مسؤولين أردنيين ومصريين من الرئيس 
الفلسطيني محمود عباس أن يتخلى عن مطلبه 
بالتجميد الكامل للبناء في المستوطنات كشرط 

لاستئناف المفاوضات.
وتوقفت المحادثات قبل عام بسبب الحرب على 
غزة ولم تستأنف إلى حد كبير بسبب مطلب 
تجميدا  أولا  إسرائيل  تفرض  بان  فلسطيني 
كاملا على بناء مستوطنات في الضفة الغربية 

والقدس الشرقية ورفض إسرائيل ذلك.
وفي الوقت ال��ذي ك��ررت فيه كلينتون قلق 
واشنطن بشأن البناء الإسرائيلي في القدس 
تكون  أن  الفلسطينيون  يريد  التي  الشرقية 
أن  إل��ى  أش���ارت  المستقلة  دولتهم  عاصمة 
الطريقة الوحيدة للتعامل مع هذا الأمر هي 

العودة إلى المفاوضات.
وقالت للصحفيين خلال مؤتمر صحفي لها مع 
وزير الخارجية الأردني ناصر جودة »حل مشكلة 
الحدود يحل مشكلة المستوطنات. وحل مشكلة 

القدس يحل مشكلة المستوطنات.«
وأضافت »نحتاج إلى نرفع أنظارنا وبدلا من 
إلى  ننظر  أن  الأشجاريجب  أسفل  إلى  النظر 

الغابة.«
وتقوم الولايات المتحدة بمحاولة جديدة لحل 
60 عاما وال��ذي يعتقد  الصراع الذي بدأ قبل 
المسؤولون الأمريكيون أنه يزعزع الاستقرار 
في المنطقة ويشعل المشاعر المعادية للولايات 

المتحدة في العالم.
ويسافر المبعوث الامريكي الخاص الى الشرق 
الاوسط جورج ميتشل الى أوروبا هذا الاسبوع ثم 

الى منطقة الشرق الاوسط في وقت لاحق من 
الشهر ليدرس امكانية استئناف المفاوضات.

وصرح مسؤول عربي كبير طلب عدم نشر 
اسمه بان الذهاب الى قضية الحدود مباشرة 
في محادثات جديدة وسيلة للالتفاف حول النزاع 
بشان ماإذا كانت اسرائيل ستجمد اولا اي بناء 

للمستوطنات.
وأضاف  المسؤول »لاننا تعثرنا في مناقشات 
صعبة لم تسفرعن شيء بشأن المستوطنات 
خلال الاشهر القليلة الماضية فاننا في مأزق 
والمطلوب الان هو الالتفاف حول هذا المأزق«.

وقالت اسرائيل في نوفمبر تشرين الثاني انها 
ستحد من بناء المستوطنات لمدة عشرة اشهر 

في محاولة لاستئناف محادثات السلام لكنها 
استبعدت مناطق الضفة الغربية التي ضمتها 
الى بلدية القدس بعد حرب 1967 ومشروعات 
البناء الجارية بالفعل وهو امر لم يصل الى حد 

التجميد الكامل الذي يطالب به الفلسطينيون.
أمريكيون ومسؤولون  وأض��اف  مسؤولون 
عن  تبحث  المتحدة  ال��ولاي��ات  ان  بالمنطقة 
الضمانات التي يمكن أن تقدمها للفلسطينيين 
من  خطابات  ص��ورة  في  ربما  والاسرائيليين 
شأنها أن تساعد على عودة الطرفين الى طاولة 

المفاوضات.
ولم تذكر كلينتون موضوع الخطابات بشكل 
سيتطلب  النزاع  انهاء  ان  قالت  لكنها  مباشر 
»ضمانات ومساعدة« من الولايات المتحدة ومن 

أطراف أخرى.
كما كررت وزيرة الخارجية الامريكية بيانات 
الفلسطينيين في عقد  امريكية تتناول رغبة 
اتفاق سلام مبني على حدود ما قبل حرب 1967 
التي احتلت فيها اسرائيل الضفة الغربية والرغبة 
الاسرائيلية في الاحتفاظ بالكتل الاستيطانية 

الكبرى في الضفة الغربية.
وقالت كلينتون انها قد تتصور اتفاقا »يوفق 
بين الهدف الفلسطيني باقامة دولة مستقلة حيث 
يمكنها البقاء بناء على خطوط 1967 من خلال 
مقايضة متفق عليها والهدف الاسرائيلي بدولة 
يهودية بحدود امنة تعكس التطورات اللاحقة 

وتوافق متطلبات أمن اسرائيل« .
وبعد الاجتماع مع جودة الذي قال ان المفاوضات 
عقدت  زمني  بجدول  مرتبطة  تكون  ان  لاب��د 
الخارجية  وزي��ر  مع  ايضا  محادثات  كلينتون 
المصري احمد ابو الغيط الذي قال انه يأمل بتوفر 
زخم كاف لجعل محادثات السلام تبدأ من جديد.

وقللت كلينتون وجودة من اهمية فكرة أن يضر 
الحادث الذي فجر فيه انتحاري نفسه وقتل سبعة 
من موظفي المخابرات المركزية الامريكية في 
أفغانستان ويعتقد أن المخابرات الاردنية جندته 

، لعلاقات الامريكية الاردنية.

❊  بغداد/14 �أكتوبر/ )رويترز(  :
هددت كتلة القائمة العراقية الانتخابية التي تعتبر إحدى ابرز الكتل 
الانتخابية يوم أمس  بإعادة النظر في موقفها من الانتخابات البرلمانية 
القادمة إذا لم يتم إلغاء قرار شطب اسم احد قادتها من المشاركة في 

الانتخابات المقبلة.
ويأتي هذا التطور على خلفية إعلان مسؤول في هيئة المساءلة 
والعدالة عن شطب اسم خمسة عشر كيانا سياسيا من المشاركة 
بالانتخابات البرلمانية المقبلة التي يتوقع إجراؤها بداية مارس اذار 
من أبرزها كتلة النائب السني صالح المطلك الذي يعتبر احد قادة 
القائمة العراقية التي تضم العديد من الشخصيات البارزة في المشهد 

السياسي العراقي والتي يرأسها رئيس الوزراء السابق اياد علاوي.
وقالت الكتلة في بيان لها صدر في وقت متأخر من مساء يوم الجمعة 
اثر اجتماع ضم العديد من قادتها إن تصريحات المسئؤول في هيئة 
المساءلة والعدالة »لا يستند إلى أي شرعية قانونية أو دستورية وانه 

يحمل أبعادا خطيرة قد تعصف بالعملية السياسية برمتها.«
وكانت هيئة المساءلة والعدالة شكلت بقرار من مجلس النواب بديلا 
عن لجنة اجتثاث البعث التي كانت مهمتهما ملاحقة أعضاء البعث 
السابقين وضمان عدم مشاركتهم في العمل السياسي أو في العديد 

من مؤسسات الدولة.
وشكلت لجنة اجتثاث البعث بقرار من الحاكم الامريكي بول بريمر 
الذي حكم العراق في الفترة التي اعقبت دخول القوات الأمريكية للعراق 
واحتلاله في ابريل نيسان عام 2003 . واتخذ بريمر قراره آنذاك بحل 
حزب البعث إضافة إلى عدد من المؤسسات السابقة من بينها الجيش 

العراقي.
ويتهم العديد من السياسيين العراقيين هيئة اجتثاث البعث بانها 

كانت خلال الفترة الماضية اداة للابتزاز والتصفية السياسية.
ووصف بيان الكتلة قرار المساءلة والعدالة بانه »خطأ فادح« وان الكتلة 
لن تعترف به ولن تتعامل معه. ودعا البيان الاطراف المعنية الى تصحيح 
هذا الخطأ » باسرع وقت ممكن حفاظا على الاجواء الايجابية التي يجب 

ان تسود العملية الانتخابية لتحقق اغراضها بنزاهة وشفافية.«
وهدد قادة الكتلة العراقية في بيانهم بانهم وجميع الكتل المتحالفة 
معهم »وفي حالة الاستمرار بهذا الموقف ووضعه حيز التنفيذ... ستعيد 
النظر بموقفها من الانتخابات )البرلمانية المقبلة( ما سيعرض العملية 

السياسية للخطر.«
كما دعا البيان الى »تجميد اعمال هيئة المساءلة والعدالة نظرا لان 
اعمالها لم تصب في صالح المصالحة الوطنية ولا في تعزيز الديقراطية 
والعملية السياسية بل ومساءلتها قانونيا على ما ارتكبته من قرارات 

مجحفة« .
واوضح حيدر الملا احد اعضاء القائمة العراقية ان التهديد باعادة النظر 
بموقف القائمة من الانتخابات قد يكون المقاطعة. وقال انها »واحدة من 

الابواب التي ممكن ان تطرق اذا ما استمرت هذه الحماقة.«
وكانت الانتخابات البرلمانية السابقة التي جرت عام 2005 قد شهدت 
مقاطعة واسعة من العرب السنة وهو ما ادى الى تهميش مشاركتهم 
في العملية السياسية. ومن شان تهديد القائمة العراقية التي تضم 
العديد من الشخصيات البارزة السنية بمقاطعة الانتخابات ان يؤدي الى 
اعادة سيناريو مقاطعة الانتخابات الماضية في الانتخابات القادمة وهو 
امر سيضر كثيرا بالعملية السياسية التي يعمل الجميع على توسيع 

دائرتها لضمان نجاحها واستمرارها.
وكان علي اللامي وهو المسؤول البارز في هيئة المساءلة والعدالة 
اعلن يوم الجمعة لرويترز ان اللجنة استندت في قرارها على »وثائق 
بهذا الغرض وهي تحتفظ بهذه الوثائق... وسوف تقوم الهيئة بتزويد 
المحكمة بالادلة والوثائق اذا طلب منها ذلك.« لكنه رفض الافصاح 

عن ماهية الوثائق التي بحوزة الهيئة.
ويرأس المطلك جبهة كتلة الحوار الوطني البرلمانية التي تحوز 11 
مقعدا. وكان عضوا في حزب البعث قبل ان ينفصل عنه في العام 
1977. وشكل المطلك وعلاوي القائمة العراقية للمشاركة بالانتخاب 
البرلمانية المقبلة وانضمت اليهما العديد من الشخصيات البارزة السنية 
من ابرزها طارق الهاشمي نائب الرئيس العراقي وظافر العاني زعيم 
جبهة التوافق البرلمانية الحالية ورافع العيساوي نائب رئيس الوزراء 

الحالي وآخرون.

عواصم العالم

        
 

يجب تشكيل حكومة أفغانية قوية لتحقيق الإصلاحات
 تعلق صحيفة نيويورك تايمزفى افتتاحيتها يوم أمس 
على الأوضاع السياسية في أفغانستان، وقالت إن الرئيس 
الأفغاني حامد كرزاي يجب أن يتحرك بسرعة لتشكيل 
حكومة قوية يمكن أن تبدأ في تحقيق إصلاحات مطلوبة 

بشدة في البلاد.
وتمضى الصحيفة في القول إنه بعد خمسة أشهر على 
إجراء الانتخابات الرئاسية في أفغانستان، فإنه لا توجد 
حكومة فاعلة وتعمل بشكل كامل حتى الآن، فالرئيس 
ك��رزاي عين 24 عضواً في حكومته، إلا أن البرلمان 
رفض الأسبوع الماضي 17 منهم، وهو الأمر الذي يهدد 
بتعطيل الإصلاحات المطلوبة بشدة من أجل مراجعة 
سنوات من الفساد وسوء الإدارة الحكومي. ورغم ذلك، 
فإن البرلمان أظهر نوعاً من الاستقلال الإيجابى، وبدا 
الكثير من القضاة كذلك أيضا، كما منح البرلمان فرصة 
ثانية لتشكيل فريق قوي، وطالبته الصحيفة بأن يفعل 

ذلك بسرعة.
ورأت الصحيفة أن أي فرصة لنجاح كرزاي، تعني ضرورة 
وجود حكومة تتمتع بالمصداقية والأمانة يمكن أن تحقق 

الخدمات والأمن الذي يحتاجه الشعب الأفغاني.

السفير البريطاني في بغداد: العراق قد يشهد انقلاباً عسكرياً
 اهتمت صحيفة الجارديان بنشر الإفادة التي أدلى 
بها السفير البريطاني في بغداد أمام لجنة شيلكوت 

للتحقيق في دور المملكة المتحدة في العراق. وقال 
السفير جون جنكز أمام اللجنة إن هناك احتمال حدوث 
انقلاب عسكري في العراق لأن مؤسسة الديمقراطية 

هناك ليست بالصفقة التي تم نجاحها.
وأضاف السفير البريطاني أنه علم أن العديد من كبار 
ضباط القوات المسلحة العراقية خدموا في عهد صدام 

حسين. 
ونقلت الصحيفة تحذير الوزير الذي قال فيه إنه من 
الواضح أن هناك توازناً يمكن استخلاصه بين استخدام 
الكفاءة المهنية والخبرة من جانب ضباط الجيش السابق 
الأمن  لقوات  الفقري  العمود  لتوفير  في عهد صدام 
والمخاوف  الشكوك  مع  والتعامل  الحديثة،  العراقية 
الصادرة من جانب الآخرين من أن هذا يمثل صعوداً لما 

وصف بالعناصر العنيدة في حزب البعث.
وكانت الزيادة الأخيرة في التفجيرات في بغداد قد 
جددت الاتهامات بوجود عناصر عنيدة من حزب البعث 
والبعثيين داخل الجيش متورطة، وتطمح إلى أن تكون 

»قوة داخل العراق«. 
وقال جينكنز : »إذا نظرتم إلى تاريخ العراق، وإلى 
الانقلابات العسكرية فيه، فيجب أن تفكروا في احتمالات 

هذا في المستقبل«.

تناقض سياسة بريطانيا تجاه الشرق الأوسط والتطرف
 تنشر صحيفة الجارديان رسالة بعث بها اللورد أندرو 

فيليبس عن الإشارات المحيرة للحكومة البريطانية فيما 
يتعلق بالشرق الأوسط والإرهاب. وقال فيليبس في هذه 
الرسالة إن الحكومة البريطانية كانت لها رسائل محيرة 
في التعامل مع إسرائيل وفلسطين. فمن ناحية أكدت 
المدعي العام في بريطانيا خلال زيارة للقدس الأسبوع 
الماضي على تغيير القانون البريطاني للحد من اعتقال 
مواطنين إسرائيليين في لندن بتهم ارتكاب جرائم حرب 

في فلسطين.
ومن ناحية أخرى، كان وزير الداخلية البريطاني ألان 
جونسون يطلع مجلس العموم على الإج��راءات الأمنية 
الهجوم الإرهابي  المطارات بعد محاولة  المشددة في 
في ديترويت، ولكن دون أي إشارة إلى السياق الأوسع«. 
وسيؤكد هذا، كما يقول اللورد فيليبس، وجهة النظر 

الأوسع في العالم، خاصة بين المسلمين، بأن السياسة 
البريطانية أحادية وقصيرة النظر.

أعمال شغب بين المهاجرين والسكان الأصليين بإيطاليا
 نقلت صحيفة التليجراف عن تقارير حكومية أن أعمال 
عنف عنصرية اندلعت الخميس بين سكان بلدة إيطالية 
ومهاجرين، وأنها تجددت الجمعة ما أسفر عن جرح تسعة، 

إثنان منهم فى حالة خطرة.
وفقا لوكالة الأنباء الإيطالية فإن نحو 100 من السكان 
المحليين بدوا مسلحين بالهراوات والقضبان المعدنية 
وحمل بعضهم علب وصفائح البنزين، وقد تم إقامة حاجز 
فى وقت متأخر الجمعة بالقرب من المكان حيث يلتقي 

العديد من المهاجرين. 
وأشارت إلى أن الإشتباكات بمدينة كاليبرى برسارنو 
إندلعت أثناء إحتجاج لعمال زراعيين مهاجرين معظمهم 
أفارقة الخميس بعد أن أصيب بعضهم بعيارات نارية 
النار فى  المتظاهرون  أشعل  وقد  الهواء.  أطلقت فى 
السيارات وحطموا زجاج السيارات قبل أن تتدخل الشرطة، 
ما أدى إلى نشوب شجار خلف العديد من المتظاهرين 
بجروح، وقد أسفر الحادث خلال اليومين الماضيين عن 

إصابة 18 شرطيا و 19 أجنبيا.
كما اهتمت الصحيفة بمذبحة نجع حمادي عشية عيد 
الميلاد، وقالت تحت عنوان »مخاوف من الحرب الدينية بعد 
مقتل سبعة فى قداس عيد الميلاد«، إن الصراعات تأججت 

مرة أخرى بين المسلمين والمسيحيين بالعديد من مدن 
صعيد مصر بعد الهجوم على كنيسة بنجع حمادى.

فلقد اشتبك آلاف المسيحيين مع الشرطة أثناء تشييع 
جثمان الفقداء الذين قتلوا خلال الهجوم الذى وقع مساء 
الأربعاء على يد ثلاثة مسلحين يستقلون سيارة فتحوا 
النار على حشد من الأقباط يقف أمام الكنيسة، وفق 
شهود عيان رووا للصحيفة الحادث الذى أسفر عن مقتل 

سبعة وإصابة تسعة آخرين.
ونقلت الصحيفة عن مطران الإبراشية أن تلك الأحداث 
جزء من حرب دينية حول الكيفية التى يمكن من خلالها 
التخلص من المسيحيين بمصر، وذكر الأسقف أنه قد 
تلقى تهديدات على هاتفه المحمول من بينها رسالة 

نصية تقول »لقد جاء دورك«.
وأض��اف أنه لم يهتم لهذه الرسائل، كما أن شعب 
الكنيسة تلقى تهديدات أيضا فى الشوارع، فالبعض 
كان يصيح فى الأقباط »لن ندعكم تحتفلون« حتى أنه 

توقع حدوث شيئ ما يوم العيد.
يذكر أن تقرير منظمة العفو الدولية أشار إلى زيادة 
الهجوم على الأقباط بمصر عام 2008، وتختم الصحيفة 
أن الصراع زاد بمصر خلال السنوات الأخيرة بين مسحييها 
ومسلميها والذى غالبا ما يغذيه النزاع حول سيدة أو 
أرض، كما يشكو الأقباط من زيادة التمييز بما فى ذلك 
القيود المفروضة على بناء الكنائس والمباني التابعة 

لها.

الزعيم الإيراني الاعلى آية الله علي خامنئي خلال كلمة في قم يوم أمس.

الأحد  10 يناير  2010 م - العدد )14695 ( السنة الحادية و الأربعون

❊ طهران /14 �أكتوبر/)رويترز( :

أمر الزعيم الإيراني الاعلى آية الله علي 
خامنئي ق��وات الأم��ن ي��وم أم��س  باتخاذ 
المناوئين  المحتجين  مع  حازمة  إج��راءات 

للحكومة.
وأض���اف  خامنئي ل��زوار في مدينة قم 
جنوبي طهران »رأى المسؤولون عن قوات 
الأمن الثلاث بأنفسهم ما تطلبه الأمة لذا 
عليهم أن يؤدوا واجباتهم تجاه الفاسدين 

والمشاغبين.«
وقتل ثمانية أشخاص في اشتباكات بين 
قوات الامن وأنصار الزعيم المعارض مير 
حسين موسوي يوم عاشوراء في 27 ديسمبر 

كانون الاول.
وك��ان��ت ه���ذه أس���وأ أح����داث ع��ن��ف منذ 
الاحتجاجات التي وقعت في أعقاب الانتخابات 
الرئاسية المتنازع على نتيجتها والتي أجريت 

في يونيو حزيران.
الحمراء  الخطوط  الاحتجاجات  وتجاوزت 

وهاجمت شخص الزعيم الايراني الاعلى.
وأض��اف خامنئي في الخطاب الذي نقله 
مباشرة  الهواء  على  الحكومي  التلفزيون 
»الولايات المتحدة وبريطانيا وقوى الغطرسة 
الاخرى وكذلك من ضللوا في الداخل تصرفوا 
تحت شعار الصراع ضد الام��ام )اي��ة الله 
الخميني( والثورة منذ بداية انتصار الثورة. 

والموقف مماثل الان« .
وقال موقع جرس التابع للمعارضة على 
الانترنت يوم الاربعاء الماضي ان أكثر من 
180 شخصا بينهم 17 صحفيا وعشرة من 
البهائية  اتباع  وبعض  موسوي  مساعدي 
بعد  عليهم  القبض  أل��ق��ي  المحظورة 

احتجاجات يوم عاشوراء.
وتخطط إيران لمحاكمة خمسة محتجزين 
المناهضة  الاحتجاجات  بسبب  آخ��ري��ن 
للحكومة وتقول إنهم أعضاء في جماعة 
مجاهدي )خلق( وهي جماعة تعارض من 

المنفى نظام الحكم الإسلامي في إيران.
ويواجه هؤلاء تهمة الحرابة.

النائب العراقي السني صالح المطلك 

  هيلاري كلينتون وزيرة الخارجية الأمريكية تتحدث 
خلال مؤتمر صحفي في واشنطن يوم الاثنين

كتلة القائمة العراقية تهدد 
السودان يرفض تحذيرات نشطاء من الانزلاق إلى حرب جديدةبمقاطعة الانتخابات

❊  الخرطوم /14 �أكتوبر/)رويترز( :

 رفض السودان يوم أمس تحذيرات من جماعات معونة ونشطاء من 
أنه ينزلق مرة أخرى إلى الحرب فيما يحتفل بمرور خمس سنوات على 

اتفاقية سلام متعثرة مع الجنوب.
وظهر قارعو طبول من فرقة راديوهيد وبينك فلويد وفرق أخرى 
في فيلم » اعزفوا من اجل السلام« بمناسبة الاحتفال بذكرى توقيع 
الاتفاقية يوم السبت في إطار احتفالات عالمية لحث القوى العالمية 
على المساعدة في منع المزيد من إراقة الدماء في الدولة المنتجة 

للنفط.
وأنهى السودان حربا أهلية بين الشمال والجنوب استمرت عقدين 
بتوقيع اتفاقية السلام الشاملة في عام 2005 ولكن العلاقات بين 

الجانبين ظلت متوترة.
وأصدرت جماعات المعونة والنشطاء سلسلة من التقارير في الأيام 
القليلة الماضية تحذر من احتمال تجدد الصراع مع بدء العد التنازلي 
في السودان لانتخابات عامة في أبريل نيسان القادم واستفتاء بشأن 
انفصال جنوب السودان من المقرر أن يجرى في يناير كانون الثاني 
عام 2011 . وأضافت ان اوتو وهي عضو رفيع في الحركة الشعبية 
لتحرير السودان القوة المهيمنة في جنوب السودان للصحفيين »الوضع 
في جنوب السودان بعيد جدا عما تم تصويره...فهو ليس كله اخفاق 

وكآبة.«
وأضافت أوتو التي كانت تتحدث من جوبا عاصمة جنوب السودان أن 
النشطاء فشلوا في أن يأخذوا في الحسبان تحسينات وتطورات مهمة 

في السنوات الخمس منذ توقيع الاتفاق.
وقالت وزارة الخارجية السودانية في بيان ان تقريرا »من بعض 
المنظمات الاجنبية... بأنه محكوم على الشمال والجنوب بالعودة إلى 

الحرب ليس صحيحا ولم يكن مدعوما بحقائق على الارض.«
وأضاف  معاوية عثمان خالد المتحدث باسم وزارة الخارجية السودانية 

لوكالة السودان للانباء انه لا بد من تعزيز الأمن في الجنوب.
ولكنه أضاف أن الحرب لم تعد خيارا لعلاج الوضع بين الشمال والجنوب 

في ضوء حقيقة أن البلاد ذاقت ويلات الحرب ومضاعفاتها.
وأضاف  مسؤولون يوم أمس الأول الجمعة إن 139 شخصا على الأقل 
قتلوا في اشتباكات قبلية في منطقة واراب الجنوبية النائية في الأسبوع 

الماضي في أحدث تصاعد في أعمال العنف القبلية.

هجوم على كنيسة ماليزية رابعة
❊ ماليزيا/متابعات :

تعرضت كنيسة ماليزية رابعة لهجوم بزجاجات حارقة, على خلفية 
توتر متصاعد بسبب احتجاجات على استخدام كلمة »الله« من قبل 

المسيحيين الذين يمثلون أقلية هناك.
 وقال المطران فيليب لوك إن اثنتين من القنابل الحارقة, ألقيتا  على 
الكنيسة اللوثرية صباح يوم أمس حيث تحطم زجاج بعض النوافذ. جاء 
ذلك بعد يوم واحد من هجمات مماثلة على ثلاث كنائس أخرى تعرضت 

للهجوم بالقنابل الحارقة.
الهجمات  الماليزية من خطورة  الشرطة  قللت  ذل��ك,   في مقابل 
على الكنائس, وقالت إن منفذي الهجمات أشخاص »تملكتهم فورة 

الحماس«.
 يأتي ذلك, بينما تواجه الحكومة الماليزية تحديا تمثل في جدل بشأن 
حكم أصدرته محكمة يسمح لصحيفة هيرالد الكاثوليكية باستخدام 

كلمة »الله« في مطبوعاتها بلغة المالاي.
 وقد استأنفت الحكومة الماليزية لنقض الحكم بهذه القضية التي 
قالت رويترز إنها تمثل تهديدا على المدى البعيد للاستقرار السياسي 
في ماليزيا بعدما تأخرت البلاد عن إندونيسيا وتايلند في حصتها من 
الاستثمارات الأجنبية حيث يخشى المستثمرون من احتمال انتهاء حكم 

الائتلاف الذي يتولى السلطة في ماليزيا منذ 52 عاما.
 يشار إلى أن أغلبية سكان ماليزيا من المسلمين لكن توجد فيها 
أقليات عرقية صينية وهندية كبيرة تعتنق غالبيتها المسيحية والبوذية 
والهندوسية ويمثل المسيحيون نحو 9 % من تعداد السكان البالغ 28 

مليون نسمة.

الثلوج تلغي مئات الرحلات في ألمانيا
❊ األمانيا/ متابعات:

مطار  في  الجوية  الرحلات  مئات  بإلغاء  السيئ  الطقس  تسبب 
فرانكفورت الذي تساقطت عليه الثلوج بكثافة.

 وألغيت في مطار فرانكفورت أيضا 216 رحلة داخلية, فيما أعلن عن 
تأخير رحلات أخرى.

 وانزلقت إحدى الطائرات على المدرج في ساعة متأخرة من مساء أمس 
, من دون وقوع إصابات, حيث أغلق المطار لنحو ساعتين على الأقل.

 في هذه الأثناء استمر تساقط الثلوج وهبوط درجات الحرارة تحت 
الصفر, في أنحاء مختلفة من بريطانيا, ما سبب حالة من الذعر على 

مدى اليومين الماضيين.
 وقد وصفت الموجة الحالية من الطقس السيئ بأنها الأشد برودة في 
البلاد منذ ثلاثين عاما. وأعلن مكتب الأرصاد الجوية البريطاني أمس 
أن التحذيرات من سوء الأحوال الجوية ما زالت باقية في شرقي البلاد 
وجنوبيها, وسط توقعات بسقوط ثلوج بارتفاع خمسة سنتمترات أخرى، 
ما جعل من الجليد المشكلة الرئيسية مع بقاء درجة الحرارة تحت درجة 

التجمد في معظم المناطق.
 وتوقع خبير الأرصاد البريطاني كريس بولمر استمرار الموجة, قائلا 
»نظرا لوجود مناطق واسعة جدا أبلغت عن سقوط ثلوج يتراوح ارتفاعها 
بين عشرين وثلاثين سنتيمترا خلال ال�48 ساعة الأخيرة«. كما قال 
إن مشكلة الجليد ليست في طريقها للزوال وستبقى على مدى الأيام 

القليلة القادمة.

خامنئي يأمر باتخاذ إجراءات حازمة مع المناوئين للحكومة

كلينتون  تحث الفلسطينيين  والإسرائيليين على استئناف المفاوضات
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المجتمع والناس
�إعد�د/�إيفاق �سلطان

من الجد والاجتهاد سجيتهم ومن التفوق والتألق علامة عليهم في كل 
شئون حياتهم العلمية والعملية.

وأضاف : العلم سر نهضة الشعوب وعنوان تقدمها وأساس بناء 
حضارتها على مر التاريخ وبالعلم تتفاضل الأمم والشعوب وتقود 
بعضها بعضاً فيوم أن كانت الأندلس هي كعبة العلم في الأرض 
وقبلة العلماء وطلاب العلم من أصقاع الدنيا ، كانت لنا السيادة 
والصدارة بين الأمم والشعوب وحين رحل العلم عنا إلى غيرنا وأخذوه 
بقوة واهتمام ، صاروا هم السادة ونحن الإتباع وهم الصناع ونحن 
المستهلكين لان ذلك هو سنة الله في الأرض وميزان التفاضل 

الدنيوي بين البشر .. 
وقال : ان يمننا الحبيب ووطننا الغالي غني وزاخر بشبابه الطموح 
المتوثب الذين يتنافسون على مقاعد التفوق والتميز في كثير من 
الجامعات على مستوى الوطن العربي والغربي والشرقي ،.. إن هؤلاء 
المتفوقين والمتفوقات هم فخر مجتمعنا وأمل وطننا وإشراقه حلمنا 
ومداميك نهضتنا وتنمية يمننا الحبيب الغالي على عقولهم نعول 
وبإبداعهم نأمل يحتاجون منا اليوم إلى القليل من الرعاية والاهتمام 

والتشجيع وسيعطون وطنهم ومجتمعهم الكثير والكثير. 
وقال القاضي:  إنني أجدها مناسبة لمناشدة المجتمع كله بقطاعاته 
الرسمية والخاصة ومنظماته المدنية ورجال ونساء المال والاعمال 
وكافة وسائل الاتصال والإعلام، بأن يعطوا  هذه الكوكبة حقها من 
الاهتمام والرعاية..حباً لليمن ، وعشقاً لليمن ومعرفة بقدر اليمن 
وغلاوتها على نفوسنا جميعاً بلا استثناء ، وذلك يعني بذل الجهد 
والوسع لتنمية ثروات اليمن وعدم تبديدها ، ذلك يعني ترسيخ الأمن 
والاستقرار في كل ربوع اليمن، ذلك يعني أن تحتل اليمن موقع 
الصدارة والريادة علماً ونهضة وأمناً واقتصاداً ..وكل ذلك يتأتي 
بالاهتمام بشباب اليمن )ذكوراً وإناثاً( ، وفي طليعتهم المتفوقون 

والمتفوقات ..
وأضاف : إنني عندما أدعو وأذكر بالاهتمام بالمتفوقين والمتفوقات 
لا أعني فقط إقامة حفلات التخرج والتكريم ،فهذا مطلوب لكنه 
التدشين وبداية المشوار .. إنني أعني : إعادة النظر في المناهج 
والمقررات والمؤسسات التعليمية بما يرفع مستوى التعليم ويحفز 
المؤسسات  إقامة  أعني  ..إنني  والتفوق  والإب��داع  التفكير  على 
والمتفوقات  والمتفوقين  والمتميزين  بالموهوبين  المتخصصة 
التي ترعى بذورهم وتسقي نموهم وتعمل على تنمية مواهبهم 
وقدراتهم من وقت مبكر .. إنني اعني بالاهتمام بالمتفوقين رعايتهم 
وتشجيعهم وتذليل كل العوائق أمامهم ليكملوا مراحل تعليمهم 
وأبحاثهم فكنوز عطاء اتهم واعدة.. إنني أعني بالاهتمام بالمتفوقين 
والمتفوقات إتاحة الفرص لهم وفتح الأبواب أمامهم ليعطو ويبدعوا 

واعدكم بعد ذلك بالمزيد والمزيد .. 
وخاطب المكرمين بقوله  : أيها المتفوقون ..أيتها المتفوقات : وطنكم 

الأحد 10   يناير  2009 م - العدد )14695 ( السنة الحادية و الأربعون

❊  الحديدة /�سب�أ : 
أطلق الاتحاد الوطني لتنمية الفئات الأشد فقرا يوم 
أمس في الحديدة مشروع التوعية المجتمعية بمفاهيم 
الولاء والانتماء الوطني في أوساط الأحياء الشعبية 

تحت شعار ) اليمن في قلوبنا(. 
وأشار رئيس الاتحاد الوطني نعمان الحذيفي خلال 
إطلاق المشروع إلى أهمية المشروع في الكشف عن 
الفئات الفقيرة في الأحياء الشعبية ، مثمنا تفاعل 
صندوق الرعاية الاجتماعية بالمحافظة مع المشروع 

الذي يجسد التكافل الاجتماعي . 
من جانبه نوه أمين عام المجلس المحلي بمحافظة 
الحديدة حسن أحمد الهيج, بدور الاتحاد الوطني في 
تخفيف معدل الفقر بإيجاده مشاريع تنموية وحيوية 
تساهم في التخفيف من الفقر والإسهام المجتمعي في 

تنمية مفهوم الولاء الوطني. 
وأكد الهيج حرص قيادة المجلس المحلي بالمحافظة 
على تقديم الدعم اللازم لمثل هذه المشاريع التي 

تخص فئة الفقراء في الأحياء الشعبية .

إطلاق مشروع التوعية بمفاهيم 
الولاء الوطني في الحديدة

تكريم )850(متفوقاً ومتفوقة من مختلف مراحل التعليم في مهرجان التفوق المدرسي بتعز

❊  تقرير: ا يف�ق �سلط�ن  

2009م  ديسمبر  الموافق31  الخميس  يوم  صباح  أقيم 
المنظمة  تنظمه  الذي  السادس  الدراسي  التفوق  مهرجان 
ولأول  بالشراكة   )nodsyemen( المجتمع  لتنمية  الوطنية 
شركات  مجموعة  من  رئيسي  وبدعم   ، تعز  جامعة  مع  مرة 
هائل سعيد انعم وشركاه ، وبنك التضامن الإسلامي الدولي 

بالإضافة إلى عدد من الجهات الداعمة، السادس تحت شعار 
)لليمن نتفوق( حيث احتشد جمهور كبير لم تسعهم قاعة 22 
مايو بجامعة تعز وتم الاحتفاء بعدد)850 متفوقاً ومتفوقة( من 
مختلف مراحل التعليم ممن حصلوا على تقدير ممتاز .. وفي 
الحفل الكبير ألقى الشيخ : عبد الله احمد أمير وكيل محافظة 

تعز كلمة بالمناسبة قال فيها :   

الاتجار 
بالمرأة  

  تعتبر قضية تجارة الجنس أو الدعارة قضية في غاية التعقيد 
فمن أدنى حقوق الإنسان أن تعيش المرأة حياة كريمة في عزة 
وكبرياء،  وعلى الحكومة أن توفر لجميع مواطنيها هذه الحياة 
،  والمرأة بحد ذاتها مخلوق ضعيف تستسلم للهزيمة وتكسرها 
ظروف العيش الصعبة ،  ولكن هؤلاء النساء لا يتمتعن بالحد 
المادي  الحرمان  ، فمنهن من يعانين   الأدن��ى من حقوقهن 
والمعنوي ، وليس هناك من يبدي أقل اهتمام بهن وبحقوقهن 
، وينتشلهن من حضيض أقدم مهنة مارستها المرأة ، وكانت 
ومازالت عبر التاريخ رمزاً لاستعبادها وإذلالها والمتاجرة بجسدها 

المتهاوي .
وأكدت دراسة ميدانية لمنظمة ملتقى المرأة للدراسات والتدريب 
والتي تعد الأولى من نوعها أن تجارة الجنس في مدينتين تقعان 
في جنوب اليمن “تعز وعدن” ، كشفت أن 1.41 % ممن تتراوح 
أعمارهن بين 18 : 23 سنة يلقينى قبولا كبيرا في تجارة الجنس، 
أن المرأة كلما كانت صغيرة السن فإنها تلقى إقبالا كبيرا ممن 
يطلبونها،لاعتقادهم أن صغيرات السن هن أكثر متعة جنسية ، 
كما أن العازبات  في مدينة تعز شكلن نسبة كبيرة ممن يدخلن 
ميدان تجارة الجنس تليهن المتزوجات والأرامل والمطلقات على 
التوالي ، كما ذكرت جريدة “الزمان”،  وأيضا تناولت الدراسة في 
المقام الأول فئة النساء العاطلات عن العمل تليهن العاملات ثم 
الطالبات ، وأن معظم تجارة الجنس في تعز تحدث في بيوت 
خاصة داخل المدينة ، أما عمن شملتهن الدراسة في مدينة عدن 
الساحلية، فأغلب تجارة الجنس تحدث في الملاهي الليلة ومن 
قبل نسبة كبيرة ممن يرتادون فنادق خمسة نجوم باحثين عن 

الجنس وشرب  الخمور والملابس التي تلبسها النسوة هناك .
وقد أثبت البحث من خلال ثلاثة أنواع من العينات : المحكمة 
والسجن والفنادق افتقار هؤلاء النساء إلى المال للإنفاق على 
أنفسهن وعلى أسرهن بما فيهم الاخوة الذكور والأب ، أيضاً 
يفتقرن إلى من يهتم بهن وبكفاءة حياتهن ، فهن يعانين مشاكل 
اجتماعية تبلغ إلى أن بعضهن يتخذن من الشارع مأوى لهن ، 
وبالتالي إذا تعرضن لإغراء الحياة في فندق ، ولو بامتهان  نفسها 
وجسدها وتمارس الدعارة ، فلن تستطيع رفض هذا الإغراء ، 
وهذا يبرز القصور في برنامج الضمان الاجتماعي الحكومي الذي 
لا يشمل النساء الأشد فقراً ، لوقايتهن من الانزلاق إلى الدعارة 
والتشرد والتسول . ومن هنا يبرز دور منظمات حقوق الإنسان 
والمجتمع المدني في ممارسة الضغوط اللازمة على مؤسسة 
الضمان، ليساهم في انتشال هذه الفئة من الوحل والضياع 
والتشرد، كذلك على هذه المؤسسات العمل مع القضاء والأمن 
لتوضيح مفاهيم الدعارة والعمل الفاضح والزنى وأن لا تترك 
فضفاضة تعتمد على قيم الأمن ، وتصنيفاته لصناعة الجنس 
المستخدم عالمياً هي أدق وأشمل . وأيضاً قبل سجن ومحاربة 
هذه الفئة الذي لا يعني شيئاً لهن نظراً للدمار الشديد الذي لحق 
بهن نفسياً واجتماعياً. فإنه على مؤسسات المجتمع المدني 
والمنظمات الحقوقية إيجاد السبل والآلية لمعالجة أوضاع هؤلاء 
النساء . وليس فقط اللواتي سقطن في الهاوية ، بل اللواتي 

أوضاعهن تشير إلى احتمال سقوطهن في هذا المنزلق .

 

إيفاق سلطان 

 حقيقة عندما نقف في هذا المكان نحس أننا مع كوكبة طلائعية 
من مخرجات الجامعات اليمنية نحس أننا أمام لوحة عظيمة تتجلى 
بكل  المستقبل  معاني  لترسم  المستقبلية  واشراقاتها  عظمتها 
جمالياته هذه اللوحة التي لا يشوبها شائبة ولا يغطيها غبار أو يصيبها 
تدرن نحن نحس بان لهؤلاء الشباب من فتية وفتيات قضية ، قضية 
هذا الوطن ، فالقضية أن المثابرة والحصول على درجات عالية تؤكد 
لنا أن كل شاب وشابة كان له قضية مع هذا الوطن وفي سبيل هذا 

الوطن .
وأكد على أهمية الشراكة المجتمعية وأنها  أساسا هي الحقيقة التي 
تتجلى من خلالها القدرة والإيمان على تحقيق الأهداف ، مشيراً إلى 
أن رئيس المنظمة كانت له إسهامات كبيرة ودور فاعل في الأعوام 
الماضية ولكن هذا العام تجلت فيه المخرجات العظيمة ب�”850 من 
الطلاب المميزين” وهذه المجموعة الكبيرة الرائدة أنا في اعتقادي 
أنها تشكل رتلًا عظيماً يشق طريقه إلى مستقبل أكثر ازده��اراً 
وإشراقا داعياً إلى التشبيك في  العام القادم قائلًا : لتتشابك هذه 
الأيادي جميعاً كلنا سنتشابك سواء كنا في نطاق المسؤولية نتحدث 
من مقام المسؤولية أو من مقام المواطنة والأساس أن نتحدث من 
مقام المواطنة وإحساسنا هو إحساس أي مواطن في هذه المحافظة 
وكم هو عظيم أن يكون للفتاة السبق لا أقول اللحاق كنا نتحدث كيف 
تلحق الطالبة أو المرأة كيف تلحق بالرجل، ولكن المفارقات صارت 
كيف يلحق الرجل بالمرأة ؟ وهذا شيء عظيم الدلالة على أن البساط 
الديمقراطي وهذه المناخات العملية  الرائدة التي أتيحت لنا وخاصة في 
عهد القائد الملهم علي عبد الله صالح هذه القيادة التي أعطت المرأة 
حقها ومكنتها ليس من اللحاق فقط ولكن من السبق ،فليتسابق الذكر 
والأنثى في مكان واحد وأنا أؤكد لكم أكثر من مرة على أن الذكورة 
والأنوثة هي معان وليست جنساً فإذا تجلت هذه المعاني قد تسكن 
الأنوثة في نفس الرجل فتقعده عن العمل وقد تتجلى الرجولة في 
نفس الأنثى فتحرك طاقاتها وتتحرك بطاقة الرجولة وليس بطاقة 
الأنوثة فلتكن الرجولة هي العنوان البارز ولتكن الرجولة هي المسلك 

العظيم الذي يقودنا إلى مستقبل وضاء .

روافد التمنية المستدامة 
والقى كلمة الجهات الداعمة  الأخ : منير احمد هائل قائلًا: يسعدني 
في هذه التظاهرة العلمية المتميزة أن أتحدث إليكم نيابة عن الإدارة 
العليا للمجموعة، وأنقل إليكم جميعاً تحياتها وتهانيها القلبية لأبنائها 
المتفوقين والمتفوقات الذين نحتفل اليوم بهم ونلتقي في هذا 
المهرجان السادس على شرفهم باعتبارهم مشاعل الأمل المتجدد 
وروافد التنمية المستدامة لهذا الوطن العزيز الذي يناط مستقبله 
بأبنائه النجباء من ذوي الهمم العالية والطموح المتوهج الذين يجعلون 

الجميل ويمنكم الحبيب يعقد عليكم الآمال وانتم أهل لتلك الأماني  
والأحلام فمزيداً من التفوق ومزيداً من العطاء .. وختم كلمته بالشكر 
لجامعة تعز ,ومجموعة شركات هائل سعيد أنعم ، وبنك التضامن 
الإسلامي الدولي وكافة المساهمين..مستعرضا فيها الجهود التي 
تقوم به المؤسسة للانتهاء من التحضير لجائزة الامتياز والتفوق 
الدراسي لتكريم المتفوقين والمتفوقات على مستوى الجمهورية 

اليمنية والتي ستقام في فبراير 2010م. 

تمهيد جسور التواصل
والقى :د. محمد عبد الله الصوفي رئيس جامعة تعز:  كلمة قال 
فيها إننا في جامعة تعز وإدراكاً منا لأهمية برنامج دعم المتفوقين 
والمتفوقات فقد حرصنا منذ السنوات الأولى على التواجد في المهرجان 
ضمن الجهات الداعمة انطلاقاً من الدور المجتمعي التنويري المفترض 
بالجامعة القيام بها للإسهام في إحداث نهضة تعليمية حقيقية في 
المحافظة عبر دعم قيمة التفوق والانجاز في نفوس الأبناء والبنات 
الأعزاء والعزيزات، وقال : ومن نفس المنطلق يأتي في هذا العام 
تطوير دور الجامعة ورفعه إلى مستوى الشراكة مع المنظمة الوطنية 
لتنمية المجتمع في إقامة المهرجان إدراكاً منا في قيادة الجامعة لأهمية 
البرنامج والمهرجان في تنمية روح وقيم التفوق والإبداع والمثابرة 
والجدية والإخلاص والعطاء لدى الأبناء من الطلاب والطالبات والتي 
لولاها ما كان تفوقهم وهو ما يظهر من خلال تزايد عدد المتفوقين 
والمتفوقات عاماً بعد عام، وقال : كما تأتي هذه الخطوة استناداً إلى 
كون الجامعة هي المنارة العملية الأولى في المحافظة وهي الجهة 
التي ستستقبل معظم هذه الثمار الطيبة من الأبناء والبنات ولذا فهي 

تمد معهم جسور التواصل والحب من الآن . 
وقال الصوفي: إن مهرجان تكريم المتفوقين والمتفوقات هو حدث 
تربوي وأكاديمي هام بل إن تكريم المتفوقين واجب مجتمعي وهو 
توجه وطني يأتي في صلب اهتمام القيادة السياسية ممثلة بالرئيس 
القائد علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية.. وأكد على أن المتفوقين 
والمتفوقات هم الثروة الوطنية الحقيقية  التي يجب أن تناط بالاهتمام 
والرعاية.. وحث الصوفي الطلاب المتفوقين والمتفوقات على التمسك 
بالتفوق والتميز والتسلح بالعلم والمعرفة وتحقيق طموحهم وطموح 
أسرهم وقال التكريم حافز لبذل المزيد والحفاظ على التميز وتحقيق 

نتائج أفضل ليكونا نماذج وقدوة لكثير من الشباب.

النجاح ثمرة جهد وعرق 
والقت الطالبة : انتصار قائد مهدي كلمة عن المتفوقين قالت فيها : 

التفوق كلمة جميلة تحمل في طياتها معاني رائعة ولكن هذه الكلمة 
لطالما امتزجت بعرق جبين ونحن نسعى إليها ولطالما امتزجت بدعاء 
والدينا وهم يرونا نجاهد أنفسنا لنصل إليها ولطالما امتزجت بآمال 

محبينا وهم يفتقدوننا في مناسباتهم ويرجون ذلك إليها .. 
وعبرت فيها عن مشاعرها ومشاعر زملائها بفرحتهم بالتكريم 
وتمنت أن يشمل التكريم كافة المحافظات مشيدة بتشجيع المنظمة 
لها ولزملائها من خلال إقامة مهرجان تكريمهم السادس داعية الجهات 
المعنية أن تساهم في تشجيع المتفوقين أكثر وإلا يكون ذلك مقتصراً 
على المهرجانات والاحتفاليات فطلاب وطالبات استطاعوا أن يحصدوا 
تلك الدرجات العاليات لقادرون بإذن الله أن يحدثوا ثورة علمية شبابية 
شاملة تنهض بيمننا الحبيب في كافة الأصعدة الثقافية والعلمية 
والاقتصادية والاجتماعية والسياسية والدينية ، وقالت كما نرجو من 
الجهات المختصة ألا تبخل عليهم بمنح دراسية كمكافأة سامية لنجاحات 
سامية وان تسهل إجراءات الحصول عليها وإعطاءها لمستحقيها من 
المتفوقين.مختتمة كلمتها بالشكر للمنظمة وما تقدمه من دور نحو 

المتفوقين والمتفوقات ولكل الداعمين للمهرجان .

بدعم من القطاع الخاص  وبالشراكة مع جامعة تعز

❊  �سنع�ء �سب�أ: 
لشؤون  السامية  والمفوضية  اليمن  وق��ع 
مع  بالتعاون  المتحدة  للأمم  التابعة  اللاجئين 
منظمة )أنترسوس( الدولية في صنعاء أمس على 
مذكرة تفاهم في مجال تمويل مشروع تجديد 
معاهد مهنية وتقنية وادماج اللاجئين الافارقة 
في التعليم الفني والمهني بمختلف محافظات 

الجمهورية . 
وتقضي مذكرة التفاهم التي وقعها عن الجانب 
المهني  والتدريب  الفني  التعليم  اليمني وزير 
الدكتور إبراهيم عمر حجري, فيما وقعها عن 
المفوضية ضابط البرامج بالمفوضية جيرجي 
سانيريدز، بان تلتزم المفوضية السامية لشؤون 
اللاجئين بتقديم منحة مالية لليمن تصل قيمتها 

الى 101 الف و600 دولار. 
معهدين  تأهيل  لإع��ادة  المنحة  وتخصص 
للتدريب المهني والصناعي تخصص فني المنيوم 
وإدماج اللاجئين في برامج التعليم الفني والمهني 

في محافظات )صنعاء، عدن، لحج(. 

ورش  وترميم  تطوير  إل��ى  المنحة  وتهدف 
لذلك،  ال��لازم��ة  التسهيلات  وتقديم  العمل، 
وتطوير المناهج، وتدريب المدربين، في معهدين 
تدريبيين بمحافظتي عدن ولحج، مقابل السماح 
للاجئين لدخول التعليم التقني والمهني ودمجهم 

في مختلف البرامج والأنظمة التعليمية. 

❊  تعز �سب�أ : 
الفئات  لتنمية  الوطني  الاتحاد  بدأ 
الأشد فقرا في تعز أمس بتوزيع معونة 
القمح الإماراتي على 925ر6 من الفئات 

الأشد فقرا في المحافظة. 
وشدد وكيل محافظة تعز المساعد 
عبد الوهاب الجنيد, على ضرورة توزيع 
بصورة  المستحقة  للفئات  المعونة 
ع��ادل��ة وع���دم ال��ت��لاع��ب بالحصص 
مطالبا  ح��ال��ة...  لكل  سلفا  المحددة 
ب��ض��رورة إي��لاء الفئات الأش��د فقرا 
اهتماما خاصة كونها جزءاً لايتجزأ من 

المجتمع. 
من جانبه أش��اد أمين عام الاتحاد 
الوطني لتنمية الفئات الأشد فقرا عبد 
الرحمن علي سعيد بإسهامات الحكومة 
الإماراتية في دعم الجهود اليمنية... 
معتبرا الفئات الأشد فقرا شريكا أساسيا 
في عملية التنمية الشاملة, الأمر الذي 

يتطلب منحها الرعاية والإهتمام . 

اليمن والمفوضية السامية يوقعان مذكرة 
تفاهم لإدماج اللاجئين في التعليم الفني 

بدء عملية توزيع معونة القمح 
الإماراتية للفئات الأشد فقرا في تعز

نافذة  
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 إذا كن��ت قد اس��تطعت أن 
أرى أبع��د م��ن غي��ري فذلك 
لأني وقفت عل��ى أكتاف عدد 

كبيرمن العمالقة. 

القاضي   للمتهم :  كم مرّة حكمتُ عليك 
سابقاً؟   المتهم :  حوالي عشر مرّات .  

الآن  عليك  سأحكم  إذن    : القاضي   
بأقصى عقوبة .   

المتهم :  ولماذا؟ أليس عندكم   تنزيلات 
للزبائن ؟

تنزيلات 

إستونيا هي إحدى جمهوريات البلطيق الثلاث و إحدى 
إلى  انضمت  السابق.  السوفياتي  الاتحاد  جمهوريات 
الاتحاد الأوروبي عام 2004. يحدها من الشرق روسيا و 

ن الجنوب لاتفيا. من باقي الجهات بحر البلطيق.
 59.5 و   57.3 العرض  خطوط  بين  استونيا  تقع 
وخطوط الطول 21.5 و 28.1 على الساحل الشرقي لبحر 
البلطيق، في شمال شرق أوروبا. معدل علو الارتفاعات 
 Suur( 50 متراًَ. أعلى جبل هو سور مونامغي  يبلغ 
Munamägi( و يبلغ 318 متر. الغابات تُشكل 47 % من 
مساحة البلاد، التي تُعد بجانب الحجر الكلسي أهم 
موارد البلاد. تحتضن استونيا أكثر من 1400 بحيرة، 
معظمها صغيرة الحجم و أكبرها بحيرة هي بايبسي 
)Peipsi( بمساحة قدرها 3555 كم مربع. طول ساحل 
البلاد يزاهي ال 3794 كم )مع الجزر(. يبلغ عدد الجزر 

الاستونية حوالي 1500 جزيرة.
حسب إحصائيات عام 2002 فإن 67.9 % من سكان 
البلاد هم استونيون، يليهم ال��روس بنسبة 25.6%، 
ثم الأوكرانيون )2.1 %(، الروسيون البيض )1.2 %( و 
الفنلنديون )0.9 %(. الجالية الروسية تتركز حول العاصمة 

تالين و في شمال شرق البلاد.
اللغة الاستونية، لغة البلاد الرسمية، لا تتبع اللغات 
البلطيقية و انما مجموعة اللغات الفنلندية-المجرية. 
الروسية تُستعمل بين أبناء الجالية الروسية في البلاد.

يعتبر 31 % من الإستونيين متدينين ممارسين، منهم 
%15 يتبعون الكنيسة لإنجيلية اللوثرية الإستونية، و14 
% يتبعون المسيحية الأرثوذكسية الشرقية، 0.5 % من 
المعمدانيين و %0.5 الكاثوليكية بالإضافة لوجود أقلية 

يهودية.أما المسلمون ويتجاوز عددهم 10000 ينحدرون 
من أطراف مختلفة لكن من أصول تتارية جاؤوا من شبه 
جزيرة القرم وهناك مسلمون وافدون طلاب ومهاجرون 
وهم متمسكون بإمكانياتهم حاولوا عمارة سكن إلى 
مسجد يؤدون فيه صلاة الجمعة لايعاني مسلمو أستونيا 

من أضطهاد لكنهم يعانون من التهميش
سيطرة  تحت  ال��ت��اري��خ  م��ر  على  استونيا  وق��ع��ت 
الدانماركيين و السويديين و الألمان وال��روس حتى 
عام 1918 حيث تم إعلان الاستقلال. اعترفت الأخيرة 
باستونيا عام 1920 و أُعلن قيام جمهورية برلمانية 
و تأميم أراضي النُبلاء في نفس العام. انضمت دول 
البلطيق الثلاث إلى عصبة الأمم المتحدة عام 1921. 
فترة   1940 إل��ى   1921 الفترة  في  استونيا  عاشت 
أحداثها تشكيل حكومة  سياسية غير مستقرة أهم 
فاشية برئاسة قسطنطين باتس )Päts( عام 1934. 
اتفاق هتلر-ستالين عام 1939 أعطى الضوء الأخضر 
للاتحاد السوفياتي باحتلال جمهوريات البلطيق و من 
ضمنها استونيا، الذي تم في عام 1940 أثناء الحرب 
العالمية الثانية )1939-1945( بدون أي سابق إنذار. 
بعد نشوب الحرب بين ألمانيا والاتحاد السوفياتي، قامت 
الأولى باحتلال جمهوريات البلطيق عام 1941، إلى أن 
أعاد الجيش الأحمر احتلاله و إعادته تحت سيطرة الاتحاد 

السوفياتي.
بقي تاريخ البلاد جزءاًَ من التاريخ السوفياتي في 
السنوات المقبلة حتى الأعوام 1988 - 1990، عندما بدأ 
الاتحاد السوفياتي بالآنهيار وتزايدت الأصوات المطالبة 
باستقلال البلاد. وأعلنت إستونيا استقلالها عام 1990، 

واعترف المجلس السوفياتي الأعلى في العام التالي 
بالجمهورية الجديدة. انضمت إستونيا إلى الأمم المتحدة 

عام 1992 وإلى الاتحاد الأوروبي عام 2004.
رئيس  ديمقراطية.  دستورية  دول��ة  هي  إستونيا 
من  يُنتخب  سياسي  منصب  أعلى  هو  الجمهورية 
برلمان الدولة )Riigikogu( ، و المجلس الأحادي، كل 
خمس سنوات. الحكومة ، التي تتشكل من 14 وزيراً، 

هي الذراع التنفيذي للرئيس. الحكومة تُعين من 
الرئيس بعد موافقة البرلمان عليها. والبرلمان يتكون 
من 101 نائب، ينتخبون كل أربع سنوات بشكل مباشر 
من الشعب. المحكمة القضائية العليا هي المحكمة 
من  بدورها  تتكون  التي   ،)Riigikohus( الوطنية 
17 قاضياً يرأسهم رئيس القضاة الذي يعين من 

البرلمان.

اليوغا رياضة جميلة تحتاج الى تركيز ولكنها 
تساعد على الاسترخاء , المصور المحترف-دان 

بوريس- قرر ان يصور اليوغا ولكن هذه المرة 
البشر,  ببني  وليس  بالقطط  بالاستعانة 

وهذه الصور التي فيها بعض التلاعب 
عن طريق الفوتوشوب ستكون 

بمثابة تقويم جديد للعام 
أن يحوز  يتوقع   2010
إعجاب عشاق القطط 
وال��ح��ي��وان��ات بشكل 

عام.
اإعداد/ جمال نا�شر �شراءكلم��ات متقاطع��ة

❊ �سان فران�سي�سكو / متابعات :
ذكرت شركة أمازون دوت كوم الأمريكية لتجارة التجزئة 
الإلكترونية في موقعها على الإنترنت أن مبيعاتها من الكتب 
الرقمية تجاوزت لأول مرة على الإطلاق مبيعاتها من الكتب 

الورقية. 
فقد وصلت مبيعات الكتب الرقمية التي يتم قراءتها من 
خلال جهاز “كيندل” لقراءة النصوص الرقمية الذي تنتجه 
أمازون إلى مستوى قياسي يوم الجمعة قبل الماضي الذي 
صادف الاحتفال بعيد الميلاد. وذكرت أمازون إن جهاز كيندل 

أصبح أكثر الهدايا مبيعا في تاريخ الشركة. 

وأضافت أن يوم 14 ديسمبر الماضي  شهد أقصى معدل 
دخول إلى موقع الشركة لشراء المنتجات حيث باعت عبر 

الموقع 5ر9 مليون منتج في مختلف أنحاء العالم بمعدل 
110 منتجات في الثانية الواحدة. 

وأش��ارت إلى أنها أرسلت المنتجات المباعة 
إلى 178 دولة في مختلف أنحاء العالم حيث 
كان جهاز آي بود تاتش 8 جيجابايت من آبل 
وجهاز تحديد المحل عبر الأقمار الصناعية 
جارمين نوفي 260 دبليو هي الأكثر مبيعا 

على موقعها.

لابد  أن نضع حدا لفقدان الأملاح و المعادن من الجسم فإن كثرة 
العرق بسبب الحرارة الشديدة في الصيف تسبب فقد الكثير من 
المعادن والأملاح من الجسم.ولتعويض تلك المعادن يجب تناول 

مقادير كافية من فواكه الموسم الصيفية مثل 
التمر والبرتقال والشمام والبطيخ والعنب ... الخ ، 
وتناول الخضراوات الورقية وغيرها من خضراوات 

الموسم. 
وتعتبر الإضافة المعتادة للملح إلى الطعام كافية 
لتعويض الملح الذي يفقد عن طريق العرق ، ولكن 
يجب الانتباه لنوعية الملح الذي يضاف إلى الطعام، 
فالملح الناعم المكرر الذي يباع في عبوات صغيرة 
في البقالات ليس هو الخيار الأفضل لأن عمليات 
تصنيعه تؤثر عليه حيث يتم تجفيفه بدرجات 
حرارة تصل 1200 درجة فهرنهايتية ، ويتعرض 
للحرارة أيضاً عند طحنه، وهذه الدرجات العالية من 
الحرارة تغير من التركيب الكيميائي للملح وتجعل 
من الصعب على الجسم تقبله والاستفادة منه، 

كما يتم تكريره وتبييضه ما يجعله يتألف من كلوريد الصوديوم 
فقط ويزيل معظم المعادن الضئيلة المهمة للصحة منه ليتحول 

مادة كيميائية ميتة!! 
ومحاولة الجسم تمثيل هذه المادة الميتة يؤثر على كثير من 

العمليات في الجسم مثل توازن السوائل في الجسم وعمليات التخلص 
من الفضلات، ولزيادة الأمر سوءاً نجد أن عمليات تكرير وتصنيع الملح 

تضيف إلى الملح عدداً من الإضافات والمواد الكيميائية. 
وبسبب استمرار استعمال الملح المكرر برزت 
الكثير من المشاكل الصحية مثل ارتفاع الضغط 
والتي ارتبطت بالملح دون الانتباه إلى أن المشكلة 

تكمن في تكرير الملح وليس في الملح نفسه! 
وهذه المعلومات يؤكدها الدكتور »دي لانجر« أن 
الملح المكرر سام ويوصي باستعمال الملح النقي 
غير المكرر ويفضل الملح البحري غير المكرر للبعد 
عن احتمالات الإصابة بضغط الدم وأمراض القلب 

والكثير غيرها من المشاكل الصحية. 
الملح  يبدو من عدم نظافة  الرغم ما  وعلى 
الطبيعي غير المكرر ووجود الشوائب فيه، فطبيعة 
الملح وكونه مادة حافظة طبيعية يجعله مع وجود 
الشوائب فيه أقل ضرراً من الملح المكرر الناصع 

البياض!! 
وأفضل حل هو شراء ملح طبيعي غير مكرر وجعله ناعماً ثم وضعه 
مع بضع حبيبات من الأرز غير المطبوخ داخل حاوية لاستخدامه لاحقاً، 
فحبيبات الأرز تعمل على امتصاص الرطوبة التي تؤدي إلى تكتل 

الملح.

 ال�شاعرة الفل�شطينية

فدوى طوقان

إنّا سنمضي يا جزيرة حُلْمنا
لا تمسكينا بعدُ ، يكفينا 

بأرضك ما لقينا
أَلَقَاً سَرَابيّاً لقينا

وخيوط ضوء واهيات غرَّرتنا
لما دعتنا

ورَمَتْ بنا في القفر ، في 
العَبَثِ الُمريعِ وضيَّعتنا

* * *
لما رأينا من بعيدٍ ظِلَّكَ الرَّطْبَ 

الظليلْ
يُومي ويدعو خَطْوَنا التَّعِب 

الكليلْ
قلنا وصلنا واسترحنا

ولسوف ندخلها كِراماً آمنين

رجوع إلى البحر

الثعلب المكار يبتسم أيضا بمكر في هذه اللقطة
حل العدد الما�شي

عاصمة النهار والليل!!

أفقيا:
1- فقيه زيدي يمني اسمه الحقيقي أبو عبد 
الله محمد من تصانيفه ) إيثار الحق على 
الخلق ( ) البرهان القاطع في إثبات الصانع( 

توفي سنة 840هجرية – في البيضة.
2- أنثى العقاب – اسم فارسي معناه الناعم 

المصقول.
3- من أسماء الذئب – مرتفعان .

4- خاصته – قرص الثعبان – مادة قاتلة.
5- بلد آسيوي إسلامي – للنفي .

6- من البقوليات – اتجاه جانبي – لهب.
7- لين – قفز .

8- من الطيور – لاعب كرة قدم برازيلي 
عالمي.

9- قلوي – أقارب – من الأسماء الخمسة .
10-  كلمة فارسية الأصل معناها الدنيا 

– سهل – اله.
11- للاستفهام – من الثمار المذكورة في 

القرآن الكريم.
12-دروب – بلد أفريقي.

عموديا:
1- أطول الحيوانات عمرا – كثير.

2- من الحيوانات الأليفة – مدينة مصرية.
3- أحد الأنبياء عليهم السلام – محافظة 

يمنية.
4- سكان أو أصحاب المنطقة – جواب – 

مفرد آفاق.
5- ورد أبيض عطري قوي الرائحة – حرف 

نصب .
 – للتوجع  تقال   – سنة   – انجليزي  عدد   -6

متشابهان.
7- نبات – عاصمة آسيوية.

ثري   – الكتابة  فنون  من   – ب��ري  حمام   -8
)معكوسة( .

9- عملة كمبوديا – وضوح .
10- شهر سرياني – والد – عمر.

11- والدة – من سور القرآن الكريم.
12- وقت – نقيض الخير – من أودية بلادنا.

نيوتن

معالم وآثار

قطط تمارس اليوغا

الكتاب الرقمي يطيح بالكتاب الورقي

احذر العرق و فقدان الأملاح

❊  ت�سوير  وتعليق/ علي الدرب :

إذا كانت هذه حالة الطرقات في إحياء كثيرة في مدن محافظة عدن خصوصاً في الممدارة ودار سعد والفتح وحي الزيتون في القلوعة وكذا القاهرة وحي بئر 
فضل وغيرها كثير التي يعاني منها الجميع بسبب عدم وصول مشاريع الصيانة  والسفلتة أو الرصف فأين هي الإنجازات التي  يتحدث عنها المختصون؟  وإلى 

أين ذهبت المليارات المرصودة لهذا الغرض؟.

. . استونيا 

حديث الكاميرا

باخت�سار

بعض أرب��اب الأسر الذين رمت بهم 
للأسف   � البطالة  رصيف  إلى  الظروف 
الشديد � اعتادوا على الكسل والنوم. 
الحياة  النوع من  لهذا  استراحوا  وربما 
تاركين أعباء مصاريف أسرهم وأولادهم 

على أم الأولاد.
وعندما يأتيهم رزق من الله، فإن أول 
شيء يهرعون لشرائه هو القات، ولابد 
أن يكون من النوع الممتاز، وإذا جاءت أم 
الأولاد تطلب حاجيات الاسرة الضرورية، 
صرخ الزوج في وجهها قائلًا: )من فين .. 

ماتشوفيناش من غير شغل!!(.
هل يعلم مثل هؤلاء النفر من أرباب 
البيت مصاريف  الأس��ر كيف تدبر ربة 
أولادها وهل يعلم ان بعض المصاريف 
أي   .. وصدقات  حسنات  بشكل  تأتي 
)تسول من منازلهم( وهل يعلم كم هي 

اللعنات التي تطارده من قبل الجميع؟!

محمد الجرادي
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ثقافة

اإ�شراف /فاطمة ر�شاد

عرض مسرحية )عائلة محترمة( 
منتصف يناير الحالي في عدن

محمد إبراهيم في ‘’اكتمال مؤجل’’
❊ عدن/ �سب�أ:

 تجري حاليا بمحافظة عدن الاستعدادات لعرض مسرحية بعنوان / عائلة محترمة 
جدا من تأليف وإخراج /أمير سعيد تقدمها فرقة الأمل المسرحية الفنية بعدن بدعم 

من وزارة الثقافة والمجلس المحلي بمديرية صيرة.
وذك��ر / فياض س��لمان احم��د/ رئيس فرق��ة الأمل المس��رحية الفني��ة بعدن أن 
المس��رحية التي يجس��دها نحو 7 ممثلين س��يتم عرضها منتصف الش��هر الجاري .. 
منوه��اً بأن المس��رحية ته��دف إلى إبراز مكانة الم��رأة اليمنية ف��ي المجتمع ووحدة 
الأس��رة والوطن من خلال فصول العرض التي تحكي هذه المكانة المتميزة للمرأة 

ودورها في الحياة الاجتماعية . 
الجدي��ر بالذكر إن فرقة الأمل تأسس��ت في عام 2004م وله��ا العديد من الأعمال 
المس��رحية منها شيخه وشخش��يخة و انسو هيروسترات وهي مقتبسة من المسرح 
العالمي وغيرها من الإعمال التي عرضت في الس��ابق في محافظة عدن والعاصمة 

صنعاء

❊ �سنع�ء/ �سب�أ: 
صدر حديثاً للشاعر محمد محمد إبراهيم مجموعة 
جديدة بعن��وان “ اكتمال مؤجل “،ضم��ت بين دفتيها 
أكث��ر م��ن ثلاثي��ن قصي��دة تنوع��ت بي��ن العم��ود 

والتفعيلة. 
ه��ذه المجموعة الت��ي تع��د الثانية للش��اعر تمثل 
مرحلة متطورة في علاقته بالش��عر والقصيدة، وفي 

رؤيته الشعرية للحياة والمحيط. 
حلق الشاعر في فضاءات عديدة اختلط فيها الذاتي 
والعام بما بينهما، وتمكن الش��اعر في تحليقه البديع 
أن يع��زف س��يمفونياته عل��ى إيقاعات لغوي��ة غاية 
في الجمال، أنش��د فيها أناش��يد للروح والحق والخير 
والجم��ال في صور رائعة من خلال س��ياقات تعبيرية 

ذات دلالات عالية وعميقة وواسعة في آن. 

على ضفافهم

نص

فيلم الوحش هلك

لم أكرم إطلاقاً ..ولا أعرف الأسباب التي حالت دون ذلك 
لا يوجد في محافظة لحج حالياً سوى أشباه فنانينلا يوجد في محافظة لحج حالياً سوى أشباه فنانين

الغناء  ألوان  بين  اللحجي  الغناء  ترون موقع  أين  موسيقار سعودي   
❊

اليمني؟
- الغناء اللحجي له مكانة متميزة عن ألوان الغناء اليمني بما يقدمه 
المهتمين  ووجدانيات  نفوس  في  حاضرة  جميلة  غنائية  نتاجات  من 
أو  اليمني  الوطن  مستوى  على  الجانب  لهذا  والمتابعين  والمنشغلين 
الوطن العربي، وهو ما برز في تأدية الأغاني وأقصد القديمة من قبل 
مجموعة كبيرة من فناني دول الجوار. وهذا ما يؤكد ذلك التميز الكبير 
الذي يحظى به الغناء اللحجي بعناصره الثلاثة : الأداء المميز والكلمات 
المعبرة واللحن الجميل، لذلك كان لابد أن يحتل هذه المكانة في هرم 

الغناء اليمني.
في  اللحجي  الغناء  تراجع  إلى  أدت  التي  الأسباب  هي  ما  برأيكم   ❊

السنوات الأخيرة؟
- الأسباب التي أدت إلى تقهقر الغناء اللحجي كثيرة لكن ما يبرز على 
السطح من هذه الأسباب هو عدم وجود الفنان المبدع والمتمكن القادر 
وواقع  لحقيقة  الملامسة  الأغنية  في  الروح  وبث  الحيوية  إضفاء  على 
المستمع الكريم، ناهيك عن الكلمات الركيكة واللحن المهلهل والأداء 
وعدم  المخادر  في  الغناء  إلى  الفنانين  توجه  إلى  بالإضافة  الباهت 
الابتكار، وإصرارهم على تأدية الأغاني القديمة دون الاستحداث نزولًا 
عند رغبة الحاضرين في تلك المخادر والأعراس هذه الأسباب وغيرها 
الكثير أدت إلى تراجع الغناء اللحجي وتمحوره حول نقطة محددة دون 

أن يبارح موقعه.
❊ ماذا يحتاج الفنان في المحافظة حتى يعيد بريق الأغنية اللحجية؟

- لا أبالغ إذا وصفت الفنانين الشباب في محافظة لحج بأشباه الفنانين 

الرواد  أنتجه  ما  وترديد  الابتكار  وعدم  التقليد  على  لإصرارهم  وذلك 
بريقها  وإعادة  اللحجية  الأغنية  بواقع  فعلًا  الارتقاء  أرادوا  وإذا  الأوائل 
فعليهم أولًا أن يقيموا أنفسهم بالخروج من الواقع الذي أصطنعوه ما 
جعلهم يرزحون تحت أثقاله ولابد من تطوير مهاراتهم والطموح إلى 
من  تغني  ولا  تسمن  لا  التي  الأعراس  أو  المخادر  في  الغناء  من  أبعد 
جوع، وفي حال تحقق ذلك فلابد من أن هناك من سيسهم بأي شكل 
وخارجها  المحافظة  داخل  المناسبة  المناخات  توفير  في  الأشكال  من 
لإعادة بريق الأغنية اللحجية لما كانت عليه سابقاً بل وتطويرها إلى 

الأفضل.
❊ لماذا يطلب الجمهور دائماً الاستماع إلى الأغاني القديمة؟

إليها يبعث فينا  القديمة مطلبنا والاستماع  - دائماً ما تكون الأغاني 
ما  مرحلة  أو  جميلة  زمنية  بفترة  ويذكرنا  بل  المشاعر  من  الكثير 
هي جزء مهم من حياتنا الماضية وقد يكون ذلك المطلب هو الإبداع 
لذا  الراهنة  الإنسانية  الحالة  عن  المعبرة  الأغاني  تلك  في  الحقيقي 
نجد دائماً أن الجمهور يريد الاستماع إلى الأغاني القديمة وطبعاً هذا لا 
يعني أن نقف عن الابتكار والاستحداث والتطوير ولو بالجهود الذاتية 

من منطلق إيماننا بما نقوم به من عمل.
❊ هل قام الموسيقار سعودي أحمد صالح بتوثيق تجربته الفنية التي 

امتدت عقوداً من الزمن؟
- نعم لقد قمت بتوثيق تجربتي الشخصية المرتبطة بمهنتي الفنية 

عنوان  عليه  أطلقت  كتاب  في  الأولى  بواكيرها  منذ  تفاصيلها  بكل 
)حياتي وفني( وهذا الكتاب مازال مخطوطاً باليد ولم يجد طريقه إلى 
الطباعة رغم الوعود التي تلقيتها من العديد من الجهات في تحويل 

هذا المشروع إلى حقيقة واقعية.
الفنية  مسيرتك  خللال  أعمال  من  قدمته  عما  راضٍ  أنللت  هل   ❊

الطويلة؟
- ما قدمته من أعمال خلال مسيرتي الفنية يشعرني بالرضا التام 
أعمالي  أحدثته  الذي  والقبول  الرضى  هو  واقتناعي  رضاي  يؤكد  وما 
في حياة الخاصة والعامة من أبناء محافظة لحج والتي مازالت آثارها 
الوطن  داخل  من  الغناء  لعمالقة  تلحيناً  أكانت  اليوم  حتى  حاضرة 

وخارجه أو ما قدمته تلحيناً وغناء من كلمات كبار الشعراء. 
كمبدع  التكريم  من  حقه  على  سعودي  الموسيقار  حصل  هل   ❊
استثنائي في زمن استثنائي وكحصيلة واقعية لما قدمه من إبداعات 

مازالت خالدة إلى يومنا هذا؟
اللائق والمناسب  التكريم  الحقيقة لم أحصل حتى الآن على  - في 
لا من قبل مكتب الثقافة بالمحافظة ولا من قبل الوزارة رغم نداءاتي 
السابق ومعالي  الثقافة  الرويشان وزير  إلى معالي الأخ خالد  العديدة 
الإعانة  حتى  أجد  ولم  الحالي  الثقافة  وزي��ر  المفلحي  أبوبكر  الأخ 
الشهرية التي يقدمها صندوق دعم الفنانين أسوة بالكثير من الفنانين 
الذين يحصلون على هذه الإعانات ولا أعرف ما هي الأسباب التي أدت 
إلى ذلك التجاهل الكبير في حقي حتى الآن ومع هذا أحمد الله على 
الوزارة  من  كريمة  التفاتة  في  كبيراً  أملي  يزال  ولا  والعافية  الصحة 

برعاية الدكتور أبوبكر المفلحي.

الموسيقار سعودي أحمد صالح لل)             (:

الموسيقار سعودي أحمد صالح فنان استثنائي 
التميز الذي لا يقبل إلا المبدعين  جاء من زمن 
والقادرين على المضي قدماً، وإحداث فرق يمكن 
قدمه سعودي  وما  المبهرة.  بنتائجه  الإحساس 
من نتاجات غنائية جميلة كانت كفيلة بأن تقتطع 
في  الأصيل  الغناء  مبدعي  عقد  في  موقعاً  له 

محافظة لحج الذين يعدون على عدد الأصابع.
سعودي  الموسيقار  عن  الحديث  ردنا  ما  وإذا 
وحياته الإبداعية فإن الحديث يطول، ونحن لسنا 
بصدد ذلك بمقدار ما نريد أن نعرف ما تختزله 
ذاكرته وتصفه رؤيته عن الواقع الغنائي في لحج 

عبر هذا الحوار القصير.
لقاء/ خلدون البرحي

 الشاعر مبارك سالمين
والكتاب  الأدبلللاء  اتحاد  رئيس   

اليمنيين- فرع عدن 
مكان المياد: حضرموت

تاريخ المياد :  10 يونيو  1957
العنوان البريدي  .: 

almubarak9@hotmail.com
فلسفة  بكالوريوس   : المؤهات   

وعلوم اجتماعية -جامعة عدن
العليا في علم  الدراسات   شهادة 
وعلوم  والمراهقة  الطفولة  نفس  

التربية -   جامعة تونس 
اجتماع -جامعة     ماجستير علم 

تونس 
دكتوراه في علم الاجتماع -جامعة صنعاء 

الإصدارات : 
-اشراقات - ديوان شعر مشترك مع نجيب مقبل وجمال الرموش 

-دمشق 1988.
-ظاهرة العنف في المدرسة ط 1998 وط2005.

- الآن ديوان شعر -  دار عبادي 2003.

“لقد بدأت بالغضب نعم..اعللرف ذلك.. كما اعلم بان ذلك خطر 
.ولكني  لا أعلم لماذا ؟؟؟؟؟”.

يبلغ بروس الرابعة عشرة من العمر انه عبقري ولكن  ليس لديه 
أصدقللاء كثللر بل انه يكاد يكون وحيداً في هللذا العالم يعيش مع 

أمه وهي ليست أمه.
اااااه فللي احد الأيام حاول أن يتمالك أعصابه  حتى لايتحول إلى 
الوحللش.... بل انلله قابل في أحد الأيام فتللاة جميلة  تدعى بيتي 
روس..أحبهللا وأحبته ..وكان والدها الجنرال  ثيديوس روس يعمل  
فللي القاعدة الصحرواية ...إن هذا المللكان يعني الكثير لبروس... 
كان الجنللرال  روس يعلللم شلليئاً ما ولكنه لم يعلللم بروس  به... 
بعدهللا قابل بروس رجللاً غريب الأطوار يسللير دائمللاً مع ثاثة 
كاب!!!! مللن هذا الرجللل  ياترى؟؟ هذه هي قصللة بروس بانر!!! 
ياترى مللن هو؟؟ وماهي حياتلله الخاصة ... هذه هللي قصة حياة 

بروس يرويها لكم وبالتفصيل...

 ❊كلية التربية /�سبر/ق�سم اللغة الانكليزية

ترجمة د/طارق علي عيدرو�س ال�سقاف ❊

❊ بيروت/مت�بع�ت:

قللرّرت المطربة اللبنانية نانسللي عجرم أن تهدي جمهورها في بدايللة العام الجديد أغنية 
منفردة انتهت من تسجيلها مؤخراً بعنوان سلّموا لي عليه.

الأغنية الجديدة من إنتاج شركة أرابيكا ميوزيك و كلمات نبيل خلف، وألحان وليد سعد، وتذاع حالياً  
على محطات الراديو المختلفة.

و تم الاتفاق مع جيجي لامارا مدير أعمال نانسي عجرم لتصوير أغنية )سلّموا لي عليه( بطريقة 
الفيديللو كليب خللال يناير الجللاري، ولكنه لم 

يكشللف عللن اسللم المخللرج المرشّللح 
لإخراجها أو مكان تصويرها.

يذكر أن نانسي عجرم لم تتعاقد طيلة 
السنوات الأخيرة مع أي من 
الفني  الإنتاج  شركات 
تقوم  حيث  القائمة 
بإنتللاج ألبوماتهللا 
علللى  وأغنياتهللا 
الخاص  حسابها 
مللع  وتتعاقللد 
توزيللع  شللركة 
كبرى لتوزيعها.

نانسي عجرم تسجل )سلّموا لي عليه(  

كلللللمللا تلللهلللب اللللريلللاح 
الصباح  حللتللى  سللهللران 
اللللعلللملللر وللللللى نللللواح
الضياح مللراعللي  أرعلللى 
الللجللراح بقلبي  تللدمللي 
أسلللري مللسللاري الللريللاح
أقللللول للللهلللاوي الللمللاح
فساح أمللاملله  علللاد  إن 
قللمللري رملللانلللي رملللاح
وراح فلللللللؤادي  نلللهلللب 
ساح غير  مللن  قتلني 
مللا أقلللول مللن الللحللب أح
صفاح عينه  همس  من 

قلبي أشلللللواق  تللهلليللج 
بللالللحللب أشللقللانللي ربللي
أشكي على من غدر بي
سلللللكللت تللليلللار حللبللي
من جرحي يا دمعي صبي
الللحللب أكلللللي وشللربللي
يللروي المحبين  جلللرح 
حللللذار يللسلللللك دربلللي
غربي شباك  وسط  من 
ذنبي أيللش  دريللت  ولا 
قلبي جلللرح  رحلللم  ولا 
بقربي حبيبي  كللان  إن 
روحللللي وحللبللي ولللبللي

همس عينه صفاح
لل�ساعر:عبد الغني يو�سف اأبو ربيع اليو�سفي



❊ لندن / 14 �أكتوبر/ متابعات     :
تسببت الأحوال المناخية الصعبة والجليد في تأجيل ثلاث مباريات 
كانت مقررة أمس السبت ضمن المرحلة الحادية والعشرين من الدوري 

الإنكليزي لكرة القدم.
وأعلنت رابطة الدوري الممتاز يوم الجمعة عن 
تأجيل مباريات فولهام مع بورتسموث، وسندرلاند 

مع بولتون، وبيرنلي مع ستوك سيتي.
وطالب ليفربول بتأجيل مباراته مع ضيفه توتنهام 
اليوم الأحد على ملعب »انفيلد«، وانتظر قرار 
رابطة الدوري حول هذه المسألة ثم جاء الرد لاحقاً 

بالموافقة على طلبه.
وتعاني بريطانيا كما الحال في معظم القارة 
الأوروبية من الأحوال المناخية الصعبة والثلوج 
وال��ح��رارة المتدنية ج��داً، ما دفع المعنيين إلى 
إلغاء معظم مباريات الدرجات الدنيا في إنكلترا 

واسكتلندا.
وكان يوم الأربعاء شهد تأجيل مباراة ارسنال مع 
بولتون المؤجلة أصلًا من مرحلة سابقة بسبب 
سوء الأحوال الجوية أيضاً، كما أُجلت قبلها مباراتا 
ذه��اب ال��دور نصف النهائي من مسابقة كأس 
رابطة الأندية الإنكليزية المحترفة والأولى تجمع 
مانشستر  والثانية  فيلا،  أستون  مع  بلاكبيرن 

يونايتد مع مانشستر سيتي. 
   وفي مباراة من أصل مباراتين أقيمتا أمس أحرز توماس روزيكي هدفا 
قاتلا في الوقت بدل الضائع ليقود فريقه ارسنال للتعادل مع ضيفه 

إيفرتون بهدفين لكل فريق. 

وتقدم ليون اوسمان بهدف لإيفرتون في الدقيقة 12 ثم تعادل نيفيس 
دينيلسون لارسنال.

وقبل عشر دقائق على نهاية المباراة أضاف ستيفن بينار الهدف الثاني 
للفريق الضيف قبل أن يخطف روزيكي هدف التعادل في الوقت بدل 

الضائع.
ورفع ارسنال رصيده إلى 42 نقطة في المركز الثالث على بعد ثلاث 
نقاط من تشيلسي المتصدر بينما ظل إيفرتون في المركز الثاني عشر 

برصيد 23 نقطة.

14 Email: 14october@14october.com

رياضة دولية الأحد  10  يناير 2010 م - العدد )14695( السنة الحادية و الأربعون

 اليوم .. منتخبا أنجولا ومالي يرفعان الستار عن منافسات كأس أمم إفريقيا 

جماهير توجوليةمن المباريات الافريقية ـ ارشيف جماهير انجولية

❊ لواندا / 14 �أكتوبر/ متابعات:
وسط أجواء من القلق والتوتر بسبب الاعتداءات على حافلة المنتخب 
التوجولي لكرة القدم ، يرفع منتخبا أنجولا ومالي الستار اليوم  الأحد عن 
فعاليات بطولة كأس الأمم الأفريقية السابعة والعشرين التي تستضيفها 

أنجولا حتى نهاية الشهر الجاري.
وفي الوقت الذي سعت فيه أنجولا إلى استغلال البطولة لتحسين صورتها 
والظهور بشكل رائع أمام العالم كله بعد سنوات طويلة عانى فيها هذا 
البلد من الحرب الأهلية ، جاءت الاعتداءات التي استهدفت حافلة المنتخب 
التوجولي والتي أسفرت عن مقتل سائق الحافلة وإصابة لاعبين وسبعة 

من أفراد البعثة التوجولية لتثير القلق بشأن إمكانية نجاح البطولة.
وأعلنت جماعة جبهة تحرير جيب كابيندا الإنفصالية في أنجولا عن 
مسؤوليتها عن واقعة الاعتداء لتضاعف بذلك من الضغوط الواقعة على 
المنظمين الذين يبذلون جهودا مضاعفة الآن لمحو آثار هذا الاعتداء مع 

بداية فعاليات البطولة اليوم.
كما ضاعفت الواقعة من الضغوط الواقعة على المنتخب الأنجولي نفسه 
الذي أصبح مطالبا بنتائج جيدة تستطيع التغطية على ما أسفرت عنه هذه 
الأحداث والتأكيد على أن هذه الاعتداءات عارضة وليست أمرا اعتياديا 

في أنجولا.
وبدأت الضغوط على المنتخب الأنجولي منذ حصول بلاده على حق تنظيم 
البطولة وكذلك منذ وصول الفريق لنهائيات كأس العالم 2006 بألمانيا ، 

للمرة الأولى في تاريخ البطولة.
ومع فشل الفريق في الاستمرار ضمن التصفيات الأفريقية المؤهلة 
لنهائيات كأس العالم 2010 بجنوب أفريقيا أصبح هدف الأنجوليين هو 

وصول الفريق للمباراة النهائية ، إن لم يكن الفوز بلقب البطولة أيضا.
في المقابل ، يخوض المنتخب المالي مباراة اليوم من دون ضغوط تذكر 
خاصة أن أي نتيجة إيجابية يحققها في المباراة الافتتاحية للبطولة ستكون 
إنجازا رائعا بينما لن تكون الهزيمة صدمة كبيرة للفريق ومشجعيه ، 
خصوصاً أنه يخوض المباراة أمام فريق أعلن عن نفسه بقوة على الساحة 

الأفريقية في السنوات الأخيرة.
ومنحت التصفيات الأفريقية المزدوجة المؤهلة للبطولة الحالية وبطولة 

كأس العالم 2010 بجنوب أفريقيا منتخب مالي الفرصة للاستعداد جيدا 
لهذه البطولة من خلال مباريات رسمية حتى قبل أسابيع قليلة.

ولكن المنتخب الأنجولي فقد هذه الفرصة حيث لم يخض الفريق أي 
مباراة رسمية منذ خروجه صفر اليدين من التصفيات في العاشر من 

تشرين أول/أكتوبر 2008 .
ولذلك اقتصرت استعداداته على المباريات الودية التي خاضها في الشهور 
القليلة الماضية تحت قيادة مديره الفني البرتغالي مانويل جوزيه الذي 
يسعى إلى تحقيق نجاح كبير مع الفريق يشبه نجاحه مع الأهلي المصري 

على مدار السنوات الماضية.
وخاض الفريق هذه المباريات أمام فرق متباينة المستوى ففاز على توجو  

2 / صفر وتعادل مع غانا والسنغال والكاميرون.
ومنذ انطلاق بطولات كأس الأمم الأفريقية في عام 1957 ، فشلت 
منتخبات الدول المضيفة في بلوغ المربع الذهبي على الأقل في أربع 

فقط من 26 بطولة أقيمت حتى الآن.
ولذلك يسعى المنتخب الأنجولي إلى استغلال إقامة المباراة على أرضه 
وكذلك خوض جميع مبارياته الثلاث في العاصمة لواندا ، لتحقيق إنجاز 
كبير والوصول للمربع الذهبي ، على الأقل ، بعد أن اقتصرت أفضل نتائجه 
السابقة في البطولة على بلوغ دور الثمانية ، وكان ذلك في البطولة 

الماضية عام 2008 في غانا.
ولم تضع قرعة البطولة المنتخب الأنجولي في مجموعة سهلة ولكنها 
جنبته أيضا مواجهة منتخبات عملاقة مثل نيجيريا وغانا وكوت ديفوار 
ومصر ،وهو ما يمنح الفريق فرصة رائعة للعبور من هذه المجموعة إلى 

دور الثمانية وبعدها يبدأ البحث عن تحقيق هدفه التالي.
وإلى جانب المساندة الجماهيرية التي يحظى بها المنتخب الأنجولي في 
هذه البطولة ، يتمتع فريق »الفهود السمراء« أيضا بمجموعة متميزة من 

اللاعبين بين صفوفه.
يتقدم هؤلاء اللاعبين بدرو مانتوراس نجم بنفيكا والذي أصبح واحدا 
من أفضل المهاجمين في الدوري البرتغالي ، كما يتألق بجواره مانوتشو 

نجم مانشستر يونايتد السابق وبلد الوليد الأسباني حاليا.
وإلى جانب هذين النجمين ، توجد مجموعة كبيرة من اللاعبين المتميزين 

مثل دياس كايريس وجاموانا وروي ماركيز لاعب ليدز يونايتد الإنجليزي 
وجلبيرتو لاعب الأهلي المصري وزي كالانجا لاعب دينامو بوخارست 

الروماني وفلافيو مهاجم الشباب السعودي.
وتحظى مباراة الافتتاح اليوم  على »11 نوفمبر« الجديد في العاصمة 
لواندا بأهمية كبيرة لدى المنتخب الأنجولي نظرا لرغبته في تقديم بداية 

قوية تكون خطوة جيدة على طريق النجاح له وللبطولة نفسها.
كما ستحدد المباراة شكل المنافسة في المجموعة  قبل  مباراتي انجولا 

أمام منتخبي مالاوي والجزائر على الترتيب.
ويسعى المنتخب الأنجولي إلى تحقيق الفوز في المباراتين الأوليين أمام 
مالي ومالاوي لبلوغ دور الثمانية رسميا قبل المباراة الثالثة الصعبة أمام 
نظيره الجزائري التي قد تصبح صراعا على قمة المجموعة والهروب من 
السفر إلى جحيم كابيندا حيث يخوض الفريق صاحب المركز الثاني في 
البطولة مباراته بدور الثمانية في مدينة كابيندا التي شهدت الاعتداء 

على المنتخب التوجولي.
في المقابل ، يسعى المنتخب المالي إلى تفجير واحدة من المفاجآت التي 

تشتهر بها المباريات الافتتاحية في البطولات الكبيرة.
وقدم منتخب مالي أسوأ عروضه خلال نهائيات كأس أفريقيا 2008، وذلك 
في مجموعة ضمت منتخبات كوت ديفوار ونيجيريا وبنين ، حيث حقق 
الفريق فوزا وحيدا وتعادل في مباراة وخسر الأخرى ليخرج الفريق صفر 

اليدين من الدور الأول للبطولة.
ولذلك يسعى منتخب مالي بقيادة نجمه الكبير فريدريك كانوتيه ، مهاجم 
أشبيلية الأسباني ، إلى تصحيح أوضاعه في البطولة الحالية ويأمل في أن 

يبدأ التصحيح بالمباراة الافتتاحية.
ويخوض منتخب مالي البطولة بقيادة مديره الفني النيجيري ستيفن 
كيشي الذي سبق له اللعب للمنتخب النيجيري ، والذي حمل شارة قائده 

وفاز معه بلقب كأس الأمم الأفريقية عام 1994 بتونس.
ويحظى كيشي بخبرة كبيرة حيث سبق له قيادة المنتخب التوجولي إلى 

نهائيات كأس العالم 2006 بألمانيا.
ويتمتع منتخب مالي أيضا بوجود العديد من النجوم المحترفين بالأندية 
الأوروبية الكبيرة ضمن صفوفه ، منهم كانوتيه ومحمدو سيسوكو ، لاعب 

يوفنتوس الإيطالي ، ومامادو ديارا نجم ريال مدريد الأسباني ، وسيدو 
كيتا نجم برشلونة الأسباني.

وقد تكون هذه البطولة الفرصة الأخيرة أمام هذا الجيل من لاعبي 
منتخب مالي للتأكيد على تفوقهم وتألقهم مع المنتخب، مثلما هو الحال 

مع أنديتهم.
وينتظر أن تكون المواجهة خارج خطوط الملعب أكثر شراسة بين مدربي 

الفريقين.
ويسعى البرتغالي جوزيه 63 عاما إلى التأكيد على نجاحه مع الفريق على 
المستوى الرسمي بعدما نجح في تحسين النتائج معه منذ توليه مسؤولية 

الفريق ولكن كانت جميع المباريات على المستوى الودي.
وخاض الفريق تسع مباريات ودية تحت قيادة جوزيه ، فاز في اثنتين 
على توجو ومالطا وتعادل في ست وخسر مباراة واحدة أمام استونيا ولم 
يكن هجوم الفريق جيدا في هذه المباريات حيث سجل سبعة أهداف 
فحسب ، بينما كان الدفاع أفضل منه حيث استقبلت شباك الفريق خمسة 

أهداف فقط.
لذلك ينتظر أن يكون الهجوم هو التحدي الحقيقي الذي يواجه جوزيه 

في هذه البطولة.
أما ستيفن كيشي ، فيسعى إلى التأكيد على أنه من أفضل المدربين في 
القارة الأفريقية بعد نجاحه السابق مع منتخب توجو  رغم المشاكل التي 

عانى منها في السنوات الماضية.
ورغم فشله في بلوغ نهائيات كأس العالم 2010 بجنوب أفريقيا مع 
منتخب مالي ، ستكون البطولة الأفريقية فرصة جيدة أمامه للإعلان بقوة 

عن نفسه.
واستعد كيشي جيدا لهذه البطولة ، حيث خاض مع الفريق أربع مباريات 
ودية في الآونة الأخيرة فخسر من كوريا الشمالية ومصر بنتيجة واحدة 

هي صفر/1 وفاز على إيران 2 /1 وتعادل مع قطر سلبيا.
ولم يسبق لمنتخبي أنجولا ومالي أن التقيا في نهائيات كأس أفريقيا، 
وكانت آخر مباراة بينهما هي اللقاء الودي الذي فاز فيه منتخب مالي 4/

صفر في شباط /فبراير2009 في فرنسا ولذلك ستكون مباراة اليوم  ثأرية 
بالنسبة للمنتخب الانجولي.

المخاوف الأمنية توتر أجواء الافتتاح

�أك��ت��وب��ر/   14  / ل��وان��دا   ❊
متابعات:

التوجولي  المنتخب  قرر 
لكرة القدم انسحابه من 
كأس  بطولة  فعاليات 
الأمم الأفريقية السابعة 
والعشرين التي تستضيفها 
أنجولا من العاشر إلى 31 
كانون ثاني / يناير الحالي 
وذلك بعد يوم واحد من 
الاعتداء الذي تعرضت له 
التوجولية  البعثة  حافلة 
لدى وصولها إلى مقاطعة 

كابيندا الأنجولية.
وتعرض لاعبو المنتخب 
الــتــوجــولــي ومــســؤولــوه 
لإطلاق نار بالبنادق الآلية 
الحدود  تجاوزهم  عقب 

ــي أنــجــولا. وتعد  من الكونغو إلــى أراض
البلدين  الواقعة بين  الحدودية  المنطقة 
غير آمنة بسبب تواجد مجموعات مختلفة 

من المتمردين.
وأعربت جماعة »جبهة تحرير جيب كابيندا« 
الانفصالية  عن مسئوليتها عن الحادث فور 
وقوعه وهددت بالمزيد من الهجمات خلال 

البطولة.
وتضاربت الأنباء والتقارير بشأن عدد أفراد 
المنتخب التوجولي الذين لقوا حتفهم نتيجة 

الاعتداء.
وذكر نادي مانشستر سيتي الإنجليزي على 
موقعه بالانترنت »منتخب توجو انسحب من 
بطولة كأس الأمم الأفريقية بعد تعرض 

حافلة الفريق في أنجولا لهجوم مسلح«. 
نجم  أديبايور  )إيمانويل  »إنــه  ــاف  وأض

التوجولي(  والمنتخب  سيتي  مانشستر 
ــلاءه اجتمعوا هــذا الصباح ـ أمــس ـ   وزم
وقرروا الانسحاب من البطولة.. مباراتهم 
الأولى في البطولة كانت مقررة الاثنين 
أمام منتخب غانا ولكنهم يتوجهون الآن 

نحو بلدهم من أجل عائلاتهم«.
ونقل الموقع عن أديبايور قوله »انسحبت 
الأفريقية  الأمم  كأس  بطولة  من  توجو 
لهجوم  فريقها  حافلة  تعرضت  بعدما 

مسلح«.
واجتمع مسؤولو البعثة مع مسؤولي اللجنة 
المنظمة للبطولة والاتحاد الأفريقي للعبة 
بشأن  النهائي  قرارهم  لتحديد  ــاف(  )ك
ثم  عدمها  من  البطولة  في  مشاركتهم 
المشاركة في  أعلنوا عن قرارهم بعدم 

البطولة.

وأشــارت التقارير إلــى أن 
محاولات الإنقاذ فشلت مع 
للفريق  المساعد  المدرب 
وكــذلــك  أميليتي  ــو  ــال أب
المسؤول الصحفي المرافق 
أوكلو  ستانيسلاس  للبعثة 
ليلقى الاثنان حتفهما ويرتفع 
عدد الوفيات نتيجة الاعتداء 
إلى ثلاث حالات قبل أن تعلن 
البعثة عن أن سائق الحافلة 
الحياة  قيد  على  زال  مــا 
على  تقتصر  الوفيات  وأن 
المدرب المساعد والمسؤول 

الصحفي.
إصابة  عن  الاعتداء  وأسفر 
 ، أكاكبو  سيرجي  المدافع 
فاسلوي  بفريق  المحترف 
الروماني ، بعيارين ناريين 
كما أصيب حارس المرمى كودجوفي أوبيلالي 
المحترف بفريق بونتيفي الفرنسي. وأصيب 

آخرون من أفراد البعثة.
وقال المدير الفني فيلود الذي تعرض لإصابة 

في ذراعه إن رجال الأمن »أنقذوا حياتنا«.
وصرح أديبايور قائد الفريق إلى لهيئة الإذاعة 
البريطانية )بي.بي.سي( قائلا »إنها لعبة كرة 
القدم ، والبطولة واحدة من أكبر بطولات كرة 
القدم في القارة الأفريقية ، والكثيرون يتمنون 
أن يكونوا في موقعنا لكنني لا أعتقد أن أي 

أحد يمكن أن يخاطر بحياته«.
وقال »إذا بقيت على قيد الحياة سأواصل لعب 
كرة القدم غدا وفي العام المقبل وربما في 
نسخة أخرى من كأس الأمم ، لكنني لست 

مستعدا لأن أموت الآن«.

وسط تضارب حول عدد الوفيات 

منتخب توجو يعلن عن انسحابه من البطولة الإفريقية 

منتخب توجو

اديبايور كما ظهر بعد لحظات من الحادث

ليو اوسمان من ايفرتون  يضع الكرة برأسه في مرمى الأرسنال 

الثلوج تغطي احد الملاعب

تعادل أرسنال وإيفرتون ..

الجليد يتسبب في تأجيل عدد من المباريات في إنجلترا



❊ عدن/ خا�ص:
الهيئة  عضو  الجونة  فضل  الأخ/  ق��دم 
الإدارية المؤقتة بنادي وحدة عدن استقالته 
من الهيئة الإدارية بعد قرابة شهر من تعيين 

اللجنة.
إل��ى ع��دد من  الجونة الاستقالة   وع��زا 
العمل  تعيق  إنها  ق��ال  التي  الممارسات 
ولاتترك للأعضاء المعينين فرصة القيام 

بما جاؤوا من اجله.
 وفيما يلي نص الاستقالة التي تسلمت 

الصحيفة نسخة منها.
الأخ / مدير عام مكتب الشباب والرياضة في 

محافظة عدن     المحترم
الإخ��وة / رئيس وأعضاء اللجنة المؤقتة 
ل��ن��ادي وح���دة ع��دن ال��ري��اض��ي الثقافي   

المحترمين
تحية طيبة وبعد ..

الموضوع / استقالتي من اللجنة المؤقتة 
لنادي وحدة عدن

في البداية أهديكم خالص تحياتي متمنياً 
لكم التوفيق والنجاح في مهامكم .. وإشارة 
إلى الموضوع أعلاه أتقدم إليكم بالاستقالة 
من العمل في اللجنة المؤقتة لنادي وحدة 

عدن وذلك للأسباب التالية:
1 – غياب منظومة العمل الإداري في النادي 

بالكامل.
المؤقتة وفشلها  اللجنة  ق��درة  – عدم   2
المهام  لتحديد  رسمي  اجتماع  عقد  في 

بعد مرور شهر كامل من قرار تعيينها .. 
وإذا كانت اللجنة عجزت عن عقد الاجتماع 
الأول إذاً كيف لها أن تنجح بمعالجة القضايا 
والصعوبات التي تواجه النادي وهي في 

الأصل أتت من أجل حلها؟!.
3 – صدور بيان وآخر باسم الهيئة الإدارية 
المؤقتة وهي لم تعقد أي اجتماع  للجنة 
رسمي لها منذ التعيين .. وهذا يدل على 
أن هناك لوبياً في النادي يعمل في السر 
من خلف الكواليس بطريقة عشوائية ونوع 
من الهوشلية مستغلين طيبة رئيس اللجنة 
المؤقتة وعدم فهمه وإدراكه العميق للأمور 
الإدارية المعمول بها في الأندية الرياضية 
تخبط  من  النادي  في  يجري  ما  ولكن   ..
أشبه بما يعتمل في الفرق الشعبية وفرق 
النادي كبير  .. متناسين أن هذا  الحواري 
الساحة  على  ومكانته  هيبته  له  وعريق 

الرياضية اليمنية.
4 – عدم الاهتمام بالرياضة غير »فريق 
القدم« وإهمالها وكأن اللجنة المؤقتة أتت 
من أجل فريق القدم فقط في الوقت الذي تلك 
الألعاب متفوقة وتحقق الانتصارات والإنجازات 
وتاريخها مشرف ولم تحظ بالرعاية والاهتمام 

وصرف مستحقاتها.
وهناك كثير من الأمور والممارسات الخاطئة 

تجري في النادي دون حسيب أو رقيب.
وعليه أتقدم بالاستقالة ولا أقبل على نفسي 
يشرفني  ولا  المؤقتة  اللجنة  في  الاستمرار 

التي تمارس في  الخاطئة  بالطريقة  العمل 
هذا النادي الكبير والعريق الذي عشقناه منذ 
على  وأنا   .. نعشقه  ولازلنا  أظفارنا  نعومة 
استعداد لخدمته من أي موقع وليس بالضرورة 

أن أكون في موقع رسمي.
كما أوضح للجميع بأننا مع المصلحة العليا 
للنادي ولن نسكت عن أي ممارسات خاطئة تضر 

بمصلحة النادي وتاريخه العريق والناصع.
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في ختام الجولة التاسعة لنخبة كرة القدم

استقالة ) الجونة ( من اللجنة الإدارية المؤقتة بنادي وحدة عدن

في دوري الدرجة الثانية

❊   �سنعاء / �سباأ:

 ع��اد فريق شعب صنعاء 
في  موقعة  إل��ى  بسرعة 
المجموعة  ترتيب  ص��دارة 
الثانية إثر فوزه أمس على 
ضيفه ف��ري��ق دوع���ن من 
مقابل  بهدفين  حضرموت 
هدف، في ختام منافسات 
دوري  من  الرابعة  الجولة 

الدرجة الثانية لكرة القدم.
يتصدر  النتيجة  بهذه  و 
المجموعة  ترتيب  الشعب 
بينما  نقطة،   12 برصيد 

ت��راج��ع ف��ري��ق دوع���ن إلى 
 5 الخامس برصيد  المركز 
الأه��داف مع  بفارق  نقاط 

سيئون.
التي  الثانية  المباراة  وفي 
عدن  من  شمسان  جمعت 
ب��ش��ع��ب ح��ض��رم��وت ف��از 
الأخير بثلاثة أهداف مقابل 
هدفين،وبهذه النتيجة تقدم 
شعب حضرموت إلى المركز 
الثاني رافعا رصيده إلى 10 
بينما بقي شمسان  نقاط، 
الأخير  السابق  مركزه  في 

من دون نقاط.
ملعب  وعلى  صنعاء  وفي 
الظرافي خطف فريق خنفر 
التي  المباراة  نقاط  أبين 
جمعته بفريق شباب عمران 
منافسه  على  ال��ف��وز  بعد 

بهدف من دون رد.
ورف��ع خنفر رصيده بهذه 
النتيجة إلى 6 نقاط متقدماً 
بينما   ، الرابع  المركز  إلى 
توقف رصيد شباب عمران 
عند نقطة واحدة في المركز 

قبل الأخير.

فوز شعب صنعاء وخنفر .. وشمسان يمنى بخسارة جديدة فوز )العميد ( يزيد من أوجاع )العنيد (
❊  �سنعاء / �سباأ:

زاد التلال عدن من أوجاع شعب إب وألحق 
في   لهدف  بهدفين  ج��دي��دة  هزيمة  ب��ه 
المباراة التي جرت بينهما أمس على ملعب 
العلفي بمدينة الحديدة الساحلية في ختام 
منافسات الجولة التاسعة  من الدوري العام 

لكرة القدم لأندية الدرجة الأولى. 
بالتعادل  الأول  المباراة  شوط  وانتهى 
السلبي ، ومع بداية الشوط الثاني افتتح 
التلال التسجيل عن طريق لاعبه الدولي 
خالد بلعيد وعزز التلال تقدمه بتسجيل 
المحترف  ث��ان ع��ن طريق لاعبه  ه��دف 
الإثيوبي الوافد الجديد للتلال هذا الموسم 
من أهلي صنعاء هداف الدوري الموسم 
تلفظ  والمباراة   ، أنتانا  المي  الماضي 
الوقت بدل الضائع  أنفاسها الأخيرة في 
لاعبه  بتسجيل  الفارق  إب  شعب  قلص 
محمد علاية هدف فريقه الوحيد لتنتهي 
المباراة بفوز ثمين للتلال بهدفين مقابل  

هدف لشعب إب. 
ورفع تلال عدن رصيده بهذا الفوز الغالي 
إلى 15 نقطة متقدماً خطوة للأمام في 
الترتيب الخامس ، بينما ظل شعب إب على 
حاله بنقاطه السبع في المركز الحادي عشر 

ويزداد وضعه صعوبة. 
يذكر أن هذه المباراة أقيمت على ملعب 
تلال  اختيار  على  بناءً  بالحديدة  العلفي 
عدن )صاحب الأرض(  ووفقاً لقرار لجنة 
المسابقات في اتحاد كرة القدم في بداية 
22 مايو  انطلاق الموسم باعتبار ملعب 
لمباريات تلال  ملعباً رسمياً  بإب  الدولي 
عدن على أرضه خلال مرحلة الذهاب من 
الدوري العام لأندية الدرجة الأولى بسبب 
ولحج  ع��دن  محافظات  ملاعب  انشغال 
وأبين بأعمال التأهيل والتطوير استعداداً 
لاستضافة اليمن لخليجي 20 أواخر العام 

الحالي 2010م ، ونظراً لان المنافس الذي 
التلال ملعب  اختار  إب  يواجهI هو شعب 

العلفي بالحديدة .
 وبختام منافسات هذه الجولة يكون ترتيب 

الفرق كالتالي:
 1 � الصقر 21 نقطة 

2 � شباب البيضاء 17 نقطة 
3 � وحدة صنعاء 16 نقطة 

4 � العروبة 16 نقطة 
5 � التلال 15 نقطة 

6 � أهلي تعز 15 نقطة 
7� اتحاد إب 14 نقطة 

8� وحدة عدن 13 نقطة 
9 � أهلي صنعاء 12 نقطة 

10 � الشعلة 12 نقطة 
11 � شعب إب 7 نقاط 

12 � هلال الحديدة 7 نقاط 
13 � سلام الغرفة 6 نقاط .

شعار نادي وحدة عدن

❊ �أبين /�سباأ:
 وق��ع أم��س بمحافظة أبين 
مشروعا   17 تنفيذ  ع��ق��ود 
تنمويا في مجال البنية التحتية 
في إطار مشاريع )خليجي 20( 
إجمالية  بكلفة  بالمحافظة 
قدرها ملياران و 200 مليون 

ريال.
وقع  التي  المشاريع  وتشمل 
المحافظة  محافظ  عقودها 
الميسري  اح��م��د  المهندس 
إعادة  المنفذون،  والمقاولون 
تأهيل ساحة الشهداء بزنجبار 
بما فيها المسابح والمعارض 
والحديقة  التذكاري  والنصب 
العامة ومسرح ساحة الشهداء.
كما تشمل الأعمال الإنشائية 
لملعب ساحة الشهداء وتوريد 
مقاعد جديدة للملعب وتوريد 
وإن��ش��اء خور  عشب صناعي 

دقلان. 
ال��ع��ق��ود أكد  وع��ق��ب توقيع 
المحافظ أهمية هذه المشاريع 
كبنية تحتية أساسية للنشاط 

الرياضي والسياحي الاستثماري 
وتمثل خطوة هامة على طريق 
النهوض الشامل لمناحي الحياة 

في المحافظة.
المقاولين  المحافظ  ووج��ه 
فترة  في  المشاريع  بتنفيذ 
أقصاها تسعة أشهر.. مشيرا 
إلى أن قيادة المحافظة ستتخذ 
بحق  القانونية  الإج����راءات 

المخلين بالعقود.
القيادات  المحافظ  وجه  كما 
التنفيذية والإدارية بالمحافظة 
تهيئة  في  الفاعل  بالإسهام 
لاستقبال  زنجبار  العاصمة 
الكبير  الرياضي  الحدث  هذا 
الذي تستضيفه اليمن نهاية 

العام الحالي. 
العام  الأمين  التوقيع  حضر 
ناصر  ال��م��ح��ل��ي  للمجلس 
الفضلي والوكلاء المساعدون 
وأع���ض���اء ال��ه��ي��ئ��ة الإداري����ة 
للمجلس المحلي ومدراء عموم 
ف��روع ال���وزارات والمؤسسات 

بالمحافظة.

تتضمن إعادة تأهيل ملعب الشهداء والمرافق المجاورة

توقيع عقود تنفيذ )17  ( مشروعا  استعدادا  لـ )خليجي 20 (
يلعب اليوم 

 كأس الأمم الإفريقية        
16:00 أنغولا × مالي 
 HD الجزيرة الرياضية
الجزيرة الرياضية + 9 

 الدوري الإيطالي         
14:00  باليرمو × أتالانتا  

14:00  أودينيزي × لاتسيو 
14:00  نابولي × سامبدوريا 

الجزيرة الرياضية + 1 
14:00  بولونيا × كالياري 

الجزيرة الرياضية + 4 
14:00  ليفورنو × بارما  

الجزيرة الرياضية + 5 
14:00  فيورنتينا × باري 

الجزيرة الرياضية 7+ 
 HD الجزيرة الرياضية

14:00  جنوى × كاتانيا 
الجزيرة الرياضية + 10 

19:45  يوفنتوس × ميلان  
الجزيرة الرياضية + 1 

 الدوري الإسباني    

16:00  إسبانيول × ريال سرقسطة 
16:00  ملقا × أتلتيك بيلباو 

16:00  ديبورتيفو لاكورونا × أوساسونا 
الجزيرة الرياضية + 6 

16:00  خيريز × فالنسيا 
الجزيرة الرياضية + 5 

16:00  سبورتينغ خيخون × خيتافي 
الجزيرة الرياضية + 2  

18:00  ريال مدريد × ريال مايوركا 
الجزيرة الرياضية + 2 

20:00  تينيريفي × برشلونة 
الجزيرة الرياضية + 2 

 كأس فرنسا    
13:45 بلابينيك × نيس 

16:30 ترليساك × مارسيليا 
19:45 باريس سان جيرمان × إيفيان غايارد 

الجزيرة الرياضية + 4  

 دوري زين السعودي      
16:40 الاتحاد × النصر 

السعودية الرياضية  
الجزيرة الرياضية 2  

ART سبورت 7 

دوري نجوم قطر         
14:30 السيلية × العربي   

14:30 الخور × الغرافة 
 الدوري والكأس 

الجزيرة الرياضية  
الجزيرة الرياضية + 9 

16:30 السد × أم صلال 
الجزيرة الرياضية 1 

الدوري والكأس  

 دوري المحترفين الإماراتي       
13:10 بني ياس × العين 

 أبوظبي الرياضية 1 
دبي الرياضية 1 

16:00 الأهلي × الشباب 
 أبوظبي الرياضية 1 

دبي الرياضية 1 

فريق التلال

فريق شمسان

❊  روما / 14 �أكتوبر/ متابعات:

واصل روما عروضه المميزة مؤخراً، وصعد إلى المركز 
الرابع بشكل مؤقت بعد فوزه على ضيفه كييفو بهدف دون 
مقابل أمس السبت على الملعب الأولمبي في العاصمة في 
افتتاح المرحلة التاسعة عشرة من الدوري الايطالي لكرة 

القدم.
وسجل روما هدف المباراة الوحيد في الدقيقة الأولى من 
المباراة بضربة رأس من نجم وسطه دانييلي دي روسي 

وذلك إثر ركلة ركنية نفذها التشيلي دافيد بيتزارو.

وبدا كأن فريق المدرب كلاوديو رانييري في طريقه لتحقيق 
فوزه كبير على ضيفه، لكنه تعرض لضربة في الدقيقة 11 
عندما رفع الحكم البطاقة الحمراء في وجه الحارس البرازيلي 

ألكسندر دوني بعدما لمس الكرة بيده داخل المنطقة.
ودفع هذا الطرد رانييري لإخراج المهاجم المونتينيغري 
ميركو فوسينيتش من أجل إدخال الحارس البديل الروماني 
بوغدان لوبونت، لتنحصر المهمة الهجومية بلوكا توني الوافد 

الجديد من بايرن ميونيخ الألماني.
ورغم النقص العددي حافظ روما على فوزه التاسع هذا 

الموسم بل حصل على فرصة لتعزيز تقدمه بعدما احتسبت 
له ركلة جزاء بعد خطأ من دافيدي مانديلي على توني داخل 
المنطقة، لكن الحارس ستيفانو فيرونتينو تألق ووقف في 

وجه بيتزارو الذي انبرى لركلة الجزاء.
وصعد روما الذي لم يذق طعم الهزيمة منذ 28 تشرين 
الأول/أكتوبر الماضي عندما خسر أمام أودينيزي )1 - 2( 
في المرحلة العاشرة، إلى المركز الرابع مؤقتاً برصيد 32 
نقطة بانتظار مباراة نابولي )30 نقطة( مع سمبدوريا اليوم 

الأحد.

روما يتقدم إلى المركز الرابع في الدوري الإيطالي

من لقاء  روما وكييفو
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ميزان الكلام

جمعني أكثر من لقاء بأكثر من مواطن يمني، أحدهم 
يعمل في سلك الدولة وآخر يعمل في القطاع الخاص 
وثالث يعمل في الإعلام  ورابع يعمل في الأمن  شرائح 
متعددة من الأفكار والتوجهات السياسية والفكرية 
والمناطقية، جميعهم يتحدثون عن معاناة يلمسونها 
في حياتهم في هذا الوطن الغالي، وجميعهم يعرفون 
خفايا السياسة وألاعيبها، وجميعهم يكتوون بضعف 
الاقتصاد والتسيب وأصحاب النفوذ والفساد، وجميعهم 
يؤمنون بالثوابت التي لايختلف عليها العقلاء، وجميع 
هؤلاء يشخصون المسألة اليمنية في مسألة واحدة ألا 

وهي سلطة الدولة وضعفها وقوتها.
لقد عرفنا دولًا كثيرة في العصور والأزمنة السابقة 
. كانت دولًا قوية وقوتها ليست معتمدة على عدد 
سكانها أو ثرائها الاقتصادي أو موقعها الإستراتيجي 
بين الدول وليس أيضا بمكانتها الدينية أو التاريخية 
بل من خلال تعاملها مع مواطنيها بالعدل والمساواة 
بينهم وذلك بتطبيق القانون . جميعهم أمام القانون 

سواسية كأسنان المشط . 
وللتذكير فانه لا يجب أن نتحسس من ذكر أن قوة 
الدولة وهيبتها في الشطر الجنوبي من الوطن قبل 
الوحدة اليمنية ماثلة للعيان أمامنا، وليس معنى هذا 
أن كل الأمور في تلك الأيام كانت أفلاطونية أبدا، لكن 
قوتها من الناحية الأمنية هي أفضل سيئاتها والحق 
يقال،  الإشارة إلى ذلك هنا هي للتدليل فقط . وكثير 
من المواطنين والمغتربين على السواء يضع هذه 

المقارنة نصب عينيه .
عندما يتم النقاش في الشأن اليمني المحلي تجد 
بالسلطات  ممثلة  الدولة  أن  على  تتفق  الآراء  كل 
التنفيذية لاتتعامل مع الاختلالات القانونية بالقانون، 
ونحن لانفتقد القانون الذي ينظم مصالح الناس بكل 
شرائحهم وفئاتهم وأحجامهم، فالمشكلة هنا في 
تطبيق القانون  فإذا عجزت الدولة أو تمادت في عدم 
تطبيق القانون على الكبير والصغير، سيلجأ الناس 
إلى وسائل متعددة وسيكسب الغني ويخسر الفقير 
وستخسر الدولة جزءاً كبيراً من مواطنيها . وليس بعيدا 
أن يكون هذا الجزء أو الشريحة مهيئين للانضمام إلى 
أي جهة تعادي الدولة انتقاما منها ونكاية بها نتيجة 
إهدار حقوقه والتي كثير منها واضح للعيان ومثبت 

بالوثائق في بعض الأحيان.
القبيلة  وبسلطة  بالقوة  كسبت  التي  الشريحة   
والمركز وليس بالقانون هي تلك التي يجمع على 
وتلك  والفاسدين،  بالمتنفذين  الناس  تسميتها 
الشريحة هي الأقلية في الوطن، ولكنها في نظر الكثير 
هي التي تملك سلطة الدولة أو لنقل بوضوح هي التي 
انحرفت بالدولة وقوانينها وذهبت وتذهب بالبلد حاليا 
إلى الهاوية . فهل نعيد للدولة مكانتها في تطبيق 
القانون أولا عليهم حتى يثق الناس بأن لديهم دولة 
نظام وقانون وبالتالي دولة قوية وان لافرق بين كبير 

وصغير وغني وفقير ماداموا يحتكمون للقانون.؟
أحد المواطنين في الضالع سألته أين دور المجتمع 
الضالعي ) وهم الأعظم حبا للوحدة اليمنية ( في 
كشف كل المجرمين والمخربين وقطاع الطرق الذين 
تمادوا في أفعالهم في منطقتكم ولم لايتم التبليغ 
عنهم وعن أسمائهم مادام المجتمع يعرف أسماءهم 

بهذه الدرجة من الوضوح مثلما ذكر !؟
عنهم  بلغت  قد  كنت  إذا  ذلك  مافائدة  أجابني: 
وكشفتهم للدولة وللمسؤولين في الأمن ووجدتني 
 . أو مصابا  قتيلا  احد ضحاياهم  التالي  اليوم  في 
أجابني بوضوح وألم وغصة في حلقه  . إجابة كانت 
في الصميم مردها أن الخلل هو في سلطة الدولة 
إذا  يكبر حجمها  الظاهرة  أو  والمشكلة  التنفيذية، 
الهمج  من  العصابات  تلك  مع  الدولة  تتصرف  لم 
بالقانون، وإذا لم تتصرف مع المتعاونين معهم من 
رجال الأمن والسلطة بالقانون أيضا . يجب أن نكون 
واضحين في تشخيص المرض دون خجل أو محاباة 
حتى نستطيع معالجة المشاكل، وعدم الوضوح في 
التشخيص والقول للمخطئ مخطئ يزيد الطين بلة 

مثلما يقولون .
الدولة ستفقد هيبتها كلما تهاونت مع مخرب وفاسد 
ومتنفذ همه الأول مصلحته . الدولة ستفقد كيانها إذا 
لم تتعامل مع كل مخالف للقانون بالقانون، وستفقد 
وجودها إذا لم تسارع في تطبيق القانون على الجميع 
وستفقد كل عوامل شرعيتها إذا لم تحاسب كل مقصر 
في عمله بالقانون . مشاكلنا جميعها مفتاح حلها 
يمر عبر القانون.. لن تفلح عصابة الحوثي لو كانت 
الدولة تعاملت معهم بالقانون، ولن تفلح عصابات 
همج الانفصال والخونة المتاجرين بالدين واعني بهم 
هنا أعضاء القاعدة مهما تسموا بمسميات متعددة إذا 
طبقت عليهم قوة القانون مهما كثر عددهم ومهما 
كانت مواقعهم ومناصبهم الاجتماعية والقبلية  لأنها 
في هذه الحال ببساطة ستسحب البساط من تحت 
تلك العصابتين في شرعية أعمالهم، ولكن إذا لم 
تطبق القانون على جميع أفراد الشعب فان الدولة 
في هذه الحال هيأت لهم الأرضية المناسبة للاحتجاج 
والاستعراض والتظاهر والتخريب والتقطع والقتل 

ودعوة الانفصال. 
هل تعي الدولة أن القانون وتطبيقه هو المفتاح 
لحل كل مشاكلنا في اليمن . ؟ وهل تبدأ في تطبيق 
القانون على موظفيها الكبار قبل الصغار ؟ نأمل ذلك 
فاليمن غال علينا ويجب أن نطرح الرؤية بشكل شفاف 
وواقعي وصريح، فالقانون وتطبيقه هو معيار قوة 

الدولة.

baabbadf@hotmail.com

لماذا لا نكون دولة 
نظام وقانون ..؟

فريد باعباد

الجفري يؤكد ضرورة الحفاظ على الأمن وعدم بث الفتنة والفرقةالممثلة الهندية كاجول في حفل جوائز )اسبرا( لتكريم الاعمال السينمائية والتلفزيونية المتميزة . 

تدشين الخدمات الدوائية لفرع 
صندوق رعاية المعاقين بتعز

اللجنة التحضيرية للاحتفالات بالذكرى الأربعين لتأسيس جامعة عدن تقر خطتها

❊ �صنعاء/ 14 �أكتوبر:
يلقي الدكتور/ رياض السيد 
الثقافي  المستشار  عمارة 
محاضرة  بصنعاء  المصري 
حول “الأمن الغذائي العربي: 
الجيوبولوتيكا والحدود الدنيا” 
في السابعة من مساء اليوم 
الأحد بالمركز الثقافي العربي 

السوري بصنعاء.
وت���ت���ن���اول ال��م��ح��اض��رة 
م���ح���ددات الأم���ن ال��غ��ذائ��ي 
ب��ال��وط��ن ال��ع��رب��ي، ودور 
وال��دور  والتطوير،  البحوث 
المؤسسي، والتجارة البينية، 
تطوير  ملامح  تتناول  كما 
لتنفيذ  المؤسسي  الأداء 
مشروع الإنقاذ الذي أوصى 
به وزراء الزراعة العرب في 
بالكويت  الاقتصادية  القمة 

2009م.

❊ عدن / �صباأ:
أفرغت في الرصيف الخاص 
عدن  بميناء  القمح  بتفريغ 
أمس41 الفاً و275 طناً من 

مادة القمح .
وأف��ادت إحصائية صادرة 
عن النشاط الملاحي بالميناء 
5 آلاف و600  أنه تم تفريغ 
ط��ن م��ن الاسمنت و4 آلاف 
و17 طناً من الحديد الخاص 
التحتية  البنية  بمشاريع 
التي   20 خليجي  لفعاليات 
تستضيفها مدينة عدن نهاية 
العام الجاري .إلى ذلك أفرغت 
سفينتان محليتان في ميناء 
الصيد البحري بالتواهي أمس 
الأسماك  127 طناً من  نحو 

للتسويق المحلي.

اليوم.. محاضرة للدكتور 
عمارة بالمركز المصري

إفراغ 41 ألفاً و275 
طن قمح في ميناء عدن

أطلقها  التي  ال��دع��وة   ❊
فخامة الرئيس علي عبد الله 
صالح )حفظه الله( ، بشأن 
الحوار الوطني الشامل بهدف 
معالجة مصاعب اليمن على 
أكثر من صعيد ، تم التعامل 
المسئولية من  معها بروح 
الأح��زاب  م��ن  الكثير  قبل 
والفعاليات السياسية، وكذا 
المدني  المجتمع  منظمات 

وشرائح الشعب.
الرابطة  ح��زب  وك���ان   ❊
بزعامة السيد عبد الرحمن 
المتفاعلين  أول  الجفري 
إيجابا مع تلك الدعوة، حيث 
الحوار،  ه��ذا  ج��دد ملامح 

لإنجاح  توافرها  ينبغي  التي  المطالب  من  عديداً  وتبنى 
الحوار..

❊  الحوار في بلد مثل اليمن ، بديل للصراع السياسي والصراع 
المسلح الذي تبنته بعض القوى والمكونات المختلفة .

❊ الحوار مطلب إقليمي ودولي .... حوار  لا يستبعد احداً .. 
حوار حده الأعلى الحفاظ على وحدة الوطن وأمنه ، بعيدا عن 

الشطط والتطرف والتهور..
❊ هناك بعض القوى في اليمن لا تريد الحوار ، بل إنها تسعى 
إلى عرقلته وتعقيده استجابة لمصالح ذاتية ، وتنفيذا لأجندة 

خارجية، هدفها الإضرار بمصالح اليمن.
،والذين  أبوابه ونوافذه  الرئيس مفتوحة  حوار فخامة   ❊
يسعون لوضع العصا في عجلة دعوة فخامة الرئيس للحوار ، 

سيظلون أقزاما ..و سيلفظهم التاريخ .

firas-alyafie@hotmail.com

 فرا�س فاروق نا�صر اليافعي

دعوة الرئيس إلى الحوار مطلب وطني !!

❊ عدن/ن�صر باغريب:
أقرت اللجنة التحضيرية العليا للاحتفال 
بالذكرى الأربعين لتأسيس جامعة عدن 
خطة الأنشطة والفعاليات المركزية وعلى 
مستوى الكليات والمراكز العلمية خلال 
العام الجاري 2010م والتي ستشهدها 
الجامعة بمناسبة تأسيسها والمتزامنة مع 
احتفالات جماهير شعبنا اليمني بالذكرى 

ال� 20 لقيام الوحدة اليمنية.
وشددت اللجنة التحضيرية العليا في 
اجتماعها الذي عقد أمس برئاسة الدكتور/

عبدالعزيز صالح بن حبتور رئيس جامعة 
الفعاليات  إنجاح كل  عدن، على أهمية 
والأنشطة العلمية والأكاديمية والطلابية 
أن  موضحة   .. الجامعة  ستقيمها  التي 
الفعاليات والأنشطة ستستمر من شهر 

يناير حتى ديسمبر 2010م.
وحدد الاجتماع الجدول الزمني لتنفيذ 
الاحتفائية  والفعاليات  الأنشطة  كل 
بمناسبة مرور أربعة عقود على تأسيس 
جامعة عدن )1970م – 2010م(، والتي 
ستتضمن عقد ندوات علمية  حول انجازات 
البرنامج الانتخابي لفخامة الرئيس علي 
اليمنية  عبدالله صالح، وأهمية الوحدة 
وورشة  والتنمية،  الاستقرار  لتحقيق 
علمية عن الهندسة البحرية وندوة عن 
الموسوعة  وإص��دار  اليمن،  في  البيئة 
الأولى من تاريخ جامعة عدن )1970م 

– 1982م( وعقد مؤتمر علمي لأمراض 
الدم والسرطان، وتنظيم ندوة عن الآفات 
الزراعية، ومؤتمر علمي للمعالم التاريخية 
لمدينة عدن، وعقد الندوة العلمية الأولى 
أم��راض  عن  وورش��ة  الصيدلة،  لكلية 
الشفة الأرنبية وورشة عن ضمان الجودة 
الأكاديمية، وتنظيم ندوة بمناسبة مئوية 
المفكر والأديب الكبير /علي أحمد باكثير 
وندوة حول البناء الهندسي، وورشة عمل 
عن البرامج الجديدة لمجال معلم الصف 
وعقد المؤتمر العلمي التقييمي لجامعة 

عدن.
كما تشمل خطة الفعاليات إقامة حفل 
جائزة جامعة عدن لتشجيع البحث العلمي 
وافتتاح متحف جامعة عدن وتنظيم أسبوع 
للطالب الجامعي وإعداد فليم وثائقي عن 
تاريخ جامعة عدن، وافتتاح خدمة الفيديو 
كونفرنس بمركز المرأة بالجامعة وتكريم 
الرواد الأوائل من مؤسسي جامعة عدن 
وإقامة احتفالات تخرج الطلاب في كليات 
الجامعة وتنظيم سلسلة من الفعاليات 
والرياضية  والفنية  والعلمية  الثقافية 

وإقامة معارض للصور والإنتاج العلمي 
لأساتذة الجامعة.

الدكتور/سليمان فرج  الاجتماع  حضر 
بن عزون نائب رئيس الجامعة للشؤون 
الأكاديمية والدكتور/أحمد الهمداني نائب 
رئيس الجامعة لشؤون الدراسات العليا 
نائب  العبادي  موسى  والدكتور/أحمد 
رئيس الجامعة لشئون الطلاب والدكتور/

خليل إبراهيم الأمين العام للجامعة وعدد 
من عمداء الكليات ونوابهم ومدراء المراكز 

العلمية.

القنصل المصري يشيد بالتطور الذي تشهده مؤسسة )                             ( ويصفه بأنه يعبر عن روح مهنية عالية
❊ عدن / 14 �أكتوبر :

استقبل الزميل /  احمد محمد الحبيشي  رئيس مجلس 
الإدارة رئيس التحرير  بمكتبه ظهر أمس سعادة السيد 
/ حداد عبد الثواب الجوهري القنصل العام للقنصلية 

العامة لجمهورية مصر العربية  في عدن .
للتدريب  فرص  توفير  سبل  بحث  تم  اللقاء  وفي 
الصحفية  المؤسسات  في  المؤسسة  لكوادر  الفني 
المصرية تنفيذاً لاتفاق التعاون الإعلامي بين البلدين 

الشقيقين.
و أشاد الأخ القنصل المصري بالتطور الحاصل في 
صحيفة ومؤسسة )14 أكتوبر( وعبر عن إعجابه بالجانب 
الإخراجي المتميز للصحيفة الذي وصفه بأنه يعبر عن 
روح مهنية عالية، مشيداً بما تنشره الصحيفة من أخبار 
عن جمهورية مصر العربية والتي تعد من أهم نقاط 

التواصل بين الشعوب.
بمنح  التحرير  رئيس  الزميل  ق��ام  اللقاء  وخ��لال 
تعبيرا  14أكتوبر  مؤسسة  درع  المصري  القنصل 
عن عمق العلاقات اليمنية المصرية ،  بعد ذلك طاف 
سعادة السيد / حداد عبدالثواب الجوهري القنصل العام 
للقنصلية العامة لجمهورية مصر العربية  في عدن 
يرافقه الزميلان/ نجيب مقبل مدير التحرير/ وفراس 
اليافعي مدير عام  إدارة العلاقات العامة بإدارات وأقسام 
العمل الصحفي والفني، حيث زار صالة التحرير الجديدة 
وإدارات التحرير الصحفي ووحدتي الإخراج والتنفيذ 
للصحيفة اليومية والملاحق والكتب والمجلات، كما زار 
قاعة اجتماعات هيئة التحرير وأبدى الأخ القنصل إعجابه 
بما شاهده، مثمناً جهود قيادة المؤسسة ممثلة برئيس 

مجلس الإدارة رئيس التحرير الزميل احمد الحبيشي 
وطاقم هيئة التحرير  للارتقاء بصحيفة )14 أكتوبر( إلى 

مستوى يؤهلها للانخراط في عالم الصحافة الحديثة 
والمتطورة.

رئيس التحرير يستقبل القنصل المصري الجديد في عدن 

لفت إلى التحضير  لمؤتمر الحوار الوطني

رئيس التحرير يهدي القنصل المصري درع مؤسسة 14أكتوبر

اجتماع لجنة الاحتفال بالذكرى الأربعين لتأسيس الجامعة

❊ عدن / وداد �صبيلي :
أكد الدكتور / عدنان عمر الجفري محافظ عدن أن الحفاظ على الأمن 
والسكينة العامة في محافظة عدن هي مسؤولية الجميع من عقال الحارات 
ومديري المديريات ورجال الأمن وأقسام الشرطة في المديريات وتقع على 
عاتقهم جميعاً خدمة المواطنين ومتابعة كافة القضايا المتصلة بجوانب التنمية 

والخدمات في عموم مديريات المحافظة.
جاء ذلك خلال اللقاء الموسع الذي عقد أمس برئاسة الدكتور / عدنان عمر 
الجفري محافظ عدن وبحضور الأمين العام للمجلس المحلي الأخ / عبدالكريم 

شائف وعقال الحارات ومديري المديريات ورجال الأمن في المحافظة.
وأضاف الأخ المحافظ أن الساحة اليمنية تشهد تحضيرات للحوار الوطني 
لمناقشة كافة المشاكل التي نعاني منها وكل ما يعكر صفو الحياة ويقلق 

السكينة العامة وأمن الوطن والمواطنين.
وأكد أن الشرطة هي هيئة مدنية نظامية للتعامل مع المواطنين بعقلية 
مدنية، مشيراً إلى أنه إذا كرسنا هذا المبدأ في الشرطة والأمن العام نستطيع 
حل الكثير من الأمور وعلى المجالس المحلية أن تتكاتف مع رجال الأمن 
بالإضافة إلى خطباء المساجد لتوعية جميع المواطنين بأهمية الحفاظ على 
أمن محافظة عدن ونبذ كل الفتن والتفرقة والنزاعات القبلية والدينية ونشر 
لغة التسامح والأمن والأمان بين أوساط المواطنين لينعم الجميع بالسلام 
والأمن، موضحاً أهمية الحفاظ على منجزات الدولة والوحدة، داعياً كافة الأجهزة 
الأمنية إلى التحلي باليقظة الأمنية والعمل بروح الفريق الواحد للحفاظ على 

أمن المحافظة.
وفي اللقاء أكد أن هذا العام يجب أن يكرس للرياضة والتحضير لخليجي 20 
التي سيعم خيرها على المحافظة ولن تكون فقط حدثاً رياضياً بل حدث تنموي 
سيحدث نقلة نوعية بالتنمية في المحافظة وسيعمل على القضاء على الفقر 
والبطالة التي يعاني منها الشباب في محافظة عدن وسيسهم في رفع الاقتصاد 

الوطني وتوفير فرص عمل للجميع.
وفتح بعد ذلك باب النقاش لعدد من المسؤولين حول عدد من أنشطة 
المحافظة وأهمية التنسيق بين مختلف الجهات بهدف وتعزيز الأمن والسكينة 

واستمرار عملية التنمية.
حضر اللقاء الأخ / ناصر منصور مدير الأمن السياسي عدن ولحج وأبين، 
وعميد ركن / عبدالله عبده قيران مدير أمن المحافظة والأخ / أنيس همشري 

رئيس عقال الحارات في محافظة عدن.

❊ تعز/ نعائم خالد:

دشن فرع صندوق رعاية وتأهيل 
المعاقين بتعز أمس صرف الدفعة 
الأول��ى من الأدوي���ة للعام 2010م 
ل�)290( معاقاً بمختلف  أنواع الإعاقات 

الحركية الحسية والذهنية .
خالد  فرحان  مختار  الأخ  وأوض��ح 
تصريح  في  الفرع  مدير  الشرعبي 
لصحيفة 14أكتوبر ان الفرع يقوم 
بالعديد من الأنشطة في المحافظة 
من ضمنها الخدمات الصحية المجانية 
وذهنيا  حركيا  المعاقين  لكافة 

وحسيا.
وقد بلغت الخدمات الصحية العلاجية 
المقدمة  في عام 2009م )1180( 
الجراحية  العمليات  على  م��وزع��ة 
والأدوي��ة  89شخصاً  ل�  )المتنوعة( 
المعاقين  ومعظم  حالة   4595 ل��� 
يستلمون أدوي��ة شهرية  بالإضافة 
التشخيصية  الأج��ه��زة  إل��ى خدمات 
لعدد 19خدمة والأجهزة التعويضية 
179خ��دم��ة وبعضها لأطراف  لعدد 
وأحذية  حالة   )12( صناعية سفلية 

ل�)14( حالة.

محافظ عدن يلتقي عقال الحارات ومديري المديريات
ت�صوير / محمد عو�ض

ت�صوير / علي الدرب
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